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A COORDENAÇÃO de Serviços Gerais e do
Patrimônio do INPS realizará às,14 horas do
próximo dia ? o ato de abertura das propos
tas relativas à concorrência pública, com vis
ta a execução da obra de conclusão do edifí-

, cio-sede de' Joaçaba.

TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1004,1 milibares. Tempe
ratu.ra média do dia: 18,4 graus centígrado�.Unudade relativa média: 86,6%. Estado me

dio do céu: cumulus, stratus, nevoeiros no
turnos nas margens de rios, litoral e serras.
Estado médio do tempo: chuvas esparsas no

planalto e instabilidades passageiras em par
tes do litoral. Previsão: A. Seixas Netto. �Sr:C-A7�
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por 'falta
civil ameaçada

de matéria
-

prima
A escassez de matéria-prima vem causando sérias apreensões nos empresários da construção civil em'
Florianópolis. Por enquanto, ainda existem alternativas; quanto ao futuro, Já da para preocupar (P.8).,

.

, No endereço da miséria, toda, a familia vive sob o viaduto.

Endereço: sob as

vigas do viaduto
Suportando corno a temperatura lhe é servida o frio que se abate sobre ,

a cidade, toda uma família decidiu estabelecer residência
sob os çfesvãos do Viaduto John F. Kennedy e ali se encontra há vários

dias, vivendo da caridade alheia e cobrindo-se apenas com a
'

,

roupa do corpo. Maria dos Santos, seu marido e três filhos, mais o
iel cachorro Peri, perfazem as seis bocas que nem todo dia vêem. comida (P .8)
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Avaí tem missa no I

seu cinque!)tenário
SEMANA DA PÁTRIA

,

CONVITE
A Comissão Central dos Festejos da SEMANA DA PÁTRIA de 1973 convida

as E,xmas. Autoridades' Civis, Militares e Eclesiásticas, as Entidades de Oasse e

Associativas, C(vicas, Culturais, Esportivas e Estudantis, bem como o povo em geral,
Para as solenidades programadas.

Severo nem participou do treino técnico orientado por Clemente e

Antoninho ontem de manhã, no estádio Pelezão.
Fez exerc [cios a parte e continuará em tratamento até a hora do jogo.

Cuidados especiais de Gemente com os goleiros. Se ele não ganhar condições para atuar contra o Ceub.'
PauloReinaentrará em seu lugar. Será a única alteração na equipe (P.16)

..
'/

<I,

''-..
--------�-----�--�,

Antoninho conversou bastante com os jogadores antes do treino técnico.
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Severo ainda é
,

duvida para hoje

Empréstimo no Campanha no

exteriôrobriga Vale quer o
retençãode40% fim das cheias

Visando reduzir o volume global das reservas brasileiras
em divisas, considerado excessivo, o Conselho Monetário
Nacional decidiu ontem instituir um depósito compulsório
sobre os empréstimos externos na base de 40% sobre o

valor em cruzeiros de cada contrato. O depósito é
válido paraas operações de até 10 anos de duração. (P.5)

r

Foi constitu ída ontem em Blumenau a Comissão Coordenadora
da Campanha Pró-Construção das Barragens Sul e Norte

do Rio Itajaí-Açu, que deverá intensificar a
reivindicação da comunidade daquela região junto ao Governo

Federal no sentido de uma rápida conclusão das obras.
O objetivo é minorar as consequências das cheias (P.7).

o imperativo da participação inspirou o encontro, coordenado pela Sra. Clotilde Gonzaga, que deu inicio à criaçdo do departamento feminino da Arena.

E leiçao na Ufsc
movimentou cerca

de 5 mil alunos
Todos os alunos da Ufsc cumpriram ontem a obrigação de

eleger os novos membros dos órgãos da representação
'universitária, num pleito tranquilo mas mal organizado, cujos
resultados serão conhecidos somente na manhã de hoje {P.81"

Mulheres fazem
ação política

na Arena de SC
Em reunião ocorrida ontem nesta Capital, foi nomeada
a comissão de representantes da Arena catarinense ao

Seminário Nacional sobre a participação da mulher na vida
pública, ase realizar em Porto Alegre no próximo mes.

A comissão coordenará o "departamento feminino" da Arena. (P.3l

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DOCUMENTO

o rei Faiçal da Arábia Sau

dita, fez uma advertência, se'

gundo a qual o contínuo apeio
dos Estados 'Unidos a Israel

tornará "extremamente difí
cil" para 'seu país, prosseguir
exportando petróleo para a

América Latina. Concedendo

entrevista para um programa

especial da NBC, Faiçal acen
tuou que a política dos Esta

dos Unidos no Oriente Médio
colocou a Arábia Saudita "nu

ma posição insustentáv�l" no

mundo árabe, devido às suas

relações de amizade com o

Governo norte-americano.

Assinalou Faiçal que não

quer res tringir as exportações
de petróleo para os Estados

Unidos, aorém, o apoio norte

-americano ao sionismo, con

tra os árabes, "torna para nós
extremamente difícil conti

nuar satisfazendo as necessida

de de petróleo dos Estados

Unidos e ainda manter nossa

amizade com este País". O

programa especial sobre a crise

de energia para o qual o Rei

Faiçal falou, irá ao ar na próxi
ma terça-feira, entretanto, par-

A Frente Ampla Esquer
dista, num desafio ao Governo

uruguaio, denunciou à Supre
ma Corte de Justiça a situação
de seu líder máximo, o general
Liber Seregni, preso há'53 dias

numa dependência militar do
interior do país . A coalizão in

tegrada por' comunistas, De

mocratas Cristãos, Socialistas e

dissidentes dos partidos tradi

cionais Colorado e Nacional,
iniciou ação junto ao Supremo
Tribunal Civil, por causa da

prolongada detenção de Sercg
ni.

tes da entrevista foram trans

mitidas quinta-feira, em um

programa noturno na NBC.

Faiçal: um monarca decidido
O Rei Faiçal, de 6� anos;

governa uma área do deserto

que cobre 1� por cento das re

servas de petróleo no mundo.

A maior parte dos poços de

petróleo do país são explora
dos pela Arabian-American Oil

Co., de propriedade de grandes
companhias norte-americanas.

A Aramco paga à Arábia a me

tade de sua produção e um

Com este continuam deti

dos Q general Victor Licandro
eo coronel Carlos Zufriategui,
também da Fr ente, desde 9 de

julho último, depois de uma

violenta luta em pleno centro

de Montevideu entre milhares
de manifestantes antígovernis
tas e tropas militares de segu

rança e polícia dc choque. O

governo do presidente Juan M.

Bor dabcrry acusou recente

mente a tais dirigentes "por
s ua presença e eventual partici
pação nos distúrbios' de 9 de

julho". Tal acusação surgiu em

das adverténcias, e esforços feitos por Mao e pelo Comitê Central

para salvá-lo, começou a conspirar contra a vida de Mao.
"

FIM DA CAMARILHA

.

"A liquidação da camarilha antipartidária de Lin Piao é a

maior vitória de "nosso Partido ", desde o nono Congresso, e um

rude golpe desferido em nossos inimigos internos e externos" -

acentuou Chou, a quem o recém concluído X Congresso nomeou

substituto de Mao no Partido.

. Segundo, ainda o discurso de Chou, Lin' e seus seguidores
eram "uma camarilha de conspiradores contra-revolucionários

que nunca apareciam sem ter na mão uma cópia dos Pensa

mentos (de Moa), nunca abriam a boca sem gritar "vivas" e

diziam coisas amáveis pela frente, mas apunhalavam pelas
costas".

O líder comunista ressaltou, também que o grupo pretendia
transformar a China num país fascista, restaurar as classes lati

fundiária e burguesa e, no terreno internacional, capitular ante o

social-imperialismo revisionista soviético e aliar-se ao imperialis
mo, ao revisionismo e à reação, a fim de opor-se à China, ao

comunismo e à Revolução ".
'

Após qualificá-lo de "oportunista burguês, conspirador e ho

mem. de duas caras, metido em maquinações dentro de "nosso

Partido ", não apenas durante uma, mas sim durante várias déca

das, Chou disse que as vacilações de Lin datavam da reunião do

Partido de Kutien, em 1929. Chou revelou, ainda, que Mao escre

veu seu famoso tratado "Uma só Centelha pode Incendiar Toda a

Pradaria", a fim de educar Lin, mas a visão burguesa que este

possuia do mundo não mudou de forma alguma, acrescentou.

SITUAÇÃO INTERNACIONAL

Referindo-se à situação internacional, Chou disse que osEsta

dos Unidos e a União Soviética "enquanto anunciam o desar

mamento... estão, na realidade, ampliando cada vez mais seus

arsenais. Seu objetivo é lutar pela hegemonia mundial".
Disse que os Estados Unidos estão "cada vez mais decaden

tes" e sem outra alternativa senão evacuar o Vietnã, enquanto a

liderança soviética "conseguiu degenerar um país socialista num

país social-imperialista".
Depois de reconhecer que os chineses "sempre estão cons

cientes das necessidades da situação objetiva", Chou advertiu que

seu povo "continua a enfrentar tarefas muito difíceis" e se pro

nunciou em favor de "mais esforços... para vencer os fracassos,
os erros e certas tendências errôneas em nosso trabalho".

adicional por tonelada de pe
tróleo produzido. Ao ser inter

pelado pelo repórter Richard

Hunt sobre sua mudança de

opinião segundo a qual "o pe
tróleo � a pol ítica não se mis

turam" o Rei Faíçal declarou
que estava "sob pressão" de

outros países árabes. Explicou
também que "somos acusados

de agir em conluio com o

sionismo e com o imperialismo
americano contra os países
árabes" -.

O Monarca esclareceu que
estava concedendo a primeira
entrevista sobre o problema do

petróleo c a primeira à televi

são americana, porque "quero
chamar a atenção de meus

amigos americanos para esta

grave situação, a fim de que

não cheguemos ao ponto de

nos vermos obrigados 'a adotar '

outras medidas". Acrescentou

ainda que a Arábia' Saudita e

outros países árabes localiza

dos no Golfo da Arábia, empe
nham-se .

em comprar arma

mentos modernos "para se

proteger contra os perigos do
comunismo e do sionismo".

.

vista de uma decisão do Gover

no declarando "ilegal" uma

campanha de coleta de assina-
,

turas a favor da libertação de

Seregni e de' seus companhei
ros iniciadas há duas semanas

pela Frente. O Governo proi
biu tal campanha atribuindo

-lhe fins ateu ratóríos "à segu
rança do Estado, à ordem c ;]
tranquilidade pública". A rcso-

.lução do Governo declarava,
além disso, que a "conduta"

dos três dirigentes "frentistas"
pode configurar ilíoito penal.

Seis novas explosões de

bombas, numa das quais um

estudante saiu ferido, ocorri

das nas últimas horas, parecem
demonstrar que os setores

"duros" da oposição rejeita
ram um apelo do Governo chi

leno para que se ponha fim ao

que qualificou de "irracionali
dade política".

O ministro do Interior,
Carlos Briones, anunciou que
no último mês houve mais de

500 atentados, que deixaram
oito mortos e uma centena de

feridos. Salientou que esses
atentados e o crescente con

fronto de "irracionalidade po
lítica", que estava fazendo o

país retroceder ao império da
"lei da selva".

Briones lançou um apelo
em favor da reconciliação, na

qual o Governo respeite a opo

sição .e esta
I
respeite o Gover

no. "Somente assim consegui
remos impedir um guerra civil,
que ninguém quer". Briones,
um independente de esquerda
que se declarou pró-socialista
há mais de 25 anos, disse que
tinha iniciado conversações in
formais com o Partido Demo

crata Cristão, visando reiniciar

um diálogo, interrompido

CHILE

. abruptamente por falta de
acordo.
OS ATENTADOS -

A série de seis atentados,
iniciada na madrugada de on

tem, com uma explosão numa

casa de estudantes, em Valpa
raíso, provocou sérios ferimen
tos' num deles. Pouco depois,
outra explosão, na mesma lo

calidade, ca.usou danos a outra.

habitação estudantil. Em La

Union, uma ponte foi danifica
da com outra explosão, o mes

mo acontecendo com uma via
férrea em Temuco, que inter

rompeu o tráfego ferroviário.
Em Santiago, uma bomba

de fabricaçâo caseira foi ati
rada no interior ,da casa do
dono de um bar, provocando
danos na fachada do imóvel.
Outra bomba foi detonada ao

lado de uma sede do Mapu,
partido que integra a Unidade
Popular, coalizão esquerdista
que apóia o Governo.
ASSASSINATO

O comandante do Exérci
to, general Augusto Pinochet,
anunciou que o Serviço Secre
to investiga o assassinato de
um tenente, ocorrido anteon

tem. Ele foi morto com um ti
ro na fronte, pouco depois de

Peron,
.

no Congresso, . faz

Bombas explodem
e a Oposição
não dá tréguas

a Allende
ter pedido a .cinco ocupantes
de uma camioneta que o levas

sem até a escola militar. É co

mum, atualmente, em Santia

go, pedir "carona", devido à
greve' dos transportes. Os cinco
ocupantes da camioneta,' um
deles maxicano, foram feridos

pela polícia.
A imprensa oposicionista

acusou os detidos de pertencer
ao movimento de extrema es

querda. Eles trabalham numa

empresa de combustíveis, que
se encontra sob intervenção do
Governo desde o ano passado.

ADVERTÊ�CIAS
Radorniro Tomic .. ex-candi

dato à Presidência peta PDC,
advertiu, por outro lado, que,
"se não houver logo um certo

grau de entendimento entre os

democratas cristãos e o Gover

no, novas e piores crises irão

ameaçar a ordem constitucio
nal".

Asseverou que o Governo
deverá fazer "retificações" que
não atinjam seu programa bási
co e que a oposição deverá
"reconhecer a obrigação de
não negar ao Governo os

meios de governar". A posição
de Tomic, geralmente concilia-

tória .ccrn relação a Allende,
não é partilhada por outras fi
guras de destaque do PDC, en
tre eles o ex-presidente Eduar
do Frei.

TRÉGUA SINDICAL
No que se refere às greves,

o Governo parece ter alcança
do alguns resultados positivos,
ao conseguir que os comer

ciantes suspendessem a parali
sação que estava sendo manti
da há três dias. O conflito dos

transportadores está prestes a

ser solucionado.
No caso dos 140 mil co

merciantes varejistas, 27 mil

proprietários de bares e 10 mil

atacadistas, espera-se alguma
solução para 'hoje. As solicita

ções dos grevistas serão estu da
das pelo Governo.

Os líderes dos 100 mil

transportadores em greve há
36 dias, chegaram a certos

pontos de vista comuns para
um acordo com o interventor,
general Ruben Contreras. Os :

grevistas dizem que o projeto
de acordo considera em grande
parte seus objetivos de conta

rem c0'tl melhores condições
para desenvolver suas ativida
des.

apelo aos parlamentares
ser o prelúdio da expulsão
de Sakharov da prestigiosa
Academia de Ciências e

seu julgamento por ativida
des anti-soviéticas. As car

tas publicadas provêm de

lugares muito distantes,
como Perm e Voroshilov

grad e todas repetem a

mesma tese: Sakharov é

um cidadão desleal. Um

homem que se afirma ser

um cientista da Estônia es

creve ao jornal' da Juven

t ude Comunista que as ati

vidades (de Sakharov) cau
sam danos não só a nós, os

povos soviéticos, mas a to

dos os povos do mundo.

Um mo le ir o ucraniano

afirma que apenas uma

pessoa evidentemente in-'

clinada aos inventos pode
ria fazer declarações que
desafiam o Estado soviéti

co. Devido a seu papel na
invenção da bomba "H",
Sakharov foi uma das pes
soas mais jovens elevadas a

membros plenos da Acade

mia de Ciências. Nos últi

mOS anos, Sakharov se es

forçou veementemente pa
ra conseguir que os líderes

soviéticos aceitem refor-

O general Juan Domingo Peron compareceu
ao Congresso argentino, fazendo um fervoroso

apelo aos parlamentares de seu movimento justi
cialista e de outras facções, antes da concentração
realizada ontem pela Confederação Geral do Tra

balho - CGT, em adesão à sua candidatura presi
dencial.

- Nosso Governo será de emergência, porque
a situação também é de emergência: Nele faremos

o que nas emergências tenhamos que realizar.
Convocaremos a todos e faremos com que todos

tenham a possibilidade de fazer algo pela grande
za do país - declarou Peron. "Qualquer que seja
o candidato- que assuma a responsabilidade do

Governo, devemos conscientizar-nos de que esta

fase seja de ação conjunta, sem a qual o país não
terá muito que nos agradecer".

O ex-presidente, que parece estar em bom es

tado físico, reafirmou os seus já conhecidos argu

mentos em favor de Uma "terceira posição" inter
nacional, "equidistante de todos os imperia
lismos", recordando que a Argentina incorporou
-se ao grupo, de países não comprometidos. "A
unidade latino-americana deve ser um dos nossos

grandes objetivos" - disse.
- Com referência à política interna, chegou o

momento para' uma mudança total. Continuare-

Soviéticos fazem·

campanha contra
o pai da bomba H

mos respeitando os princípios democráticos nos

quais está baseada a nossa nacionalidade. Mas não

deixaremos de obedecer essa evolução para ou

tros campos. A democracia tem, na sua concep

ção integral, infinitas variações de matizes".

Peron disse, ainda, que os adversários do pero
nismo devem ser tratados "com cordialidade e

respeito" e que o que mais lhe interessava" ...é a

inteligência, onde ela se encontre. Algumas das

formas políticas conseguiram fazer com que um

argentino fosse inimigo mortal de outro argenti
no. Atualmente, iSS9 é inaceitável".

A CONCENTRAÇÃO
Por outro lado, Peron e sua esposa saudaram

ontem, num balcão, a multidão de trabalhadores

que declarou uma greve geral para marcar o início

de sua campanha eleitoral. Milhares deles, levan-.
do cartazes pcronistas e gritando lemas partida
r íos, desfilaram ordenadamente, formando colu

nas junto ao velho líder.
Todo o país encerrou suas atividades às dez

horas da manhã e foram enviados ônibus às por
tas das fábricas para garantir uma grande multi

dão. As facções esquerdistas também partici
param da passeata, embora alguns ainda se opo
nham às opiniões conservadoras dos sindicalistas,
e continuam apoiando Peron.

Surto de cólera provoca

passeatas em Nápoles
O Governo italiano enviou ontem a Nápoles.

mais de um milhão de doses de vacinas contra a

cólera, depois que milhares de napolitanos parti
ciparam de uma manifestação e pediram uma so

lução imediata para o problema.
Quatro pessoas morreram desde há uma sema

na, quando a doença começou a. se manifestar.

Vinte e nove estão hospitalizadas e há centenas

de casos suspeitos. A aldeia de Ercolano, próxima
à cidade, é a mais atingida.

As autoridades sanitárias afumam que a doen

ça não é epidêmica, e acentuam que está limita à
• área de Nápoles.

.

A MANIFESTAÇÃO
OS manifestantes levantaram barricadas nas

pequenas ruas da cidade exigindo solução para o

problema. A polícia usou gás lacrimogénio para

dispersá-los; entre eles, havia mulheres e crianças.
Os residentes de bairros pobres afirmam que

as equipes de emergência destinadas à limpeza e

desinfetação das ruas demoram muito a chegar a

seus distritos. Mesmo assim, milhares de pessoas

já foram vacinadas esta semana.

Nápoles, com seus dois milhões c meio de ha

bitantes, é famosa por seu velho sistema de esgo
t os e águas poluídas do litoral. O sistema de esgo
to foi constru-ído na época da dinastia dos Bour

bons, que governou Nápoles até 1860, quando se

tornou PjlIt� da República italiana. Teve poucas
modificações, desde então. O lixo se acumula

com frcquênçia nas ruas, sem que ninguém o re

colha. Os "mexilhões", prato favorito dos napoli
t anos, crescem em águas poluidas. Um funcioná

rio governamental disse que vários bilhões de

liras foram destinados às obras públicas, porém
nunca foram gastos. E o surto de cólera reduziu
drasticamente a afluência de turistas. "Vivemos

do turismo e isto foi um golpe terrível" - decla

rouum proprietário de hotel.

mas para democratizar a

sociedade. E assim, não

deixou de correr riscos no

afã de colaborar para a

criação de uma consciência

social que recuse as viola
, (

ralização. ções, as liberdades civis e o

Esta campanha poderá _retorno ao Stalinismo.

A campanha nacional
contra o físico soviético

Andrei Sakharov foi em

preendida ontem pela im

prensa controlada do país,
em que foram publicadas
cartas de "indignados cida

dãos" que classificaram o

pai da bomba de hidrogê
nio soviética de "não pa
triótico". Uma das cartas

comenta a· entrevista con-
.

cedida 'por Sakharov em

. Moscou na semana passada
a jornalistas ocidentais
não publicada na União

Sakharov: "não patriótico"

Soviética e declara que o

comportamento .do cientis-'
ta é "vergonhoso e antipa
triótico". As autoridades

f icararn de sobreaviso dian

te da ousada advertência

feita ao ocidente por Sak

harov, que pediu a esses

países que recusassem o re

laxamento de tensões com

a Rússia enquanto a socie

dade soviética não passar

por um processo de libe-

f

Kang Sheng, Oiiang Ching, (hou En Lai, Lin Piao (no circulo] eMao Tse Tung em Pequim, 1966

A verdade sobre Lin Piao
O discurso de Chou En Lai, divulgado pela Nova China, mostra

pela primeira vez as tramas de Lin Piao para liquidarMao.
(O artigo é um condensado da reportagem de JohnRoderick, da AP)

O primeiro-ministro chinês, Chou En Lai, num importante
discurso proferido no décimo congresso do Partido Comunista

chinês e ontem divulgado, disse que o ex-Ministro da Defesa, Lin

Piao, tentou assassinar o presidente Mao Tse-Tung, antes de mor

rer em 1971, num acidente aéreo.

Ao revelar, pela primeira vez publicamente, os

acontecimentos que provocaram a morte do sucessor designado
de Mao, Chou disse aos participantes do Congresso, no último

dia 24 de agosto, que Lin, Herói Militar do país, planejou não

um, mas dois golpes: o primeiro, durante a segunda reunião ple
nária do nono Comitê Central, em agosto de 1970, e a segunda
em março de 1971.

O segundo golpe, que tinha denominação de Anteprojeto
571, foi aplicado numa louca tentativa de assassinar "nosso 'gran

de líder", oPresidente Mao, e organizar um Comitê Central ad

verso". '

- Cinco dias após sua conspiração ter fracassado - explicou
Chou - Lim Piao embarcou secretamente num avião, fugindo,
como desertor, para junto dos revisionistas soviéticos, traindo o

Partido e o país, mas morrendo em consequência da queda de

seu avião, em Undur Khan, na República Popular da Mongólia".
O texto do discurso, aprovado a 28 deste mes pelo Congresso,

foi distribuído'pela agência de notícias Nova China e captado em

Tóquio, Japão. o. Congresso durou cinco dias. e terminou no

último dia 28, tendo condenado Lin e Chen Po Ta, velho amigo e

ex-secretário particular de Mao, também envolvido na tentativa

de golpe, e destituído o ex-marechal postumamente de todos os

seus cargos dentro do Partido e do Governo chinês.

DIVERGÊNCIAS
Chou afirmou que Lin, apesar de designado sucessor de Mao,

na estrutura do Partido, tentou, em colaboração com Chen, apro
var um projeto de Estatuto, no IX Congresso Nacional do Parti

do, em 1969, negando a linha política de Mao, segundo a qual a

principal lutg na China é mantida entre o proletariado e a bur

guesia.
Segundo disse Chou, Lin e Chen diziam que a situação era

uma luta entre o sistema socialista e o sistema produtivo atrasa

do, ponto de vista que Chen sustentara em 1956, no VIll Con

gresso do Partido. "Somente depois de ver frustrados seus esfor
ços, Lin aceitou a diretriz de Mao" - disse -Chou, que acrescen

tou: "mas, aparentemente, ofracasso o enfureceu, pois, apesar

Apoio dos EUA ,o 'sra�1
pode forçar árabes a reter

o petróleo I 'diz Faiçal

IJruguai e presos políticos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�-----------------------------------------------------------fPoüôCaei\dD1Ô1��I�--------------� 0_E_S_T_AD__0_-_l_o_.d_e_s_et_em_b_r_o_d_e_19_7_3_�-_P_��i_na_,3

Plano estadual da saúde

vai ser implantado logo.
-

'

'Projeto já está concluído,

Mulher na política
Desde que foi criada, em
1.966, a Arena de Santa

Catarina pela primeira vez vai

.

valorizar a atuação política
da mulher, com a

criação já em estudos, do
seu departamento feminino.

Arena vai ter sua ala feminina

de que eia, assim como tem direitos à saú

de, também tem deveres para com ela e não

deve esperar que tudo seja feito pelo Go

verno, mas dê a sua parcela de colaboração.
A nova Lei de Saúde do Estado foi 'ela

borada da maneira mais acessível possível
_

ao leigo, embora existam termos técnicos

que não dão possibilidade de substituição.
CONTEÚDO E DIVULGAÇÃO

- O documento foi dividido em dois li

vros: o primeiro trata dos direitos e deveres

das pessoas, com relação à sua saúde, da

família, de' terceiros e do ambiente. O se

gundo livro fala da autoridade de saúde e

diz quais as suas atribuições.
Esclareceu o advogado Cesar Luis

Passold que a sistemática adotada na con

fecção dessa lei tem a intenção de torná-la

duradora, uma vez que foi baseada em qua
tro fatores, que situam o homem através do

tempo: avanço tecnológico, desenvolvi
mento urbano, ritmo acelerado das ciências
da saúde e mutações da vida em sociedade.

,
A Secretaria da Saúde pretende fazer

ampla divulgação da Lei, tão logo seja apro
vada pela Assembléia. Segundo informa

ções, a divulgação será feita através das es

colas, em colaboração com a Secretaria de

Educação.
- É pensamento do Secretário Prisco

Paraíso colocar o documento. à disposição
da Secretaria de Educação, para que o mes

mo seja encaminhado às escolas do Estado,
para ser utilizado como subsídio para a no

va disciplina de Educação e Saúde, recente
,

mente implantada. Pela forma com que foi

redigido, acredito que 90% do texto do do

cumento pode servir de texto para as aulas.

Segundo o assessor' jurídico da Secreta

ria da Saúde, "a nova lei é muito vasta, pois
abrange desde a promoção e conservação
da saúde pessoal, passando por bancos de

sangue e chegando à promoção e propagan
da de medicamentos. Pretendemos divulgar
esse documento tendo como base as crian

ças, pois dessa forrna'acreditamos que a no

va geração estará preparada para cuidar da

sua saúde e talvez consiga levar esses co

nhe,cimentos para ospais".

A Secretaria da Saúde já elaborou o pro

jeto do novo plano de' Saúde, que deverá,
ser- implantado no Estado ainda este ano. O

documento,
-

intitulado "Projeto de Lei

Estadual de Saúde", segundo informações
eh. Secretaria, deverá ser submetido à apre

ciação de diversas autoridades sanitárias do

Estado, para posteriormente ser submetido

ao Governador Colombo Salles, que o enca

minhará à Assembléia Legislativa para apro
vação. Segundo esclarecimentos prestados
pelo assessor jurídico da Secretaria, o Esta

do no momento dispõe de um regulamento
de higiene que 'data de 1928, que apesar de

ser um documento sanitário de valor histó

rico e válido, atualmente se encontra bas

tante desatualizado.

Informou o assessor jurídico, advogado
Cesar Luis Passold, que a confecção desse

documento foi 'lma iniciativa do Secretário

Prisco Paraíso, "que ciente da necessidade

de uma nova legislação estadual de saúde,
não mediu esforços para alcançar esse obje
tivo".

As bases para a instalação do,
"departamento feminino" da

Aliança Renovadora Nacional em
'

Swta Catarina foram lançadas on
tem, durante uma reunião efetua
da na sede do Diretório Regional
da Arena, da qual participaram as

senhoras Clotilde Gonzaga
(coordenadora), Ilona Feuer

schuette, Marita Bastos, Luiza Ra

mos Arruda, Marita Córdova, He
loisa de Carvalho Kurten

(secretária) e Dolores Quintilham
(jornalista). Elas e mais as- Sras.

Déa Barreto Bornhausen, Hilda
Lunardi e Adílles Mozaquatro,
que não puderam estar presentes à

reunião, compõem a comissão or

ganizadora do futuro departa
mento feminino arenista e nesta

qualidade deverão participar do

primeiro Seminário Nacional da

Arena sobre a participação da mu

lher na vida pública, a se realizar

e m Porto Alegre nos próximos
dias 28, 29 e 30 de setembro. A
Sra. Dayse Werner Salles será con-

vidada especial da comissão coor

denadora para tomar parte tam
bém no conclave feminino, o pri
meiro que se realizará no País sob
a inspiração de atrair as mulheres

para a vida pública.
O Seminário Nacional tem' a

coordenação da vereadora Dercy
Furtado, da Câmara Municipal de
Porto Alegre, e congregará naque
la cidade cerca de 400 mulheres,
em sua maioria esposas de militan
tes políticos. No dia da abertura -

28 - o Presidente Médici e esposa
comparecerão às solenidades, e o

próprio Chefe da Nação foi o pri
rríeiro a reconhecer que "é oportu
na a presença da mulher brasileira
na vida pública", já que o País vi
ve em clima de tranquilidade e a

ordem geral é a participação,
Além dos diálogos e debates

,em torno do assunto principal da�,
reunião - a participação da mu

lher na vida pública, de um modo
geral - serao realizadas confe
rências visando a maior conscienti

zação e politização dentro do ob
jetivo traçado. A Sra. Ruth Passa
rinho falará sobre "o papel da mu
lher do homem público", a Sra.

Leda Collor de Melo'abordará o

tema "a mulher na política brasí
leira", e as Sras. Teresinha Saraiva
e Rosa Russomano discorrerão
respectivamente sobre "a mulher e
a educação" e "a mulher e a lei".

I

Segundo a Sra. Clotilde Gonzá
ga, somente após o Seminário Na
cional é que o departamento femi
nino da Arena será efetivamente
,criado, uma vez que no curso do
encontro serão trocados pontos de
vista e colhidos subsídios tendo
em vista a melhor forma de arregi
mentação feminina para os fms

políticos do "departamento". No
entanto, na reunião de ontem os

primeiros detalhes puderam ficar
acertados. O passo inicial será a fi
liação partidária, primeiro das pró
prias coordenadoras regionais e

mais tarde do maior contingente
f eminino que possa ser arregimen
tado. Em seguida, em nova reu

nião, serão apreciadas as condi
ções locais para implantação do
movimento feminino em caráter

instjtucional, devendo possível
mente ser elaborado um documen
to básico a esse respeito, para ser

submetido ao Seminário de Porto

Alegre. E finalmente, na fase exe

cutiva, que ficará para mais tarde

após o Seminário - será dada
ênfase à disseminação do movi
mento em todo o Estado, com a

instalação de núcleos junto aos di
retórios municipais. Esta etapa de
verá coincidir com a próxima cam-

panha eleitoral, e então o "depar
tamento" estudará a forma de sua

participação, podendo inclusive se

apresentar com candidatas pró
prias à Assembléia Legislativa.

Na opinião da Sra. Ilona Feu
erschuette, é importante que já no
próximo ano o departamento fe-

, minino assinale a sua participação
no pleito lançando candidaturas
próprias. ''O lançamento de candi
daturas dá mais consistência à or

ganização feminina e facilitará o

trabalho de conscientização políti-
ca da mulher", disse. Mesmo en

tendendo que "não será fácil des
pertar o interesse das mulheres pa
ra a vida pública", ela conta com a

participação das esposas de políti
cos e da juventude, principalmen-
te a universitária, onde espera que
Q movimento tenha maiores pro
babilidades de encontrar ressonân
cia.

- Há princípio pensávamos em repetir o

regulamento existente, fazendo algumas
modificações para atualizá-lo. Mas nesse

meio tempo, esteve em visita a Florianópo
lis um técnico da Organização Pan-Ameri

cana da Saúde, que nos deu toda a orien

tação necessária, para que pudéssemos ela

borar um documento dentro do esquema
atual da política mundial de saúde.

Segundo o advogado, a nova Lei de Saú

de considera a realidade catarinense,
'fornecendo às pessoas todos os conheci
mentos relativos à saúde.

Embora isto já estivesse previsto na lei

ainda em vigor; agor a foi colocado em for

ma mais metódica. Essa lei vai possibilitar,
ao Executivo Estadual, através de regula
mentos e instruções, legislar mais detalha

damente no setor. E trará como consequên
cia uma nova lei, que irá se preocupar espe
cificamente com as penalidades e procedi
mentos, com relação' a quem infringir a lei

e seus preceitos. Mas o objetivo fundamen

tal é fazer com que a pessoa se conscientize

Deputado
• •

critica
BR-282

Urbanismo
focalizado
em curso

Técnicos do Premen visitam

obras da escola polivalente,
O ' Deputado, Francisco

Libardoni fez pronuncia
mento da Câmara sobre o

andamento das' obras da
BR-282. Afirmou -que a

continuar o atual ritmo de

construção, a rodovia não
estará concluída no prazo
fixado pelo Departarnéntó•

Nacional de Estradas ' 'de

Rodagem. Pediu que o Mi
nistro Mário Andreazza ve

nha pessoalmente ou man

de um assessor a Santa Ca
tarina, para supervisionar a
obra. .__.

O parlamentar protes
tou contra as companhias
contratadas para a constru

ção da 282 por deixarem
os desvios em péssimo es

tado, proibindo a passa
gem de veículos.

- O Ministro deve vir
sem anunciar - declarou.

Está sendo esperado
segunda-feira nesta Capital o

professor Michael Rochefort, ,

considerado urna das maiores
autoridades mundiais em urba

nismo. Vem ministrar um cur-
,

s o sobre planejamento regio
nal, de 3 a 11 do corrente, no
auditório da Reft'�ria da Uni- '

versídade Federal. .;..;... :-..�
,

Diretor do Laboratório de

Geografia Humana da Univer
sidade de Paris, o professor Mi
chel Rochefort vai abordar no
curso as relações entre o espa
ço e a vida econômica; as'loca
lízações das atividades econô
micas e sua distribuição; os sis
temas urbanos e sua distribui

ção; a organização regional das
atividades humanas.

O curso será mínistrado em

português e é apontado 'corno
de grande interesse para admi:
inistradóres, economistas, ar

quitetos, sociólogos e estudio
sos da geografia humana e do
urbanismo. '

TÚXICOS
Por outro lado, o professor

, Holdernar de Menezes, assesso
rado por urna equipe do De

partamento de Patologia da

Ufsc, vai dar um curso sobre

tóxicos, de 3 a 6 do corrente.
O curso intitula-se "Aspectos
Médico - Legais e Sociais das
Toxicofilias" e é promovido
pelo Departamento de Exten
são Culturnla Ufsc.

O engenheiro Fernando José dos Reis

Pontes, gerente de construções do 'PRE

MEN Nacional e o professor Antenor Nas
polini, gerente estadual do PREMEN, visi
taram as obras da Escola Polivalente, situa
da na' Avenida Ivo Silveira, no Estreito.

7� E.sta escola foi conse�i�a �t!avés de con,:_ê
�i� mó fírmado entre o Ministério da Educaçao
n

I e o Governo do Estado de Santa Catarina
� I

'

V no ano de 1970 e teve a sua construção
,

retardada pela dificuldade de se conseguir
um terreno com características técnicas

apropriadas.
'

Implantado em fevereiro deste, ano em

Florianópolis, o Premen construirá a Escola

Polivalente, com capacidade mínima para
400 alunos em um turno ou 800 alunos,
em dois turnos. Está previsto ainda o forne
cimento de equipamento escolar e o treina
mento de pessoal técnico-administrativo e

de professores para o funcionamento da Es

cola, no próximo ano letivo.

Construída numa área de 20 mil metros

quadrados, possui as seguintes dependên
cias: sete salas de aula. duas salas para uso

múltiplo, duas salas para laboratório de Ci
ênoias Físicas e Biológicas, uma sala de Ar
te e Desenho, sala de Educação Física e

sala de Enfermagem. Disporá ainda de aIJ1-
bientes para Artes Plásticas, Técnicas Co

merciais, Educação para o Lar, Artes
Industriais e Técnicas Agrícolas. No con

junto administrativo: Gabinete para diretor
e vice-diretor, gabinetes de Orientação Edu
cacional e Supervisão Pedagógica, sala de

Recursos Didáticos, biblioteca e' sala de
reuniões e seminários.
ESCOLA POLIVALENTE

'Evolução do processo iniciado desde o

início de 1963, a Escola que se convencío
nou chamar de Polivalente teve outras de
nominações. Além da denominação Escola
(Ginásio) Polivalerite outras estão, ou fo
ram usadas para o mesmo tipo de escola,
como Ginásio Integrado, Ginásio Pluricurri
cular, Ginásio Unico, Ginásio Vocacional.
Todas as denominações usadas nessa fase
de transição serviram para amadurecer filo
soficamente o novo tipo de escola. Não se

trata apenas de uma escola com oficinas ou

salas-ambiente, copiando a realidade indus
trial e comercial, mas uma escola com filo
sofia defmida, que a lei 5692 apropriou
muito bem como "exploração de vocações
e sondagem de aptidões".

Ela oferecerá ensino geral, previsto no

núcleo comum do currículo pleno de 1 o.

grau, incluindo orientação para o trabalho,
com caráter de iniciação profissional. Rati
fica os princípios invocados no Plano Esta
dual de Educação e ria lei 5692, eliminando
as diferenças entre antigos ginásios secun

dários e os ginásios profissionais. Oferece
possibilidade de opção, menos prematura
do que o sistema antigo. Retarda, como re

comenda a pedagogia é é interesse do pró
prio preparo profissional, o momento da
especialização e propicia ao jovem a opor
tunidade de estudos amplos e diversifi
cados, como requer o desenvolvimento eco-

nômico.
' ,

Tribunal de Justiça realiza
,�.

. � '.

sessão para festejar Pátria
O Tribunal de Justiça do Estado progra

mou para quarta-feira, às 15 horas, a reali

zação de uma sessão cívica solene, em co

memoração à Semana da Pátria. O ato será

presidido pelo Desembargador Norberto de

Miranda Ramos, sendo orador oficial o De

sembargador Severino Alves Pedrosa.
. Também a Assembléia Legislativa, Câ

mara Municipal e aUniversidade Federal de,
Santa Catarina vão realizar sessões cívicas

durante a Semana da Pátria.

A programação comemorativa da Sema
na da Pátria em Florianópolis já foi toda

elaborada e será iniciada às 8 horas de hoje,
com: o acendimento da Pira da Pátria e has
teamento da Bandeira, na escadaria da Ca
tedral Metropolitana. O ponto alto se dará
na próxima sexta-feira, 7 de Setembro,
com a realização de desfiles escolar e mili

tar, na Avenida Rubens Ramos.

JOINVILLE,: COOPERATIVA HABITACIONAL
CONSTRUIRÁ MA.IS 145 UNIDADES

COM FINANCIAMENTO DO 'BANCO ÁUREA
Crítica a ESTADO DE SANTA CATAR I NA

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -preço

I de livros
- }

"O antigo e inalterado
problema do livro didático
continua a onerar pesada
mente o orçamento fami
liar de grandes camadas da
população brasileira", afir
mou em Brasília o Depu-.

'

tadoWilmar Dallanhol, da
Arena catarinense, ao for
mular apelo ao Ministro da
Educação pua tomada de
"providências enérgicas".

Observou o parlamentar
que "o custo dos livros di
dáticos é quase proibitivo,
e além disso Verifica-se
uma incontrolada diversi
dade de compêndios, com
cada uma das, disciplinas
exigindo uma pequena bi
blioteca". Depois - pros7
seguiu - vem a frequente e

inj ustificada substituição
dos textos, e em razão
disso os livros do menino
de hoje não servem ao seu

irmão mais moço de
amanhã.

Frisou o Sr. Wílmar
Dallanhol que enquanto
esta situação angustiá mi
lhares de famílias brasilei
ras "prospera e progride a

, , indústria do livro didático,
proliferando o número dos
q u e se dedicam

'1usiy��nt"
a editar li,

"1'
didáticos,

EDITAL - TOMADA' DE PREÇOS Nº 076/73.

A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - "CASAN' -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à, Rua Tiradentes no. 1}, em Florianópolis - SC,
comunica que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os

elementos da TOMADA DE PREÇOS No,.'076/73, destinada a aquisição de Material de PVC,
RIGIDO e APARELHOS DE FERPO FUNDIDO destinado a ADUTORA E REDE DE

DISTRlBUIÇÃO do Sistema de Abastecimento de água da cida'de de SÃO JOAO BATISTA-

Santa Catarina.
'

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde
deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze)' horas do dia 21 (vinte e um) de

Setembro de 1973.

Na manhã de ontem, na sede do INOCOOP, em Flo

rianópolis, deu-se o ato de assinatura do contrato de
financiamento para a construção de mais 145 unidades
habitacionais - 75 casas à rua Monsenhor Gercino e 30

apartamentos e 30 casas, à' rua Santa Catarina - em

Joinville.

As obras, no valor de 4.240:555,20, que serão execu
tadas pela Construtora Gosch. são de propriedade da Co

operativa Habitacional dos Operários Sindicalizados de

Joinville Ltda. e serão financiadas pele BNH por inter

rnédlo do BANCO ÁUREA DE INVESTIMENTOS S.A.

Na ocasião, o sr. Gilberto Leal Meireles, do BANCO

ÁUREA DE INVESTIMENT,OS S.A., fez a entrega do

cheque correspondente ao financiamento das obras ao sr.

Odilon Afonso Moreira, Presidente da Cooperativa Habi

tacional de Joinville.'
O INOCOOP'-sc foi representado pelo seu Diretor

Superintendente, dr. João Paulo Rodrigues e pelo Dire

tor Administrativo, sr. José Ouriques. ,

Pela Cooperativa Habitacional de Joinville assinaram

os srs. Odilon Afonso Moreira e Amauri Cordeiro, Presi

dente e Diretor Financeiro do órgão, respectivamente.
A construtora Gosch foi representada, na ocasião, pe-

Os dois conjuntos, construfdos dentro de moderna lo sr. Günthér Werner Gosch.
arquitetura e urbanismo, obedecem a orientação técnica Presente ao ato, ainda, o tabelião Edson da Silva Jar-
e fiscalização do Instituto de Orientação às Cooperativas dim.
Habitacionais de Santa Càtarina -INOCOOP. Na oportunidade, o dr. Ruy Virmon Carnasciali, do

O ato foi presidido pelo dr. Ruy Virrnond Carnasciali, BNH, referindo-se ao BANCO ÁUREA DE INVES

Gerente da 9a. Região do BNH e contou com a presença TIMENTOS S.A., declarou: uÉ eicgiável a atuação deste

do dr. José Mário Gugisch de Oliveira, Advogado do Banco como agente financeira do BNH no setor habita

BNH e dos senhores Gilberto Leal Meireles e João Carlos cional, não s6 pelo volume dos negócios que' tem reali-

de, tarvathn, ambos procuradores do BANCO ÁUREA e zada mas, .tarnbérn, pela maneira correta e eficiente que

Fernando Viegas, Gerente do Banco em Florianópolis. tem norteado esta atuação"

1�-------------------------------------------------------'------'--------------------��

Florianópolis, 29 de Agosto de 1973
A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE. PREÇOS Nº 077/73.
.

A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o 'no. 34.438, C.G.C.
do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - SC,

comunica que se encontram à disposição dos interessadós no endereço acima mencionado, os

elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 077/73, destinada a aquisiçâo de MATERIAl: DE
FE RRO FUNDI DO Para Suprimento de Almoxarifado do Sistema de Abastecimento de Agua

da cidade de FLORIANÓPOLIS - SC.

O EDI TAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 24 (vinte e quatro) de Setembro de 1973.

Florianópolis, 29 de Agosto de 1973.
A DI RETORIA

J
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DOCUMENTO

'das advertências, e esforços feitos por Mao e pelo Comitê Central

para salvá-lo, começou a conspirar contra a vida de Mao. "

FIM DA CAMARILHA

,"A liquidação da camarilha antipartidária de Lin Piao é a

maior vitória de "nosso Partido ", desde o nono Congresso, e um
rude golpe desferido em nossos inimigos internos e externos" -

'acentuou Chou, a quem o recém conclu ído X Congresso nomeou
substituto de Mao no Partido.

Segundo, ainda o discurso de Chou, Lin' e seus seguidores
eram "uma camarilha de conspiradores contra-revolucionários

que nunca apareciam sem ter na mão uma cópia dos Pensa

mentos (de Mao), nunca abriam a boca sem gritar "vivas" e

diziam coisas amáveis pela frente, mas apunhalavam pelas
costas".

O líder comunista ressaltou, também que o grupo pretendia
transformar a China num país fascista, restaurar as classes lati

fundiária e burguesa e, no terreno internacional, capitular ante o

social-imperialismo revisionista soviético e aliar-se ao imperialis
mo, ao revisionismo e à reação, a fim de opor-se à China, ao
comunismo e à Revolução ",

Após qualificá-lo de "oportunista burguês, conspirador e ho

mem, de duas caras, metido em maquinações dentro de "nosso

Partido", não apenas durante uma, mas sim durante várias déca

das, Chou disse que as vacilações de Lin datavam da reunião do
Partido de Kutien, em 1929. Chou revelou, ainda, que Mao escre

veu seu famoso tratado "Uma siJ Centelha pode Incendiar Toda a

Pradaria", a fim de educar Lin, mas a visão burguesa que este

possuia do mundo não mudou de forma alguma, acrescentou.
SITUAÇÃO INTERNACIONAL

Referindo-se à situação internacional, Chou disse que os Esta
dos Unidos e a União Soviética "enquanto anunciam o desar
mamento... estão, na realidade, ampliando cada vez mais seus

arsenais. Seu objetivo é lutar pela hegemonia mundial".
Disse que.os Estados Unidos estão "cada vez mais decaden

tes" e sem outra alternativa senão evacuar o Vietnã, enquanto a

liderança soviética "conseguiu degenerar um país socialista num

país social-imperiaiísta",
Depois de reconhecer que os chineses "sempre estão cons

cientes das necessidades da situação objetiva", Chou advertiu que
seu povo "continua a enfrentar tarefas muito difíceis" e se pro
nunciou em favor de "mais esforços... para vencer os fracassos,
os erros e certas tendências errôneas em nosso trabalho".

Apoio dos EUA ,o Isra�1
pode forçar árabes a reter

o petróleo, diz Faiçal
O rei Faiçal da Arábia Sau

dita, fez uma advertência, se

gundo a qual o co�tínuo apoio
dos Estados 'Unidos a Israel

tornará "extremamente difí
cil" para 'seu país, prosseguir
exportando petróleo para a

América Latina. Concedendo
entrevista para um programa
especial da NBC, Faiçal acen
tuou que a política dos Esta

dos Unidos no Oriente Médio
colocou a Arábia Saudita "nu
ma posição insustentáv�l" no

mundo árabe, devido às suas

relações de amizade com o

Governo norte-americano.

Assinalou Faiçal que não

quer res tringir as exportações
de petróleo para os Estados

Unidos, l1orém, o apoio' norte,
-americano ao sionismo, con

tra os árabes, "torna para nós
extremamente difícil conti

nuar satisfazendo as necessida
de de petróleo dos Estados
Unidos e ainda manter nossa

amizade com este País", O

programa especial sobre a crise
de energia para o qual o Rei

Faiçal falou, irá ao ar na próxi
ma terça-feira, entretanto, par-

tes da entrevista foram trans

mitidas quinta-feira, em um

programa noturno na NBC.

Faiçal: um monarca decidido

O Rei Faiçal, de 6� anos;
governa uma área do deserto

que cobre 1 � por cento das re
servas de petróleo no mundo..
A maior parte dos poços de

petróleo do país são explora
dos pela Arabian-Amorican Oil

Co., de propriedade de grandes
companhias norte-americanas.
A Aramco paga à Arábia a me

tade de sua produção e um

adicional por tonelada de pe
tróleo produzido. Ao ser inter

pelado pelo repórter Richard

Hunt sobre sua mudança de

opinião, segundo a qual "o pe
tróleo e a pol ítica não se mis

turam" o Rei Faiçal declarou
que estava "sob pressão" de
outros países árabes. Explicou
também qpc "somos acusados
de agir em eonluio com o

sionismo e com o imperialismo
americano con tra os países
árabes".

O ,Monarca esclareceu que
estava concedendo a primeira
entrevista sobre o problema do

petróleo e a primeira à televi
-ão americana, porque "quero
chamar a atenção de meus

amigos americanos para esta

grave situação, a fim de que
não cheguemos ao ponto de
nos vermos obrigados 'a adotar '

outras medidas". Acrescentou
ainda que a Arábia Saudita e

outros países árabesfocaliza
dos no Golfo da Arábia, empe
nham-se em comprar arma

mentos modernos "para se

proteger contra' os .perigos do
comunismo e do sionismo".

'

IJruguai' e presos políticas'
A Frente Ampla Esquer

dista, num desafio ao Governo

uruguaio, denunciou à Supre
ma Corte de Justiça a situação
de seu líder máximo, o general
Liber Seregni, preso há 53 dias
numa dependência militar 'do
interior do país . A coalizão in

tegrada por' comunistas, De

mocratas Cristãos, Socialistas e

dissidentes dos partidos tradi
clonais Colorado e Nacional,
iniciou ação junto ao Supremo
Tribunal Civil, por causa da

prolongada detenção de Sercg
ni.

Com este continuam deti
dos o general Victor Licandro
e 'o coronel Carlos Zufriategui,
também da Fr ente, desde 9 de

julho último, depois de uma

violenta luta em pleno centro
de Montevideu entre milhares
de manifestantes antigovernis
tas e tropas militares de segu
rança e polícia de choque. O

governo do presidente Juan M.
B o r d abcrry acusou recente
mente a tais dirigentes "por
s ua presença e eventual partici
pação nos distúrbios' de 9 de'

julho". Tal acusação surgiu em

vista de uma decisão do Gover
no declarando "ilegal" uma

campanha de coleta de assina-

turas a favor da libertação de

Seregni e de' seus companhei
ros iniciadas há duas semanas

pela Frente. O Governo proi
biu tal campanha atribuindo
-lhe fins atentatórios "à segu
rança do Estado, à ordem c li
tranquilidade pública". A reso-

lução do Governo declarava,
além disso, que a "conduta"
dos três dirigentes "frentistas"
pode configurar ilícito penal.

.abruptamente por falta de
acordo.
OS ATENTADQS

A série de seis atentados,
iniciada na madrugada de on

tem, com uma explosão numa

casa de estudantes, ein Valpa
raíso, provocou sérios ferimen
tos" num deles. Pouco depois,
outra explosão, na mesma 10-
calida de, causou danos a outra,

habitação estudantil. Em La
Union, uma ponte foi danifica
da com outra explosão, o mes

mo acontecendo. cdrn uma via
férrea em Temuco, que inter

rompeu o tráfego ferroviário.
Em Santiago, uma bomba

de fabricação caseira foi ati
rada no interior,da casa do
dono de um bar, provocando
danos na fachada do imóvel.
Outra bomba foi detonada ao

lado de uma sede do Mapu,
partido que integra a Unidade
Popular, coalizão esquerdista
que apóia o Gbvemo.
ASSASSINATO

O comandante do Exérci
to, general Augusto Pinochet,
anunciou que o Serviço Secre
to investiga o assassinato de
um tenente, ocorrido anteon
tem. Ele foi morto com um ti
ro na fronte, pouco depois de

CHILE

Bombas explodem
e a Oposição
não dá tréguas

a Allende
Seis novas explosões de

bombas, numa das quais um

estudante saiu ferido, ocorri
das nas últimas horas, parecem
demonstrar que os setores
"duros" da oposição rejeita
ram um apelo do Governo chi
leno para que se ponha fim -ao

que qualificou de "irracionali
dade política".

O ministro do Interior,
Carlos Briones, anunciou que
no último mês houve mais de
500 atentados, que deixaram
oito mortos e uma centena de
feridos. Salientou que esses

atentados e o crescente con

fronto de "irracionalidade po
lítica", que estava fazendo o

país retroceder ao império da
"lei da selva".

Briones lançou um apelo
em favor da reconciliação, na

qual o Governo respeite a opo
sição ,e esta

\
respeite o Gover

no. "Somente assim consegui
remos impedir um guerra civil,
que ninguém quer". Briones,
um independente de esquerda
que se declarou pró-socialista
há mais de 25 anos, disse que
tinha iniciado conversações in
formais com o Partido Demo
crata Cristão, visando reiniciar
um diálogo, interrompido

ter pedido a cinco ocupantes
de uma camioneta que o levas
sem até a escola militar, É co

mum, atualmente, em Santia

go, pedir "carona", devido à
greve dos transportes. Os cinco
ocupantes da camioneta,' um
deles maxicano, foram feridos

pela polícia.
A imprensa oposicionista

acusou os detidos de pertencer
ao movimento de extrema es

querda. Eles trabalham numa

empresa' de combustíveis, que
se encontra sob intervenção do
Governo desde o ano passado.
ADVERTÊ!I{CIAS

Radomiro Torníc, ex-candi
dato à Presidência pela PDC,
advertiu, por outro lado, que,
"se não houver logo um certo

grau de entendimento entre os

democratas cristãos e o Gover
no, novas e piores crises irão

ameaçar a ordem constitucio
nal".

Asseverou que o Governo
deverá fazer "retificações" que
não atinjam seu programa bási-
,co e que a oposição deverá
"reconhecer a obrigação de
não negar ao Governo os

meios de governar". A posição
de Tomic, geralmente concilia-

tória .corn relação a Allende,
não é partilhada por outras fi
guras de destaque do PDC, en
tre eles o ex-presidente Eduar
do Frei.

TRÉGUA SINDICAL
No que se refere às greves,

o Governo parece ter alcança
do alguns resultados positivos,
ao conseguir que os comer

cian tes suspendessem a parali
sação que estava sendo manti
da há três dias. O conflito dos
transportadores está prestes a

ser solucionado.
No caso dos 140 mil co

merciantes varejistas, 27 mil
proprietários de bares e 10 mil
atacadistas, espera-se alguma
solução. para hoje. As solicita

ções dos grevistas serão estuda
das pelo Governo.

Os líderes dos 100 mil

transportadores em greve há
36 dias, chegaram a certos
pontos de vista comuns para
um acordo com o interventor,
general Ruben Contreras. Os'
grevistas dizem que o projeto
de acordo considera em grande
parte seus objetivos de conta
rem com melhores condições
para desenvolver suas .ativida
des.

ser o prelúdio da expulsão
de Sakharov da prestigiosa
Academia de Ciências e

seu julgamento por ativida
des anti-soviéticas. As car

tas publicadas provêm de

lugares muito distantes,
como Perm e Voroshílov
grad e todas repetem a

mesma tese: Sakharov é

um cidadão desleal. Um

homem- que se afirma ser

um cientista da Estônia es

creve ao jornal' da Juven
t ude Comunista que as ati

vidades (de Sakharov) cau
sam danos não só a nós, os

povos soviéticos, mas a to

dos os povos do mundo.

Um moleiro ucraniano
afírrna que apenas uma

pessoa evidentemente in-'

clinada aos inventos pode
ria fazer declarações que.
desafiam o Estado soviéti

co. Devido a seu papel na
invenção da bomba "H",
Sakharov foi uma das pes-

Peron, 'no Congresso, ' faz Soviéticos fazem

campanha contra
o pai da bomba H

A campanha nacional
contra o físico soviético

Andrei Sakharov foi em

preendida ontem pela im

prensa controlada do país,
em que foram publicadas
cartas de "indignados cida

dãos" que classificaram o

pai da bomba de hidrogê
nio soviética de "não pa
triótico". Uma das cartas

comenta a entrevista con-

'cedida por Sakharov em

Moscou na semana passada
a jornalistas ocidentais
não publicada na União

Sakharov: "não patriótico"

Kang Sheng, Otiang Ching, Chou En Lai, Lin Piao (no circulo] eMao Tse Tung em Pequim, 1966

A verdade sobre Lin Pia0
O discurso de Chou En Lai, divulgado pela Nova China, mostra
pela primeira vez as tramas de Lin Piao para liquidarMao.

(O artigo é um condensado da reportagem de JohnRoderick, da AP)

O pr.imeiro-ministro chinês, Chou En Lai, num importante
discurso proferido no décimo congresso' do Partido Comunista
chinês e ontem divulgado, disse que o ex-Ministro da Defesa, Lin
Piao, tentou assassinar o presidente Mao Tse- Tung, antes de mor

rer em 1971, num acidente aéreo.

Ao revelar, pela primeira vez publicamente, os

acontecimentos que provocaram a morte do sucessor designado
de Mao, Chou disse aos participantes do Congresso, no último
dia 24 de agosto, que Lin, Herói Militar do pais, planejou não

um, mas dois golpes: o primeiro, durante a segunda reunião ple
nária do nono Comitê Central, em agosto de 1970, e a segunda
em março de 1971.

O segundo golpe, que tinha denominação' de Anteprojeto.
571, foi aplicado numa louca tentativa de assassinar "nosso gran
de líder", o Presidente Mao, e organizar um Comitê Central ado
verso"..

- Cinco dias após sua conspiração ter fracassado - explicou
Chou - Lim Piao embarcou secretamente num avião, fugindo,
como desertor, para junto dos revisionistas soviéticos, traindo o

Partido e o país, mas morrendo em consequência da queda de
seu avião, em Undur Khan, na República Popular da Mongólia".

O texto do discurso, aprovado a 28 deste mes pelo Congresso,
foi distribuido'pela agência de noticias Nova China e captado em

Tóquio, Japão. o. Congresso durou cinco dias, e terminou no

último dia 28, tendo condenado Lin e Chen Po Ta, velho amigo e

ex-secretário particular de Mao, também envolvido na tentativa

de golpe, e destituído o ex-marechal postumamente de todos os

seus cargos dentro do Partido e do Governo chinês.

DIVERGÊNCIAS
Chou afirmou que Lin, apesar de designado sucessor deMao,

na estrutura do Partido, tentou, em colaboração com Chen, apro
var um projeto de, Estatuto, no IX Congresso Nacional do Parti

do, em 1969, negando a linha política de Mao, segundo a qual a
principal lutg na China é mantida entre o proletariado e a bur

guesia.
Segundo disse Chou, u« e Chen diziam que a situação mi

uma luta entre o sistema socialista e o sistema produtivo atrasa

do, ponto de vista que Chen sustentara em 1956, no VIII Con

gresso do Partido. "Somente, depois de ver frustrados seus esfor
ços, Lin aceitou a diretriz de Mao" - disse Chou, que acrescen

tou: "mas, aparentemente, o.fracasso o enfureceu, pois, apesar

apelo aos parlamentares
O general Juan Domingo Peron compareceu

ao Congresso argentino, fazendo um fervoroso

apelo aos parlamentares de seu movimentojusti
cialista e de outras facções, antes da concentração
realizada ontem pela Confederação Geral do Tra

balho - CGT, em adesão à sua candidatura presi
dencial.

- Nosso Governo será de emergência, porque
a situação também é de emergência: Nele faremos
o que nas emergências tenhamos que realizar.
Convocaremos a todos e faremos com que todos
tenham a possibilidade de fazer algo pela grande
za do país - declarou Peron. "Qualquer. que seja
o candidato que assuma a responsabilidade do

Governo, devemos conscientizar-nos de que esta

fase seja de ação conjunta, sem a qual o país não
terá muito que nos agradecer".

O ex-presidente, que parece estar em bom es

tado físico, reafirmou os seus já conhecidos argu
mentos em favor de uma "terceira posição" inter
nacional, "equidistante de todos os imperia
lismos", recordando que a Argentina incorporou
-se ao grupo. de países não comprometidos. "A
unidade latino-americana deve ser um dos nossos

grandes objetivos" - disse.
- Com referência à política interna, chegou o

momento para' uma mudança total. Continuare-

mos respeitando os princípios democráticos nos

quais está baseada a nossa nacionalidade. Mas não
deixaremos de obedecer essa evolução para ou

tros campos.' A democracia tem, na sua concep
ção integral, infinitas variações de matizes".

Peron disse, ainda, q ue os adversários do pero
nismo devem ser tratados "com cordialidade e

respeito" e que o que mais lhe interessava" ...é a

inteligência, onde ela se encontre. Algumas das

formas políticas conseguiram fazer com que um

argentino fosse inimigo mortal de outro argenti
no. Atualmente, isso é inaceitável".

A CONCENTRAÇÃO
Por outro lado, Pcron e sua esposa saudaram

ontem, num balcão, a multidão de trabalhadores

que declarou uma greve geral para marcar o início
de sua campanha eleitoral, Milhares deles, levan-.
do cartazes peronistas e gritando lemas parti dá
r ios, desfilaram ordenadamente, formando colu
nas junto ao velho líder.

.
Todo o país encerrou suas atividades às dez

horas da manhã e foram enviados ônibus às por
tas das fábricas para garantir uma grande multi
dão. As facções esquerdistas também partici
param da passeata, embora alguns ainda se opo
nham às opiniões conservadoras dos sindicalistas,
e continuam apoiando Peron.

Surto de cólera provoca

passeatas em Nápoles
O Governo italiano enviou ontem a Nápoles

mais de um milhão de doses de vacinas contra a

cólera, depois que milhares de napolitanos parti
ciparam de uma manifestação e pediram uma so

lução imediata para o problema.
Quatro pessoas morreram desde há uma sema

na, quando a doença começou a, se manifestar.
Vinte e nove estão hospitalizadas e há centenas

de CIlSOS suspeitos. A aldeia de Ercolano, próxima
à cidade, é a mais atingida.

As autoridades sanitárias afirmam que a doen

ça não é epidêmica, e acentuam que está limita à
• área de Nápoles.

'

A MANIFESTAÇÃO
OS manifestantes levantaram barricadas nas

pequenas ruas da cidade exigindo solução para 0

problema. A polícia usou gás lacrimogénio para
dispersá-los; entre eles, havia mulheres e crianças.

Os residentes de bairros pobres afirmam que

as equipes de emergência destinadas à limpeza e

desinfetação das ruas demoram muito a chegar a

seus distritos. Mesmo assim, milhares de pessoas
'já foram vacinadas esta semana.

Nápoles, com seus dois milhões e meio de ha
bitantes, é famosa por seu velho sistema de esgo
t os e águas poluídas dolitoral. O sistema de esgo
to foi constru-ído na época da dinastia dos Bour

bons, que governou Nápoles até 1860, quando se

tornou PiUt� da República italiana. Teve poucas
modificações, desde então. O lixo se acumula
com frequência nas ruas, sem que ninguém o re

colha. Os "mexilhões", prato favorito dos napoli
t anos, crescem em águas poluidas. Um funcioná,
rio governamental disse que vários bilhões de
liras foram destinados às obras públicas, porém
nunca foram gastos. E o surto de cólera reduziu
drasticamente a afluência de turistas. "Vivemos
do turismo e isto foi um golpe terrível" - decla
rouum proprietário de hotel.

Soviética e declara que o soas mais jovens elevadas a

comportamento.do cientis-' membros plenos da Acade-
ta é "vergonhoso e antipa- rriia de Ciências. Nos últi-
triótico", As autoridades mos anos, Sakharov se es-

f icaram de sobreaviso dian forçou veementemente pa-
te da ousada advertência ra conseguir que os líderes
feita ao ocidente por Sak- soviéticos aceitem refor-

harov, que pediu a 'esses mas para democratizar a

países que recusassem o re- sociedade. E assim, não

laxamento de tensões com deixou de correr riscos no

a Rússia enquanto a socie- afã de colaborar para a

dade soviética não passar criação de uma consciência

por um processo de libe- social que recuse as viola ..

ralização, ções, as liberdades civis e o
I

Esta campanha poderá _ retorno ao Stalinismo.
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Plano estadual da saúde

vai ser implantado logo., ,

'Projeto já está concluído·

Mulher na política
Desde que foi criada, em
1.966, a Arena de Santa

Catarina pela primeira vez vai

.

valorizar a atuação política
da mulher, com .a

criação já em estudos, do
seu departamento feminino.

Arena vai ter sua ala feminina

de que eia, assim como tem direitos à saú
de, também tem deveres para com ela e não
deve esperar que tudo seja feito pelo Go
verno, mas dê a sua parcela de colaboração.

A nova Lei de Saúde do Estado foi 'ela
borada da maneira mais acessível possível

,

ao leigo, embora existam termos técnicos

que não dão possibilidade de substituição.
CONTEÚDO E DIVULGAÇÃO

- O documento foi dividido em dois li
vros: o primeiro trata dos direitos e deveres
das pessoas, com relação à sua saúde, da
família, de' terceiros e do ambiente. O se

gundo livro fala da autoridade de saúde e

diz quais as suas atribuições.
Esclareceu o advogado Cesar Luis

Passold que a sistemática adotada na con

fecção dessa lei tem a intenção de torná-la
duradora, uma vez que foi baseada em.qua
tro fatores, que situam o homem através do

tempo: avanço tecnológico, desenvolvi
mento urbano, ritmo acelerado das ciências
da saúde e mutações da vida em sociedade.

.
A Secretaria da Saúde pretende fazer

ampla divulgação da Lei, tão logo seja apro
vada pela Assembléia. Segundo informa

ções, a divulgação será feita através das es

colas, em colaboração com a Secretaria de

Educação.
- É pensamento do Secretário Prisco

Paraíso colocar o documento à disposição
da Secretaria de Educação, para que o mes

mo seja encaminhado às escolas do Estado,
para ser utilizado como subsídio para a no

va disciplina de Educação e Saúde, recente
mente implantada. Pela forma com que foi

redigido, acredito que 90% do texto do do
cumento pode 'servir de texto para as aulas.

Segundo o assessor jurídico da Secreta
ria da Saúde, "a nova lei é muito vasta, pois
abrange desde a promoção e conservação
da saúde pessoal, passando por bancos de

sangue e chegando à promoção e propagan
da de medicamentos. Pretendemos divulgar
esse documento tendo como base as crian

ças, pois dessa forma'acredítamos que a no

va geração estará preparada para cuidar da
sua saúde e talvez consiga levar esses co

nhe,cimentos para os pais".

A Secretaria da Saúde já elaborou o pro
jeto do novo plano de' Saúde, que deverá
ser implantado no Estado ainda este ano. O

documento, 'intitulado "Projeto de Lei
Estadual de Saúde", segundo informações
ru't Secretaria, deverá ser submetido à apre
ciação de diversas autoridades sanitárias do

Estado, para posteriormente ser submetido
ao Governador Colombo Salles, que o enca

minhará à Assembléia Legislativa para apro
vação. Segundo esclarecimentos prestados
pelo assessor jurídico da Secretaria, o Esta
do no momento dispõe de um regulamento
de higiene que 'data de 1928, que apesar de
ser u-n documento sanitário de valor histó
rico e válido, atualmente se encontra bas
tante desatualizado.

Informou o assessor jurídico, advogado
Cesar Luis Passold, que a confecção desse
documento foi "lma iniciativa do Secretário
Prisco Paraíso, "que ciente da necessidade
de uma nova legislação estadual de saúde,
não mediu esforços para alcançar esse obje
tivo".

As bases para a instalação do.
"departamento feminino" da

Aliança Renovadora Nacional em
Santa Catarina foram lançadas on
tem, durante uma reunião efetua
da na sede do Diretório Regional
da Arena, da qual participaram as

senhoras Clotilde Gonzaga
(coordenadora), Ilona Feuer

schuette, Marita Bastos, Luiza Ra-.
mos Arruda, Marita Córdova, He
loisa de Carvalho Kurten

(secretária) e Dolores Quintilham
(jornalista]. Elas e mais as, Sras.
Déa Barreto Bornhausen, Hilda
Lunardi e Adilles Mozaquatro,
que não puderam estar presentes à

reunião, compõem a comissão or

ganizadora do futuro departa
mento feminino arenista e nesta

qualidade deverão participar do

primeiro Seminário Nacional
.

da
Arena sobre a participação da mu
lher na vida pública, a se realizar
e m Porto Alegre nos próximos
dias 28, 29 e 30 de setembro. A
Sra. Dayse Werner Salles será COR-

vidada especial da .comissão coor

denadora para tomar parte tam
bém no conclave feminino, o pri
meiro que se realizará no País sob
a inspiração de atrair as mulheres
para a vida pública.

O Seminário Nacional tem' a

coordenação da vereadora Dercy
Furtado, da Câmara Municipal de
Porto Alegre, e congregará naque
la cidade cerca de 400 mulheres,
em sua maioria esposas de militan
tes políticos. No dia da abertura -

28 - o Presidente Médici e esposa
comparecerão às solenidades, e o

próprio Chefe da Nação foi o pri
meuo a reconhecer 'l!le "é oportu
na a presença da mulher brasileira
na vida pública", já que o País vi
ve em clima de tranquilidade e a

ordem geral é a partícipação.
Além dos diálogos e debates

. em torno do assunto principal da�,
reunião - a participação da mu

lher na vida pública, de um modo
geral -, serao realizadas confe
rências visando a maior conscienti
zação e politização dentro do ob
jetivo traçado. A Sra. Ruth Passa
rinho falará sobre "o papel da mu
lher do homem público", a Sra.

após o Seminário - será dada
ênfase à disseminação do movi
mento em todo o Estado, com a

instalação de núcleos junto aos di
retórios municipais. Esta etapa de
verá coincidir com a próxima cam-

panha eleitoral, e então o "depar
tamento" estudará a forma de sua

participação, podendo inclusive se

apresentar com candidatas pró
prias à Assembléia Legislativa.

Na opinião da Sra. nona Feu
erschuette, é importante que já no
próximo ano o departamento fe-

, minino assinale a sua participação
no pleito lançando candidaturas
próprias. ''O lançamento de candi
datúras dá mais consistência à or

ganização feminina e facilitará o

trabalho de conscientização políti-
ca da mulher", disse. Mesmo en
tendendo que "não será fácil des
pertar o interesse das mulheres pa
ra a vida pública", ela conta com a

participação das esposas de políti
cos e da juventude, principalmen-
te a universitária, onde espera que
Q movimento tenha maiores pro
babilidades de encontrar ressonân
cia.

Leda Collor de Melo abordará o

tema "a mulher na política brasi
leira", e as Sras. Teresínha Saraiva
e Rosa Russomano discorrerão
respectivamente sobre "a mulher e

a educação" e "a mulher e a lei". I

Segundo a Sra. Clotilde Gonzà
ga, somente após o Seminário Na
cional é que o departamento femi
nino da Arena será efetivamente

. criado, uma vez que no curso do
encontro serão trocados pontos de
vista e colhidos subsídios tendo
em vista a melhor forma de arregi
mentação feminina para os fins
políticos do "departamento". No
entanto, na reunião de ontem os

primeiros detalhes puderam ficar
acertados. O passo inicial será a fi
liação partidária, primeiro das pró
prias coordenadoras regionais e
mais tarde do maior contingente
f eminino que possa ser arregimen.
tado. Em seguida, em nova reu

nião, serão apreciadas as condi
ções locais para implantação do
movimento feminino em caráter

institucional,. devendo possivel
mente ser elaoorado um documen
to básico a esse respeito, para ser

submetido ao Seminário de Porto
Alegre. E finalmente, na fase exe

cutiva, que ficará para mais tarde

- Há princípio pensávamos em repetir o
regulamento existente, fazendo algumas
modificações para atualizá-lo. Mas nesse

meio tempo, esteve em visita a Florianópo
lis um técnico da Organização Pan-Ameri
cana da Saúde, que nos deu toda a orien

tação necessária, para que pudéssemos ela
borar um documento dentro do esquema
atual da política mundial de saúde.

Segundo o advogado, a nova Lei de Saú
de considera a realidade catarinense,
fornecendo às pessoas' todos os conheci
mehtos relativos à saúde.

Embora isto já estivesse previsto na lei
ainda em vigor; agor a foi colocado em for
ma mais metódica. Essa lei vai possibilitar
ao Executivo Estadual, através de regula
mentos e instruções, legislar mais detalha
damente no setor. E trará como consequên
cia urna nova lei, que irá se preocupar espe
cificamente com as penalidades e procedi
mentos, com relação' a quem infringir a lei
e seus preceitos. Mas o objetivo fundamen
tal é fazer com que a pessoa se conscientize

Dep�tado
• •

critica
8R-282

Urbanismo
focalizado
em CUi/sO

Técnicos do Premen visitam

obras da escola polivalente,
O Deputado Francisco

Libardoni fez pronuncia
mento da Câmara sobre o

andamento das' obras da
BR-282. Afumou -que a

continuar o atual ritmo de
construção, a rodovia não
estará concluída no prazo

! fi��gÇl, pelo Deprutame!!;toNacional de Estradas de
Rodagem. Pediu que o Mi
nistro Mário Andreazza ve

nha pessoalmente ou man

de um assessor a Santa Ca
tarina, para supervisionar a
obra. .___,

O parlamentar protes
tou contra as companhias
contratadas para a constru

ção da 282 por deixarem
os desvios em péssimo es

tado, proibindo a passa
gem de veículos.

- O Ministro deve vir
sem anunciar - declarou.

Está sendo esperado
segunda-feira nesta Capital o

professor Michael Rochefort, ,

considerado uma das maiores
autoridades mundiais em urba
nismo. Vem ministrar um cur-

.

s o sobre planejamento regio
nal, de 3 a 11 do corrente, no
auditório da Reit�ria da Uni
versida4e Fe4rleral. '--:� '�.;�

.

Diretor do Laboratório'de
Geografia Humana da Univer
sidade de Paris, o professor Mi
chel Rochefort vai abordar no
curso as relações entre o espa
ço e a vida econômica; as 'loca
lizações das atividades econô
micas e sua distribuição; os sis
temas urbanos e sua distribu i
ção; a organização regional das
atividades humanas.

O curso será ministrado em

português e é apontado 'como
de grande interesse para admi
inistradóres, economistas, ar

quitetos, sociólogos e estudio
sos da geografia humana e do
urbanismo..

TÚXICOS
Por outro lado, o professor

, Holdernar de Menezes, assesso
rado por uma equipe do De

partamento de Patologia da
Ufsc, vai dar um curso sobre
tóxicos, de 3 a 6 do corrente.
O curso intitula-se "Aspectos
Médico-Legais e Sociais das
Toxicofilias" e é promovido
pelo Departamento de Exten
são Cultura-da Ufsc.

O engenheiro Fernando José dos Reis
Pontes, gerente de construções do 'PRE
MEN Nacional e o professor Antenor Nas
polini, gerente estadual do PREMEN, visi
taram as obras da Escola Polivalente, situa
da na' Avenida Ivo Silveira, no Estreito.

,

Esta escola foi conseguida através de convê-
r

I nio fumado entre o Mínístérío da Educação
i e o Governo do Estado de Santa Catarina
VI no ano de 1970 e teve a sua construção,

retardada pela dificuldade de se conseguir
um terreno com características técnicas

apropriadas.
'

Implantado em fevereiro deste. ano em

Florianópolis, o Premen construirá a Escola '

Polivalente, com capacidade mínima para
400 alunos em um turno ou 800 alunos,
em dois turnos. Está previsto ainda o forne
cimento de equipamento escolar e o treina
mento de pessoal técnico-administrativo e

de professores para o funcionamento da Es
cola, no próximo ano letivo.

Construída numa área de 20 mil metros
quadrados, possui as seguintes dependên
cias: sete salas de aula, duas salas para uso

múltiplo, duas salas para laboratório de Ci
ênoias Físicas e-Biológicas, uma sala de Ar
te e Desenho, sala de Educação Física e

sala de Enfermagem. Disporá ainda de am
bientes para Artes Plásticas, Técnicas Co
merciais, Educação para o Lar, Artes
Industriais e Técnicas Agrícolas. No con

junto administrativo: Gabinete para diretor
e vice-diretor, gabinetes de Orientação Edu
cacional e Supervisão Pedagógica, sala de

Recursos Didáticos, biblioteca e sala de
reuniões e seminários.
ESCOLA POLIVALENTE
'Evolução do processo iniciado desde o

início de 1963, a Escola que se convencio
nou chamar de Polivalente teve outras de
nominações. Além da denominação Escola
(Ginásio) Polivalente outras estão, OÚ fo
ram usadas .para o mesmo tipo de escola,
como Ginásio Integrado, Ginásio Pluricurri
cular, Ginásio Unico, Ginásio Vocacional.
Todas as denominações usadas nessa fase
de transição serviram para amadurecer mo
soficamente o novo tipo de escola. Não se

trata apenas de uma escola com oficinas ou

salas-ambiente, copiando a realidade indus
trial e comercial, mas uma escola com filo
sofia definida, que a lei 5692 apropriou
muito bem como "exploração de vocações
e sondagem de aptidões".

Ela oferecerá ensino geral, previsto no

núcleo comum do currículo pleno de 10.
grau, incluindo orientação para o trabalho,
com caráter de iniciação profissional. Rati
fica os princípios invocados no Plano Esta
dual de Educação e ria lei 5692, eliminando
as diferenças en:tre antigos ginásios secun
dários e os ginásios profissionais. Oferece
possibilidade de opção, menos prematura
do que o sistema antigo. Retarda, como re
comenda a pedagogia e é interesse do pró
prio preparo profissional, o momento da
especialização e propicia ao jovem a opor
tunidade de estudos amplos e diversifi
cados, como requer Q desenvolvimento eco-
nômíco.

.
.

'�'
A , - ,Trib.unal de Justiça realiza,

-s: ��...
• • 7,'},'j. �l<;_.. • \l,

sessão para festejar Pátria
O Tribunal de Justiça do Estado progra

mou para quarta-feira, às 15 horas, a reali

zação de uma sessão cívica solene, em co

memoração à Semana da Pátria. O ato será

presidido pelo Desembargador Norberto de

Miranda Ramos, sendo orador oficial o De

sembargador Severino Alves Pedrosa.
-

Também a Assembléia Legislativa, Câ
mara Municipal e aUniversídade Federal de
Santa Catarina vão realizar sessões CÍvicas

durante a Semana da Pátria.
A programação comemorativa da Sema

na <ta Pátria em Florianópolis já foi toda
elaborada e será iniciada às 8 horas de hoje,
com o acendimento da Pira da Pátria e has
teamento da Bandeira, na escadaria da Ca
tedral Metropolitana. O ponto altose dará
na próxima sexta-feira, 7 de Setembro,
com a realização de desfiles escolar e mili
tar, na Avenida Rubens Ramos.

. JOINVllLE/: COOPERATIVA HABITACIONAL
CONSTRUIRÁ MA.IS 145 UNIDADES

COM FINANCIAMENTO DO BANCO ÁUREA
Crítica a ESTADO DE SANTA CATARI NA

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO ,- CASAN -preço·

de livros EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 076/73.
"O antigo e inalterado

problema do livro didático
continua a onerar pesada
mente o orçamento fami
liar de grandes camadas da
população brasileira", afu
mou em Brasília o Depu-.
tadoWilmar Dallanhol, da
Arena catarinense, ao for
mular apelo ao Ministro da
Educação para tomada de
"providências enérgicas" .

Observou o parlamentar
que "o custo dos livros di
dáticos é quase proibitivo,
e além disso verifica-se
uma incontrolada diversi
dade de compêndios, com
cada uma das. disciplinas

.

exigindo uma pequena bi
blioteca" . Depois - pros"
seguiu - vem a frequente é

injustificada substituição
dos textos, e em razão
disso os livros do menino
de hoje não servem ao seu

irmão mais moço de
amanhã.

Frisou o Sr. Wilmar
D allanhol que enquanto
esta situação angustiá mi
lhares de famílias brasilei
ras "prospera e progride a

, � indústria do livro didático,
,v proliferando o número dos

q u e se dedicam

eXjlUSivrunen,e.
a editar u

vro�
didáticos:

A COMPANHIA CATARI NENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN '-, sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 11, em Florianópolis - SC,
comunica que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os
elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 076/73, destinada a aquisição de Material de PVC,
R(GIDO e APARELHOS DE FERPO FUNDIDO destinado a ADUTORA E REDE. DE
DISTRlBUIÇÃO do Sistema d� Abastecimento de água da cida'de de SÃO JOAO BATISTA-

.

,Santa Catarina. .

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde
deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze)' horas do dia 21 (vinte e um) de
Setembro de 1973.

I:

Na manhã de ontem, na sede do INOCOOP, em Flo
rianópolis, deu-se o ato de assinatura do contrato de
financiamento para a construção de mais 145 unidades
habitacionais - 75 casas à rua Monsenhor Gercino e 30
apartamentos e 30 casas, à' rua Santa Catarina - em

Joinville.

As obras, no valor de 4.240:555,20, que serão execu

tadas pela Construtora Gosch, são de propriedade da Co

operativa Habitacional dos Operários Sindicalizados de

Joinville ltda. e serão financiadas pele BNH por inter
médio do BANCO ÁUREA DE INVESTIMENTOS S.A.

Os dois conjuntos, construfdos dentro de moderna

arquitetura e urbanismo, obedecem a orientação técnica
e fiscalização do Instituto de Orientação às Cooperativas
Habitacionais de Santa Cátarina -INOCOOP.

O ato foi presidido pelo dr. Ruy Virmond Carnasciali,
Gerente da 9a, Região do BN H e contou com a presença
do dr. José Mário Gugisch de Oliveira, Advogado do
BNH e dos senhores Gilberto Leal Meireles e João Carlos
de tarvalho, ambos procuradores do BANCO ÁUREA e

Fernando Viegas, Gerente do Banco em Florianópol is.

Na ocasião, o sr. Gilberto Leal Meireles, do BANCO
ÁUREA DE INVESTIMENTOS S.A., fez a entrega do
cheque correspondente ao financiamento das obras ao sr.

Odilon Afonso Moreira, Presidente da Cooperativa Habi
tacional de Joinville.

O INOCOOP-SC foi representado pelo seu Diretor

Superintendente, dr. João Paulo Rodrigues e pelo Dire
tor Administrativo, sr. José Ouriques. ,

Pela Cooperativa Habitacional de Joinville assinaram
os srs. Odilon Afonso Moreira e Amauri Cordeiro, Presi
dente e Diretor Financeiro do órgão, respectivamente.

A construtora Gosch foi representada, na ocasião, pe
lo sr. Günthér Werner Gosch.

Presente ao ato, ainda, o tabelião Edson da Silva Jar
dim.

Na oportunidade, o dr. Ruy Virmon Carnasciali, do
BNH, referindo-se ao BANCO ÁUREA DE INVES
TIMENTOS S.A., declarou: "É eicgiável a atuação deste
Banco como agente financeira do BNH no setor habita
cional, não só pelo volume dos negócios que tem reali
zada mas, 'também, pela maneira correta e eficiente que
tem norteado esta atuação".

Florianópolis, 29 de Agosto de 1973
A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATAR I NA
..

SECRETARIA DOS SERViÇOS PUBLlCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE. PREÇOS Nº 077/73.
, ,

A CÔMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" -, sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no, 34.438, C.G.C.
do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no, 17, em Florianópolis - SC,
comunica que se encontram à disposição dos interessadós no endereço acima mencionado, os
elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 077/73, destinada a aqLisição de MATERIAL DE
FERRO FUNDIDO Para Suprimento de Almoxarifado 'do Sistema de Abastecimento de Água
da cidade de FLORIANÓPOLIS - SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 24 (vinte e quatro) de Setembro de 1973.

Florianópolis, 29 de Agosto de 1973.
A DIRETORIA

,

----�----------------------------------------------------------------------�
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Joinville (Sucursal) - Um total de
19.916 pessoas visitou o Museu Nacional
de Imigração e Colonização, de Joinville,
durante o primeiro semestre deste ano, da
dos estes que correspondeu aos 146 primei
ros dias de funcionamento. A média diária
de visitação é de 136 pessoas.

Durante os 150 dias em que esteve aber
to à visitação pública, o Museu Arqueológi
co do Sambaqui, de Joinville, recebeu de
7.098 pessoas. O Museu só fica aberto du
rante quatro horas por dia. A arqueóloga'
Anamaria Beck, do Museu de-Antropologia
da Universidade Federal de Santa Catarina,
e o professor Aramis P. Duro, da Faculdade

de Fíloso.ía, Ciências e Letras de Joinville,
orientam uma pesquisa no acervo bibliográ
fico e arqueológico do Museu, com os alu
nos do primeiro ano de História da Facul
dade de Filosofia deste município.

Estudantes de História das Faculdades
de Filosofia, Ciências e Letras de Jundiaí -

São Paulo, e Ponta Grossa - Paraná visitam

frequentemente o Museu de Arqieologia
de Joinville com o objetivo de realizar pes
quisas sóbre os primeiros habitantes da re

gião Sul do País. Atualmente, a arqueóloga
paulista Eneida Cherino Malerbi, licenciada
pela Universidade de São Paulo, realiza pes
quisa em Joinville.

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTiÇA

O Tribunal Pleno em sessão de 29.08.73, julgou os seguin
tes processos:

HABEAS CORPUS

,
No. 5.007 - BRUSQUE - Irnpte. Dr, Wilfredo Eugênio

Currlin. Pacte. Iran Osório Dutra. ReI. Des. Alves Pedrosa -

"Concederam a ordem para cassar a medida de segurança
imposta ao paciente. Unânime".

No. 4.999 - URUSSANGA -Impte. Dr. Eduardo Pereira

Rocha. Pacte. Getúlio Tavares. ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Julgaram prejudicadO o pedido. Unânime".
No. 5.006 - RIO DO SUL - Impte, Dr. Arno Wartha.

Pactes. Alcides Ràizer e Fernando Schoegel Neto. ReI., Des.
Nelson Konrad - "Concederam a ordem impetrada em favor

de Alcides Raizer e denegaram-na com referência a Fernando

Schoegel Neto. Unânime".
RECURSO DE HABEAS CORPUS

No. 1.149 - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Recte. Dr.

Juiz de Direito, "ex-officio ", Recdo, Arlindo de Barros. ReI.

Des. Ary Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unâ
nime".

MANDADO DE SEGURANÇA
No. 758 - FLORIANÚPüLlS - Reqte, Serviço de Defesa

do Direito Autoral. Reqdo. Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara
Cível. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira - Concederam a seguran
ça. Unânime".

RECURSOS DE MANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.010 - PORTO UNIÃO - Recte. Antônio da Silva.

Recdo, o Fiscal da Fazenda Estadual A. Cubas. ReI. Des.

Ayres ��ma,,- "Deram provimento para conceder a seguran-
ça. Unamme. .

No.894 - CANOINHAS - Recte. Ivilásio Coelho. Recdo,
o Prefeito Municipal de Canoinhas. ReI. Des. Aristeu Schie
fler - "Negaram provimento, para confirmar a sentença re-

,

corrida. Unânime".
-REVISÕES CRIMINAIS

No. 970 - PONTE SERRADA - Reqte, Antônio Culzer.

ReI. Des, Trornpowsky Taulois - "Deferiram' em parte o pe-,

dido, para reduzir a 6 anos e 9 meses a pena de reclusão e

julgar prescritas as penas de três meses de detenção, por cada
crime de lesões corporais. Unânime".

No. 961 - JOINVILLE - Reqte. Glirson Reynaud. ReI.
Des. Ary Pereira Oliveira - "Deferiram em parte, para reduzir
.a 14 anos de reclusão as penas impostas ao requerente. Unâ-
'nime".

. .

.

No. 980 - LAGES - Reqte. José Oovis dos Santos. ReI.

Des. Alves Pedrosa - "Deferiram em parte o pedido, para
,

reduzir a 21 meses de detenÇão a pena imposta no processo
no. 114 e julgar prescrita a pena referente ao crime de dano ,

no processo no. 14.0. Unânlme". ,

No. 985 - XANXERE - Reqte. Waldomiro Guimarães.
ReI. Des. Rubem Costa - "Deferiram em parte o pedido,
para reduzir a 7 anOs de reclusão a pena imposta ao requeren
te. Unânime".

� Primeira Câmara Ovil em sessão de 30.08.73, julgou os

seguin teso processos:
APEU\ÇOES CIVEIS
No. 8.973 - LAGES - Apte. Celso Pedro Paese. Apda.

Hilda Alberici Roncaglio, por si e representando sua filha
Tereza Cristina. ReI. Des. Ayres Gama - "Deram provimento
em parte .para reduzir a condenação a Crll 12.097,86, manti-

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO

Santa Catarina

Réplica do 14-8is
é tema de concurso

no Vale do Itajaí
Blumeriau (Sucursal) - A Sub-Comissão Municipal dos

Festejos do Centenário de Santos Dumont, em colaboração
com o Aeroclube e com direção da Secretaria da Educação
e Cultura, instituiu um concurso de melhores réplicas em

madeira e tecido do l4-BIS, com envergadura mínima ,de
um metro, para crianças até 14 anos: O trabalho, segundo o

concurso, poderá ser executado por um ou
\

mais alunos,
devendo estar fixado numa plataforma ou pedestal, com a

indicação da escala adotada.. No julgamento de cada obra'
merecerá atenção, a precisão da escala, a semelhança do

aparelho e a forma de acabamento.

Os três primeiros colocados, além de receberem prêmios
em dinheiro, cujas quantias serão estabelecidas

oportunamente, terão os seus trabalhos expostos na cidade.

O prazo de entrega expira no dia 10 de outubro próximo e

já no dia 23 do mesmo mês, após o competente julgamento,
serão entregues os prêmios aos vencedores do concurso.

FONTANA FARÁ PALESTRA

O Presidente da Subcomissão dos Festejos do Centenário
de Santos Dumont, Sr. Ingo Fischer recebeu comunicação
do Comandante Ornar Fontana, Diretor Presidente da

Transbrasil, confirmando a realização de uma palestra no

lmês de outubro em Blumenau abordando aspectos da

aviação civil brasileira e o papel de Santos Dumont para o

transporte aéreo nacional.

MEC já vende livros
aos alunos do Norte

Joinville (Sucursal) - o Ministério de Educação e Cultura
instalou em Joinville uma agência de venda de materiais

didáticos, com o objetivo de proporcionar oportunidade aos

alunos de poucos recursos em adquirir livros e cadernos por
preços mais acessíveis. A agência do MEC está' localizada
nas dependências do Colégio Técnico Joinvillense e,

segundo o professor Guilherme Guimballa, diretor da

Associação catarinense de Ensino, a instalação do núcleo do
MEC em Joinville representa Um auxílio extraordinário para
a classe estudantil, que poderá estudar com despesas
reduzidas.

Acentuou o professor Guilherme Guimballa que o

trabalho do MEC não se restringe -somente à Joinville, sendo
que outras cidades de Santa Catarina também dispõem de

agências de distribuição de materiais didáticos. Embora o

movimento tenha sido muito acentuado nestes dias -

revelou - a venda de livros e material escolar do MEC
continua sendo desconhecida por grande parte da

população joinvillense.

da no mais a sentença apelada. Unânime ".
No. 9.112 - CANOINHAS - Apte, Indústria de Madeiras

Zaniolo S.A. Apdos. Nelson Drosdoski, Lauro Drosdoski e

João Base. ReI. Des. Alves Pedrosa - "Deram provimento
para julgar procedente a ação, fixados os honorários advoca- ,

tícios em Cr$ 600,.90. Unânime!'.
N.o .. 9.167 - SAO JOAOlBATlSTA" - Aptes- José Olega-« " VI

rio Pera e João Emidio Sardo. Apdo, Nivert Nilton Schlin-
weín, ReI. Des. Alves Pedrosa - "Negaram provimento. Unâ
nime".

No. 8.978'- SÃO JOSÉ .- Apte. José Soares. Apdo. Val
dir Onório Ramos. ReI. Des. Ivo Sell - "Converteram o julga
mento em diligência para esclarecer matéria imprescindível à
decisão da controvérsia. Unânime".. Acórdão assinado na ses-

são.
, ,_

No. 9.057 - ffiAPECO - Apte. L. Schrnaedecke S.A.

Apdos. Orestes Pereira e outros. ReI. Des. Ivo Sell - "Não
conheceram da apelação por incabível na espécie, deixando'
de se conhecer do recurso corno agravo, por intempestivo.
Unânime". .

'

No. 9.066 .: XAXIM - Apte. Honãrio Cenci. Apdos. Ho
norato Duarte e Alfredo Bello, ReI. Des. Ayres Gama - "Ne
garam provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 9.230 - FLORIANÚPOLlS - Apte, Irmãos Sopesca
_ Ltda. Apdo. Escritório Técnico de Pesquisa, Planejamento e

Implantação Ltda. ReI. Des. Ayres Gama. - ·"Deram pro:.
mento para julgar a ação, improcedente, fixando os hono

rários advocatícios em ·.10% sobre o valor da causa, Unâ-
nirne ".

AGRAVOS DE PETiÇÃO
No. 3.196 - ORLEANS - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,

ex-officio e o LN.P.S. Agrdo. Heleodoro Leandro. ReI. Des.
Alves Pedrosa - "Converteram o julgamento em dílingência,
a fim de que o agravado seja submetido a novo exame pelo
perito desernpatador anteriormente nomeado e compromissa
do, Dr. Hélio Matiello; Unãnime ",

No. 2.8.80 - ,ORLEANS - Agrte. LN.P.S. Agrdo, Ary
Manoel da Silva. ReI. Des. Ivo Se]] - "Converteram o julga

. mento em diligência, a fim de que o agravado seja submetido
a novo exame pelo perito desempatador anteriormente desig
nado, Dr. Hélio Matiello. Unânime". Acórdão publicado na

sessão.
No. 3.208 - ORLEANS - Agrtes, Dr. Juiz de Direito,

ex-off icio e o LN.P.S. Agrdo. Manoel da Silva Leandro. ReI.
Des. Ivo Sell - "Converteram o julgamento em diligência,.a
fim de que o agravado seja submetido a novo exame pelo
perito desempatador anteriormente designado. Dr. Hélio Ma
tiello. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

APELAÇÕES DE DESQUITTE .

No. 4.165 � IBIRAMA - Apte. Dr. Juiz de Direito,
.

ex-officio. Apdos. José Francisco Pereira e Maria Pereira. ReI.

Des. Alves Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime".'
Acórdão publicado na sessão.

No. 4.097 - CHAPECÚ - Apte. Dr. Juiz de Direit@ da

2a. Vara, ex-officio. Apdos. Adão Jesus de Borba e Marlene

Sonenberg de Borba. ReI. Des. Ayres Gama - "Negaram pro-·
vimento. Unânime ". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.190 - FLORIANÚPOLlS - Apte. Dr. Juiz de Di- "'
reito da Vara da Famllia, Órfãos e Sucessões, ex-officio.

Apdos. Olivio Marcus Eger e Maria de Lurdes Eger. ReI. Des.·
Alves Pedrosa - "Deram provimento em parte à apelação,
,somente para determinar que se proceda, pOsteriormente, a

partilha dos bens do casal. Unânime".
,

( Jaime Sprícigo
'.

Diretor

Um segundo terneiro, "Agressif Castor
do Araçá", conquistou, num lote de 17, o
primeiro prêmio da categoria, sendo vendi
do por Cr'$ 17 mil.

o porte e a qualidade ��s bovinos de Lages trouxeram para se os prêmios de Esteio.

Reprodutor�s de Lages foram
grandes campeões em Esteio
Lages (Sucursal) - É de lages O campeão curso' de "Reservado: de Campeão Temei

da raça Simmental (Fleckvieh) da 36a. Ex- ro", através de seu representante
posição do Rio Grande do Sul, realizada no "Admirable", que disputou o título com

município gaúcho de Esteio . .O vencedor um lote de animais selecionados. O pecua
chama-se "Joinville Neto", do Pinheirinho, rista Dimas Souza, proprietário da Cabana

um touro que, com dois anos de idade, pe- .Castor do Araçá, disse que o "Admirable"

sa 980 quilos. Est� é a segunda vez que foi considerado, ao final do julgamento, co
"Joinville Neto" levanta o título máximo. mo "Reservado do Grande Campeão" da

A primeira foi na I Exposição Internacional raça. O terneiro, fruto de sêmen importado
realizada em Esteio, onde obteve o título da França e de' matriz também importada,
de "Grande Campeão". O sêmende "Join- fbi vendidono remate-por Cr$,50 mil, ba

ville" acha-se à disposição dos criadores no tendo o recorde brasileiro da categoria.
Centro de. Inseminação Artificial da Estân-
'cia Pinheirinho.
OUTRO CAMPEÃO

A Cabana Castor' de Araçá, de São Joa
quim, conquistou o primeiro lugar rio con-

Engenheiro vem à' Tubarão para

tratar dó Acordo Multinacional,
Tubarão (Sucursal) - O
Diretor dos Programas In
ternacionais do Instituto
Tecnológico da Geórgia,
engenheiro Nelson Wall,
estará em Tubarão ainda
este mês com o objetivo de
estabelecer com a Funda-

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMt"NTAÇÃOE PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

ção Educacional do Sul de
Santa Catarina - Fessc -

os programas de -trabalho,
do Acordo Multinacional
de Metodologia de Desen

volvimento, assinado entre

a Fessc, G.l:T. e Uníversi
dade da Ásia, África e

América Espanhola. A in

formação foi prestada pelo
professor José Muller, dire
tor do Departamento de

. Pesquisa e Désenvolvímen
to da Fundação Educacio
nal do Sul de, Santa Catari-
..J<Jt� .d .....�

..

�
� ..

na.

A Segunda Câmara 'Civil em sessão de 31.08.73,julgou·os
IVI s��i,!l1yll, p,JQc_essos: _f

APELA'ÇOES C/VEIS
No. 8;8518 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Philippe Jorge.

Apdo. Banco do Estado de Santa Catarina SIA. ReI. Des,

Eduardo Luz - "Negaram provimento. Unânime."
No. 9.134 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte. José

Carlos da Silva. Apdo. Joseph Goldschmidt. ReI. Des, Rid
Silva - "Negaram provimento. Unânime."

No. 9.251 - ITAJAí' - Apte. Norma Ferreira Nunes.

Apdo. Francisco Leopoldina da Costa. ReI. Des. Rid Silva -

"Deram provimento para excluir da condenação a multa de
,

10% (dez por cento). Unânime."
AGRA VOS DE PETIÇÃO
No. 3.181 - URUSSANGA - Agrtes. o Dr. Juiz de

Direito, ex-officio e o I.N.P.S. Agrdo. Manoel Cogorni. ReI.

Des. Eduardo Luz - "Converteram o julgamento em diligên
cia para sanar irregularidades. Unânime."

No. 3.053 - ORLEANS - Agrte, o Dr. Promotor Público.

Agrdo. o Dr. Juiz de Direito. Rei. peso Cerqueira Cintra -

"Não conheceram. Maioria de votes".
No. 3.072 -'- BLUMENAU - Agrte. Elizabeth da Cunha.

Agrda. Joana Extrekoetter Koepp, ReI. Des, Cerqueira Cintra
..,J "Não conheceram. Unânime." Acórdão publicado na

sessão,
No. 3.122 - TIJUCAS - Agrte. o Dr. Promotor Público.

Agrdos. Maria Leal Abraha'm e outros. Rei. Des. Cerqueira
Cintra - "Não conheceram. Unânime." Acórdão publicado
na sessão.

No. 3.167 - TUBARÃO - Agrtes. Dr. Juiz de Direito da

la. Vara, ex-officio, I.N.P.S. e Antônio Amorim de Bem.

Agrdo. Antônio Amorim de Bem. ReI. Des, Cerqueira Cintra
- "Negaram provimento ao recurso 00 segurador e deram

provimento ao do autor para elevaros honorários advoca

tícios em Cr $200,00. Unânime."
No. 3.187 - CHAPECÓ - Agrte. Dr. Juiz de Direito da

2a. Vara, ex-offlcio. Agrdo. Luiz Malacarne. ReI. Des, Cer

queira Cintra - "Negaram provimento. Unânime." Acórdão
publicado na sessão.

No. 3.213 - ORLEANS - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio e o I.N.P.S. Agrdo. Orlando José Camilo. ReI. Des,

Cerqueira Cintra - "Converteram o julgamento em diligên<;ia,
a fim de que o agravado seja submetido a novo exame pelo
perito desempatador que efetivamente funcionou. Unânime."
Acórdão publicado na,sessão.

No. 3.197 - ORLEANS - ,Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
ex-ojJicia e o LN.P.S. Agrdo. Nivaldo Cardoso. ReI. Des. Rid

Silva - "Deram provimento em parte, para fixar os honorá
rios advocatícios em Cr$ 200,00. Unânime."

RECLAMAÇÃO
No. 40 - URUSSANGA - Recite. a Diretoria e o Conse

lho Fiscal do Hospital Nossa Senhora Aparecida. Recldo. Dr.
Juiz de Direito. ReI. Des. Nelson Konrad - "Não conhece-

ramo Unânime."
Jaime Sprícigo

Diretor.

COMUNICAÇAO

Os aspectos de pesquisa
do acordo incluem coleta
de dados em nível inter

nacional, estudos econôrni
cos e industriais, avaliação
local de metodologia e

programas de treinamentos
relacionados com o desen
volvimento. A cooperação
das instituições participan
tes incluem também trocas

regulares de informações,
organização de conferên
cias e .. seminários especí

. .ficos e treinamento de téc
nicos. As atividades do

O programa, cujo proje- Programa Multinacional se-

to é da responsabilidade
rão financiadas pela Agên-

, ..

'fi doI cia para o Desenvolvimen-
tecru,co-cientI ica Q Insti-
tuto Tecnológico da Geór-

t o I n t e r n a c i o n aI -

gia, tem por finalidade efe-' A.I.D./Washington, que já

tuar, a longo prazo. e com garantiu os recursos neces-.

fundo específico, uma peso
sários ao Instituto Tecno

quisa científica multina- lógico da Geórgia e parce-
.

al id tifi
. las às entidades associadas.

cion para I en I icar, SIS'

tematizar e testar progra- A A.I.D./Brasil e o Minis
mas de desenvolvimento .. ,

t
é
r io

'

do Planejamento
da pequena e média em- também poderão partici-·
presa em países subdesen- par, suplementando recur

volvidos, implementando o sos ,da Fundação Educacio

processo desenvolvimen- nal do Sul de SantaCatari

tista das respectivas, áreas, n�. I.

Nas modernas instalações, o Museu de Imigração e Colonização é nova atração.

Museu ·da Imigração registra'
bom movimento de visitantes

Aciso encerra' atividade com

apresentação dos relatórios'
As seis sub-comissões integrantes da

I ria, Transportes e de Relações Públicas,'o
operação Acisol73, estiveram reunidas na General Florimar Campello encerrou a reu

tarde de ontem sob a presidência do Gene- nião ressaltando os êxitos alcançados pela
ral Florimar· Càmpello, .Comandante do Aciso/73 e agradeceu a colaboração de to

Grupamento do Leste Catarinense, oportu- dos aqueles que direta ou indiretamente
nidade em que apresentaram seus relatórios participaram de mais uma atividade cívico
de atuação nas diversas áreas escolhidas pa- -social em território catarínense. Também
ra o desenvolvimento da Ação Cívico So- usaram a palavra os comandantes das uni

cial/73. Depois dos relatórios das sub- dades militares sediadas na Capital discor
comissões de Higiene e Saúde, Bem-Estar rendo sobre os benefícios proporcionados
Social, Educação, Agricultura e Veteriná- pela operação.

Vila Verde encerra

suas apresentações
no Va'le eorn sueessc

-

Vila Verde bisou o suCesso da Càpital no OIrlos Gomes.

Blumenaíi (Sucursal) - O violonista Darcy Villa Ver
de volta a se apresentar hoje no Teatro Carlos Gomes,
executando com �eu violão um excelente repertório de
músicas eruditas e populares. Villa Verde, em sua apre-.

seritação de ontem em BIumenau, confirmou o. sucesso

dos concertos realizados em Aorianópolis, quando de
sua exibição no Teatro Álvaro de Carvalho no i.Ilti.'TIO
final de semana.

Na primeira parte de. seu espetáculo, Villa Verde exe

cuta "Gavota", de A. Scarlatti; �'Minueto", de J. Haydn; .

"Gavota (suite inglesa), de J .S. Bach; "Prelúdio no. 3",
de H. Villa Lobos; "Valsa Criolo", de A. Lauro, "Dança
no. 10", de E. Granados e "Canarius", de G. Sanz. Na

segunda parte, o violonista se restringe às musicas popu·
lares, tais como "Berimbau", de Baden-Powell; "Caroli
na", Chico Buarque de Holanda; "Saara", de Luiz Alan;
"Ayres. Aamencos", popular espanhol; "Caixinha de Mú'
sica", lie Isaias Sávio; "Doce 'Mistério da Vida", de V.

Herbert; "Marselhesa", de Rouget de Lisle e "a Felici
dade", de Tom e Vinicius".

Darcy Vila Verde anunciou para março do próximo
ano uma tournée pela Rússia.

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS·

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a
.

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No, 20/73, para a execução dos serviços de·implantação na

rodovia SC-23, trecho do contorno de Laurentino.., 1 I

As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 20 de setembro de 1973 no Protoco·
lo Geral do. DE RSC., sito à rua Tenente Silveira - Edifício 'das Diretorias. 70. andar em

Florianópolis, local em que está afixado o referido EDITAL, no hall de entrada, e onde serão
obtidas cópias do mesmo e todos os'esclarecimentos necessários.

DE RSC., em Florianópolis, 29 de agosto de 1973.

Engo, Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DE RSC.

Firm'a de Grande conceito, necessita de ,corretores jovens, com

ambição de crescer, e ser alguém, oferecemos a maior comissão do
"estado" e as melhores condições de trabalho, ambiente excepcional.
Informações: Terrente Silveira 21 � sala 102
Falar com Sr. Wilsom do dia 01/09 até 10 do cOfrent�, no seguinte
horário das 8h às 9h e das 18h' às 19h.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Blumenau tem comissão para
trabalhar pelas barragens

Administrador
Sindical vai

ter seu curso

em Joinville

antes do encerramento da

reunião, aproveitou a

oportunidade para tecer vi

gorosas críticas ao Depar
tamento Nacional de Es

tradas' de Rodagem pela
morosidade' e descaso na

análise da importância da
Rodovia Blumenau-Nave-:'
.gantes. Salientou que o

Dner ainda continua estu

,dando. o plano de viabilida

,'de, enviado pelo Governo

,do Estado. Segundo infor
'mações obtidas naquele ór

gão o projeto de engenha-
-ria para a rodovia deverá

_

demandar de 7 a 8 meses,
no próximo ano e 'somente
em 1975 as obras, efetiva
mente, terão.infcío. ,

Dizendo ser, necessário

lançar uma outra, campa
nha para' sensibilizar as

r

áreas federais, o Prefeito
Félix Theiss, informou que
O Dner no cronograma des
tinará a Santa Catarina nos

anos de 1974 e 1975, res
pectivamente, as "expres
sivas quantias" de 10 e 12

milhões, de cruzeiros. "Is
.to é uma charada"! São re

,cursos irrisórios que tra

zem perspectivas nebulosas
para um Estado d� pujança
e progresso como Santa

do, no devido tempo, me
didas preventivas na Esta

ção de Tr atamento da Pon
te do Salto, a fim de evitar
um colapso no abasteci
mento da água. Segundo o

industrial testes realizados •

na Eletro-Aço Altona com-
r

provaram que durante a

enchente a água forneoida
estava completamente po
luída, com um teor de clo

ro em torno de 1 % apenas.
ERRO DE BASE

Explicando a deficiên
cia 'dos serviços do Samae,

"

o Prefeito Félix Theiss ad

mitiu que o erro "come

çou pela base", isto é, a lo

calização da estação de tra

tamento em terreno 'facil
mente atingível pelas che
ias. Contudo, salientou o'

Chefe do Executivo, as fa
lhas deverão ser corrigidas
a partir do próximo ano,

I quando todo o patrimônio
do Samae será transferido

compulsoriamente para a

Companhia Catarinense de

�Águas e Saneamento __: Ca

san
'
-, que passará a admi

nistrar esse serviço. Preten
de o Executivo, tão logo
seja consumada a transfe

rência, reivindicar a ,mu

dança de localização das
bombas daquela estação,
além, de solicitar a li

beração de recursos que as

segurem a execução do

Projeto de Esgotos Sanitá
rios. '

VERBA É CHARADA

O Prefeito Félix Theiss,

Blumenau (Sucursal) -

Com, a responsabilidade de

promover reuniões perió
dicas a nível regional e rei
vindicar junto às áreas fe
derais os recursos para a

execução das obras de con

tenção das cheias no Esta

do, foi constituída, às 9

horas de ontem, na Câma
ra de Vereadores de Blu

menau, a Comissão Coor-
J d en ad ora da Campanha
Pró-Construção das Barra

gens Sul e Norte, compos
ta de 7 membros que re

presentam o Executivo e o

Legislativo Municipal,
além de diversas entidades

de classe locais.

UNIR ESFORÇOS
Durante o encontro, o

Prefeito Félix Theis cienti
ficou aos presentes sobre

os contatos mantidos no

Rio de.janeiro e reiterou a

necessidade de uma "união

de esforços" de todos os

setores, no sentido especí
fico de que o Governo

Federal procure mobilizar
verbas para o aceleramento
das obras da Barragem Sul
e início imediato da Barra-

gem Norte,
,

Ao serem discutidos as

pectos da enchente ocor

rida durante esta semana,
o presidente da Federação
das Indústrias de Santa Ca

tarina, Bernardo Wolfgang
Werner, criticou severa

mente o Serviço Autôno
mo de Água e Esgotos' -

,

,
Sarnae - por não ter toma-

Joinville (Sucursal) - 9 Delegado Re-:

gional do Ministério do Trabalho em Santa

Catarina:, Sr.' Ciro Belli Müller, anunciou a

realização de um curso sobre "Administra

ção Síndical" destinado a proporcionar
condições ao pessoal do Sindicatos dos, Tra

balhos nas Indústrias Químicas e Farma

cêu ticas e das demais entidades sindicais de

Joínvílle, no sentido de aprimorar seus sis

temas de funcionamento. O Sr. Ciro Belli

Müller, após entrevistar-se com os dirigen
tes do Sindicato, reuniu-se com diretores

da Fundação Universitária do Norte Catari

nense, onde deverá ser realizado o curso.

De. acordo com a informação do titular

do Ministério do Tr abalho em Santa Catari

na, o curso terá 180 aulas, com duração de

3,meses, funcionando de segunda a sábado

período {das 19 às 22 'horas. Além de

,

aro anuncia mais um curso de administração.

representantes dos sindicatos joinvíllenses,
o curso contará com a participação, de

membros de entidades sindicais de São

Francisco do Sul, Jaraguá do Sul e outras

cidades do Norte do Estado. Para ministrar

o curso foram convidados os professores
Sergio Alexandre de Oliveira e Silvio Pro

dhoi, ambos da Fundação Universitária do

Norte Catarinense. Theiss critica o Samae e o Dner, que repetem erros.

Catarina", sentenciou
Theiss.

Os ânimos exaltados do
Prefeito foram subita

mente, acalmados por uma
"enérgica intervenção" do
vereador Herbert Schweí
gert que disse não concor-

, dar com o Governo Fede-

alto custo. Nem-mesmo os

risos discretos de grande
parte' dos presentes impe
diram, o edil emedebista
de expor a sua revolucio
nária tese: "Eu, inclusive,
já fiz um discurso aqui na
C âmara, discordando da
abertura da Transama

zônica, porque o Governo

não dá, atenção a outras

obras".

ral, na abertura de 'rodo
vias como a Transamazôni
ca, caracterizados pelo seu

O' IRMÃO JACO 'EM JUBILEU
�

DE ,OURO DE VIDA RELIGIOSA.As obras, em ritmo acelerado, permitirá em breve a entrega do Centro Social aos sóâos.

Sesi eonstré] novo
Centro Social em

, "

Jaraguá do Sul

o COLÉGIO CATA.RINENSE COMEMORA HOJE o JUBILEU DE
OURO DE VIDA RÉLlGIOSÀ DE UM DOS MAIS BENEMÉRITOS E
DEVOTADOS COLABORADORES: o IRMÃO ,IACÓ MALLMAI\JN,
S.J.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS,
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL- 'TOMADA DE PREÇOS Nº 074/73.' Que não conhece o Irmão Jacó: O portei.
, F9, o recepcionista, o telefonista de 3S.

=;i ldtl:,i�, • _ ..
"

,�l OI anos do 'Colégio Catarinense? j,gü

O Sesi está construindo em Jaraguã do Sul um novo

Centro Social, com o ô15jt!tivo1êfEhrlelh'0'fál"a's 'WhdfçÕ'ê'S
de atendimento aos seus associados daquele município.
A obra ocupará cerca de 2.400 metros quadrados, em
terreno de 17 mil metros quadrados, doado pela Pretei
tura Municipal. A comissão de construção, encarregada
de fiscalizar a obra, informou que os trabalhos estão
sendo desenvolvidos em ritmo acelerado.

O Sr. Osvaldo Pedro Nunes, Superintendente Regio
nal do Sesi, declarou' que a construção do Centro Social
em Jaraguá do Sul já era reclamada há muito tempo, em
face das precárias instalações do atual centro. O cresci
mento expressivo do setor secundário da região - escla-

or eceu - acarretou uma expansão progressiva do atendi
mento do Sesi, tanto no setor da educação e desenvolvi
mento social, como nos setores odontológico, de medica- '

mentos, esportes e abastecimento.
,

De acordo com � plano de desenvolvim�nto integrado
dos órgãos representativos, o término das obras está pre
visto para março vindouro, com recursos exclusivos do
Sesi. Acentuou o Sr. Osvaldo. Pedro Nunes que, com o

novo. Centro Social, o número de atendimento aos seus

usuários tende a ser superior a 130 mil pessoas.
OPERÁRIO PADRÃO
Vem alcançando sucesso a campanha em torno do

Concurso "Operãrio Padrão-Zê, 'promovido anualmente
em Santa Catarina pelo Sesi, com a colaboração de O
ESTADO. Segundo informações do Sesi, o número de

empresas inscritas está superando todas as expectativas,
acreditando-se que até o próximo dia 15 de setembro o

número de participantes seja bem' superior ao do ano

passado.

2�'�'ói1-L
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A COMPANHIA CATARINENSE DÉ' Á(újA�és;t.;NEAMEN+O --l:CASAN" �:s0ciedade
de economia mista estadual, registrada fia Junta 'Cómercial do Estado sob-o no. 34.438, C.G.C.
ÔQ M,F. no. 82.508.433/001, com �ec:te à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis' - SC,
comunica que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencionado. os
elementos da Tornada de Preços no. 074/73, para aquisição de 'Material de P.V.C. R(GI DO e

APARELHOS DE FERRO FUNDI DO, destinado ao Suprimento de Almoxarifado da cidade de
FLORIANÚPOLlS - SC.

O EDITAL encontra-se afixa'do no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
'dia 1.9 (dezenove) de Setembro de ;973.

'

Florianópolis, 27 de Agosto de 1973
A DIRETORIA

66 anos de vida;
50 anos de Jesuita;
37 anos de Colégio Catarinense;
8 anos de Vila Fátima;
5 anos de missionário em llllatogrosso.

1 o 50. dos 14 filhos que formavam a grande família dos senhores Filipe e Maria

Mallmann, o Irmão Jacó, conta ainda com três Irmãs Religiosas, três irmãos dedica
dos ao comércio e três devotados à agricultura. Quatro já faleceram.

O Irmão Jacó nasceu no dia 16 de julho de 1907 em Pinhal Alto, município de

Nova-Petrópolis, RS.
Ingressou na Companhia d.e Jesus, no dia 10' de setembro de 1923, em Pare

cí-NovQ, município de Montenegro, RS. Dois anos depois, em 8 de setembro de

1925, emitiu os votos religiosos em parecí-Novo e 4 dias depois já chegava no

Ollégio Catarinense, onde, por 35 anos consecutivos, exerceu diversos ofícios, pre
dominando o de porteiro-recepcionista-telefonista.

O encontro diário com centenas de alunos durante 35 anos, a construção da casa

de retiros no Morro das Pedras, a construção da estrada que a ela conduz, a estadia
por cinco anos entre os Indios de Utiariti aos quais iniciou na agricultura, a convi
vência diária com os seus coirmãos Jesuitas durante reitorados (P. Francisco Xavier

Zartmann, P. Max Schneller, P. Emílio Dufner, P. Walter Hoefer, P.lfel10ldo Braun,
P. Alfredo Rohr, P. José Nunes, P. Arthúr Bohnen e P. Luiz Adamil marcaram

profundamente a vida do Irmão Jacó. '\.
'

O P. Geral dos Jesuitas, P. Pedro Arrupe, enviou-lhe carinhosa e paternal carta e

lhe ofereceu o presente jubilar, 50 missas. Dom Henrique Froelich, atual Bispo de

Diamantino, em longa carta, o felicita em nome de toda a Prelazia e em nome de
toda a missão de Diamantino e lhe agradece todos os belos serviços prestados e que
vem prestando à Missão dos indfqenas, "

O Colégio Catarinense, além das comemorações familiares, em Comunidade pro
moveu para 'hoje, às,...H horas, uma missa festiva concelebrada pelo Bispo Fundador
da Missão Anchieta, Dom Alonso Silveira de Mello, S.J. e outros sacerdotes coir-

: mãos e amiqos do Irmão Jacó.
_ _ _

PARABENS E FELlCITAÇOES, IRMAO JACO!

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBlICQS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE P.REÇOS' Nº
' 075/73.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" -, sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
-do M.F. no, 82.508.433/001, com seoe à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - SC.
comunica que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os
elementos da TOI\iIADA DE PREÇOS No. 075/73, destinada a aquisição de EQUIPAMENTOS

para ESTAÇÃO DE TRATAMENTO do Sistema de Aaastecimento de Água da cidade de

CA�OINHAS - SC.
O E DI TAL encontra-se afixado no mural da 'recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 20 (vinte) de Setembro de 1973.

'

Florianópol is, 29 de Agosto de 1973
, A DIRETORIA

CON�FCIO DFISA Ele! - StAIE "C"
,...,.,...,.. ...,.

Relatório 06/73 - �f. Agôsto/73

1J ;- PrÓxima reunião - 04,09.73 - Lance: as 20 horas na agência C.Ramos - Estreito,

Último dia para pagamento: 03 de Setembro/?3, diretamente ao Banco Sul Br-asã.Ied
r-o S/A. - Valor da mensalidade: os 260,00.

-

. 2J : - 8!!llence�,B de VBrlflca�c encereeec em 3�/rn /73
15'- Banco gujbr-as

í

Ie ir-o' os 18.364,80
41 - Custo Veicules GrS 931.718,39
42 - Frete Veicules 2.058,40
a3 - Oesp. Aon, até 31/03/92 71.588,44
44 - Despesas a recuperar Eiei 56.876,20

: = g::�:::: �����::�;a l�:�;:g 1.080.552;48 '1.098.917,28'
81 - Receita ce mensalidacEs 862.545,65
82 - Receita ce lances 221.556,89
83 - Oif. custo veículos 2.82'2,00
84 - Receita de liberações ,

7.008,34
85 - Receita cE Multas 4.98440 1.096.917,28

CAÇADOR NO PLANOMINIsrtRlo' DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA ,CATARINA

DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL.

DIVISÃO DO MATERIAL DA CASAN3) :- Consorciados contemplams. até esta oate : 74

4);_ Consorciado contemplado na última reuoréo: Inc. 040 Rogério Ayrton da Silva

5):_ üonsor-c
í

acos com mensalidades atr-eaeoea mais de três meses, em 31.07.'13, inclu
srve multa e o mês de Agôsto/73:

03/71 à OS/73
06/72 "

12/71 "

11/70 "

04/73 "

02/72' "

01/73 "

09/72 "

02/72 "

04/72 "

02/72 "

05/72 "

03/72 "

02/72 "

06/72 "

11/70 "

07/69 "

.11/70 "

02/72 "

05!73 "

11/':\0 "

02/72 "

07/72 "

12f.72 "

05/72 "

02/72 11

05/70 "

01/72 "

Cr$ 9.110,00 - contemplam
4.116,50 - co'ntemplado
5.987,50 - contemplado
10.613,00 - contemplacb
1.257,50 - contemplado
5.355,50 - contemplam
2.076,00 - contemplado
3.225,00 - contemplado
5.355,00 - contemplado
4.737 ,00 - conbemp Ieco

5.355,80 - contemplam
4.431,00 - contemplaoo
5.051,9) -

5.355,50
4.416,00 -

10.513,00 -

12.189,20 -

10.613,00 -

5.355,50 -

1.005,50 -

10...513,00 -

5.355,50 -

3.963,00 -

2.370,00 -

.4.431,00 - contemplado
5.355,50 - coocemoãeoc
12.999,'25 - contemplado
5 567,50 - contemplam

003 -

OU -

013 -

016 -

OIS -

019 _

021 _

025 -

026 -

032 -

033 _

008-
047 _

053 _

055 -

0513 -

061 -

:1=
067 -

068 _

070 _

0?5 -

076 -

078 -

085 _

09:),-
099 _

Arnaldo Cardoso
Rodolfo Fernandes Neves
Aldo Romeu Kuerten

Ildtoa Ido c , de Oliveira
Maria Marques
Antônio JÚlio da Silva

Jos'& W. L. Drumond

.roêo Pedro de Souza

Ivety C. da Silva
Zenir Dre SpD Luckmann
Antônio Júlio da Silva
Luiz Bast í.énã
Belfor D. V. Araújo
Antônio Margotti.
Rodolfo Fernando Nevas

OdinaldJ P, de Oliveira
Oswaldo Rogério Braga
Saulo Fernandes Linhares
Antônio Júlio da Silva
01d.nda Maria F. ca Liz
Odinaldo P. 00 Oliveira
Antônio Julio da Silva
Alvaír B. Nunes da Silva

�!�:�e�!v�s�. B���âes
Antônio Julio da Silva

EDITAL Nº 15/73 Na sede da CASAN, em Florianópolis, foi assinado na manhã de

ontem, o contrato para o fornecimento do material necessário a nova

rede de distribuição do Sisterna de Abastecimento de água da cidade de

Caçador, no valor- de Cr$ 292,740,09, será fornecido pela Companhia
Ferro Brasileiro, especializada na fabricação de tubos. peças e conexões
de ferro fundido.

Firmaram o contrato, pela CASAN, o dr. Benjamin Lobo de Farias e

pela COMPANHIA FERRO BRASILEI RO, o dr. João Emílio Gallois

Zanetti; representante daquela empresa em Florianópolis. Ao ato com

pareceram, ainda, todos os Diretores da CASAN.
Desta forma, Caçador, que conta com uma população urbana de mais

de 20 mil habitantes, será beneficiada pela CASAN que vem ampliando
consideravelmente os seus serviços em todas as regiões do Estado.

TOMADA DE PREÇOS Nº 14/73
contemplado
contemplaoo
cuntempLadc

contem�taoo
contemplado
contemplado
contemplaoo
currtempLartr
cont.erop Iado
contemplado

De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de

Santa Catarina, fará realizar às 16,00 horas do próximo dia 12 de setembro do corrente ano, em

sua Sala de Concorrências, localizada no 'Prédio da Reitoria na Trindade" nesta cidade, o

recebimento e imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima-referida, destinada à

contratação de uma empreiteira global, para construção da Piscina OI ímpica e Área Coberta.

Outrossirn, esclareço que os respectivos editais. bem como os esclarecimentos que se fizerem

necessários serão prestados aos interessados de segunda à sexta-feira, no horário de 8,00 às

12,00 e 14,00 às 18.00 horas, no mesmo local acima mencionado.

E para que cheguem ao conhecimento de todos, publica-se o presente na forma da lei.

Florianópolis. 28 de agosto de 1973.
Josoé Fortkamp

Diretor da Divisão do
Material

Nazarino Andrade
Wa'lmir Costa

Cómunicamos aos senhores cóoscr-c í.aoos que estão com as mensalidades em

a�raso que este relatório seré pub.L'icacn no Diário Oficial e demais jornais da Capi-_,
tal, para em seguida dar entrada d�S processos em,

r'
,

Florianopolis, 16/08/73

'J fi, D,iret ria l '

0___.. r

,

.J

(
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Desenrolaram-se .ontem, durante to

do o dia, as eleições para os diversos

órgãos de representação estudantil da

Universidade Federal de Santa Catari
na. Com início às 8 horas, e término às'

18 (com exceção do Centro Sócio Eco

nômico, que, devido ter aulas no pe
ríodo noturno, somente encerrou 'a vo

tação às 22 horas), os universitários ti
veram, nestas eleições, oportunidade
de renovar seus representantes no Con

selho Universitário, nas diversas comis
sões, nos conselhos departamentais dos
diversos centros, nos departamentos
que compõem a nova estrutura admi
nistrativa da UFSC, e nos diretórios

acadêmicos, atualmente sem força' al
guma, mas que ainda motivam intensa-

mente os estudantes.
,

Embora não tenha havido distúrbio
.'

'
-

algum, o que aliás vem caracterizando
as eleições acadêmicas, a nova sistemá
l' ica eleitoral, que prevê eleições de re

presentantes nos departamentos - Lei

5540, de 28/11/68, art. '38 - provo
cou incomJ?reensões por' parte dos es

tudantes, ainda não habituados à nova

ordem. Assim, um aluno da 3a. fase da

área de Ciências Humanas e Sociais, te
ve que votar para o Diretório Acadêmi
co do Centro de Estudos Básicos, e pa
ra os representantes dos Departamen
tos do Centro Sócio-Econômico. Isto

I .

porque o mesmo está matriculado no

CEB, mas em disciplinas que compõem
o quadro de cadeiras de departamentos
do CSE, tais.como Administração,
Contabilidade, Direito Público, e Direi-
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Escassez de aço e da matéria prima
em geral pode provocar até a

paralisação da construção civil
A Coordenação Estadual do Proje
to Rondon vai recrutar cerca de
275 universitários catarinenses

para a sua XIII Operação Nacional.

Rondon prepara a

A Coordenação Estadual do Pro

jeto Rondon informou ontem que a

partir de hoje estarão abertas as ins

crições para a Operação Nacional

XIII, a ser iniciada no primeiro mês

de 1974, tendo por área de atuação
os Estados de Minas Gerais, Per-

nambuco, Pará e Amazonas. Os uni

versitários interessados deverão

comparecer à inscrição,' munidos

dos seguintes documentos: Ficha de

inscrição (distribuída pela Coorde

nação à rua Bocaiúva, 60, antiga
Reitoria); duas fotografias 3/4; Car-

teira de Identidade e de Estudante;
At estados de Vacina (anti-tífica, ano
ti-tetânica; anti-variólica); Grupo
sanguíneo e Fator RH; Apresenta,
ção de comprovantes dos cursos de
extensão que possui, arrolados na

ficha de inscrição; número de cami
seta que veste.

A Coordenação informa ainda

que em hipótese alguma serão acei
tas 'inscrições condicionais. Na pró
xima Operação Santa Catarina esta

rá recebendo para atuação no, Esta
do 32 universitários de Pernam

buco; 32 do Estado da Parafba e 38
do Estado do Pará, totalizando 102
estudantes. Em contrapartida, San
ta Catarina estará enviando 64 uni
versitários para o Estado de Minas

Gerais; 96 para Pernambuco; 38 pa
ra o Amazonas e 77 para o Pará,
sendo que' destes, 20 atuarão no

Campus Avançado de Itaiatuba e 19
no. Campus Avançado de Santarém.

O efetivo completo de universi

t ár ios catarinenses na Operação
Rondon XIII será de 275.

o rush da construção civil pode ser refreado pela falta de aço e ferro.

Ele;çoes na Ufsc foram calmas,
irias novo sistema gerou confusGot

I • .
. .

As filas foram semprelongas ...

to Privado. Desta maneira, um estu

dante nestas condições (e não foram

poucos), teve que se deslocar até à Ci
dade Universitária, na Trindade, e

após, voltar à cidade, para votar no

Curso de Direito, local das eleições pa
ra o CSE. Mas não só este Centro pro
vocou correrias. Na própria Cidade

Universitária, muitos acadêmicos anda
vam do CEB para o Centro Tecnológi
co, e vice-versa. Estudantes do Centro
Bio-Médico 'na Trindade, e estudantes
'do CEB no CBM - este" aqui na cida-
de. Velhas amizades foram reatadas; e
antigos caminhos foram 'percorridos.
Apesar disto, entretanto, houve alguns
equívocos no processamento de dados,
e muitos _nomes não constavam dos lis
tões comprobatórios da presença com
pulsória, o que trouxe reclamações de
muitos 'estudantes, alguns imediata
mente colocando a culpa no computa
dor, o "saco de pancadas" da UFSC,
atualmente. Mas a culpa não foi db

computador, e sim, dos próprios alu
nos. Muitos - mais de mil � fizeram
modificações no currículo escolar, de
pois de 5 de agosto. Acontece que, se

gundo o professor Volney Millis, dire
tor do Departamento de Assistência' e
Orientação ao Estudante, o Colégio
Eleitoral foi constituído, baseado na

listagem de alunos normalmente matri

culados na UFSC, até o dia 5 de agos
to. Assim sendo, quem apresentou mu- ,

I

danças em seu currículo, não foi in-

cluído pelo computador nos listões de

presença.

.. , e as cabines nem sen:zpre inâevassdveis.

A DESCENTRALIZAÇÃO
Ainda conforme o professor Millis,

esta descentralização, com eleições por
departamentos, foi necessária porque
todos os alunos vinculados a um, espe
cífico, têm o direito de eleger seus re

presentantes. Is to ocasionou o desloca
mento de alunos de um centro a outro.

,
.,

Mas, garante o diretor do Departamen
to de Assistência e Orientação ao Estu

dante, os equívocos ocorreram por ser
este o primeiro ano de implantação
desta nova sistemática. Para o ano que
vem, com·a experiência deste, tudo se-.

rá melhor, e os universitários não terão

problema algum.
Por outro lado, realizaram-se tam

bém ontem as eleições indiretas para o

Diretório Central dos Estudantes, pas-
.

sadas quase despercebidas pela maioria
dos alunos da UFSC, justamente por
'. J

serem indiretas. (

Duas' chapas concorreram, lideradas

respectivamente pelos universitários

Jorge Lorenzettí e Leedegar da Cunha
Tiscoski. Compuseram o Colégio Elei-'
toral o presidente de' cada diretório

acadêmico, mais cinco elementos, por
-cada diretório. O resultado será divul-

gado hoje.
A apuração das eleições diretas da

UFSC foi feita ontem mesmo, mas só

terminaram após às 23 horas. Todos os

resultados serão conhecidos hoje,
quando osestudantes saberão quem se-

. rão seus líderes durante o período se

te,mbro/73-agosto/74.

A escassez de aço em todo o País, já
começou a afetar a construção civil de,
Florianópolis, embora por enquanto
não haja perigo de paralisação ime

diata, uma vez que a engenharia civil .

permite muitas adaptações. Segundo
informações da construtoras, existe

ferro para comprar, mas atualmente as

vendas estão sendo feitas só à vista e

isso dificulta a obtenção do material,
uma vez que ij-s construtoras estão

acostumadas a comprar os materiais a
'

prazo. A comp�a de ferro nessas condi- ,

ções, implica no investimento de vul
tuosas somas e nem sempre as constru

toras tem condições de fazê-lo.
I

Em consequência da falta de aço,.
outro produto. sumiu do mercado, o

prego., Para conseguir uns poucos qui
los desse material, as construtoras tem
que se deslocareriI para o interior do

Es tado, ou então se sujeitarem a traba
lhar com, pregos já usados. Em alguns
casos, já estão desentortando pregos,
para poderem dar andamento às obras.

Embora no País a falta de aço esteja
prejudicando a construção civil, em

Florianópolis o problema não se res

tringe a apenas isso. Aqui a situação é
ainda mais. grave, pois existe falta de

grande parte da matéria prima empre
gada. Com a grande demanda de cons

truções, as construtoras sentem difi�ul
dade para a obtenção de pedra britada,
pois segundo informações, não existem
centrais de britagem na Capital, Outro
fator que contribui para a falta desse

material, são as grandes obras que es

tão sendo construídas e que o absorve
em grande parte. As construtoras espe
ram qlloe a situação. se estabilize, com a

implantação da central de britagem,
que a Concap está concluindo.

'\
' I

:..l
_

Joaquim Manoel. de Macedo,
"A Torre em Concurso" con

tará com 17 atores, e segundo
seu diretor, o texto é impecá
vel em seu conteúdo, melhor

que os de "Celestina" e "Sedi
mentação Movediça da Socie

dade", peças que já foram le
vadas em cartaz.

Já estão sendo mantidos
entendimentos através do "Di
retor do Grupo de Teatro da
m:SC, para a montagem de
outra peça, ou seja "Os fuzis
da Sra. Carrar", de Brecht. Co
mo fundador do grupo, Ade

mir Rosa atua também como

ator" Esta peça será levada ao

palco' possivelmente na pri
meira quinzena de outubro.

'\ "�
) I

jSegundo informações da Constru
tora A. Gonzaga, a falta de matéria pri
ma atinge também a madeira. Não que
não haja madeira para comprar, o que
falta é madeira de qualidade. A madei-

., ra de lei que era fornecida 'pela região
de Curitibanos, atualmente tornou-se

Enquanto as construtoras passam por
dificuldades, o Brasil dispõe de matéria

prima não explorada, sendo que sua

produção atual não tem condições de
atender 60% das necessidades da cons

trução civ-il. Segundo informações, a si
tuação atual é um reflexo da polftica
adotada por Governos anteriores, que'
nivelaram os preços do aço e muitos

fabricantes - em decorrência disso -

foram obrigados a fechar suas indús
trias.

escassa e as construtoras só conseguem
adquirir madeira de pinho, o que não

satisfaz as exigências do trabalho. En

tretanto, apesar da dificuldade das
.

construtoras na aquisição de matéria

prima, existe em Santa Catarina abun
dância de material de cerâmica. At ual
mente Santa Catarina é o maior produ
tor de azulejos e derivados de cerâmica
no País. Segundo informações, a pro
dução no Estado, não apenas é a ma-

.

ior, mas também é de excelente quali
dade.

pérfluos para Se dedicar a uma
artemuito mais nobre que é o

teatro.

Segundo declarações do Di
retor do Grupo de Teatro, ao
contrário do que acontece

com as moças, o elemento
masculino dá e continua dan

,do o máximo para o sucesso

do Gr upo da UFSC.

"A TORRE EM CONCUR-
SO"

.

Com encenação prevista
para a segunda quinzena de se

tembro, "A Torre em Concur
so", depois de conseguir as du
ras penas as atrizes necessárias,
será a melhor peça que o Gru

po já produziu. De autoria de

.
.

polis, além de tudo, não ofere

ce muitas opções: existem

poucas pontes ou viadutos, a

solução é invadir qualquer pe
daço de terra dis�on ível.

SOB O VIADUfO

O viaduto John Kennedy,
no continente, já foi lar de de
zenas de' pessoas. Muitas já vie
ram à cidade e se hospedaram
sob sua armação. E Maria dos
Santos e sua farnflia consti
tuem-se nos mais recentes hós
pedes daquelelocal. Vieram de
Concórdia, onde seu marido
cultivava terra, com toda sua·

bagagem, praticamente só a

roupa do corpo, para conse

guir Uma vida melhor.
"Ainda estarrios muito

pOUGO tempo na cidade para

,1

o teatro universitário

. tenhamos que procurar duran
te dez dias, entre as duas mil e

quinhentas acadêmicas' aproxi
rnadamenté, três atrizes para
atuarem em nossa próxima pe
ça "A Torre em Concurso". Os
motivos alegados, simplesmen
te nos frustram e contribuem

para que nosso trabalho não

seja o desejado. At ualmente,
nossa estudante universitária

. está mais preocupada com' o
desfile de modas, diário e ao ar

livre, nas amplas passarelas di!
UFSC. Assim, nós nos vemos

na obrigação de dar todo o

apoio a essas poucas moças,

que por serem mais esclareci,

das e inteligentes, deixam .de

preocupar-se com rodeios' su-

que advêem dessa migração
sem condições, como por
exemplo, a condição sub hu
manas a que se submetem dia

após dia, são compensadas pe
la esperança de melhores 'dias
em suas vidas.

Contudo, o tempo passa. E

,a esperança acaba e eles se
.
vêem na contingência de se

abrigarem, sob qualquer condi
ç ão , e m barracos improvi
sados; despertando olhares

curiosos e penalizados nos

transeuntes. Para tanto junto
caixas de enlatados, pedaços
de madeiras de caixotes e ele

gem um lugar baldio como ter

reno. Qualquer serve, desde

que obrigue relativamente das

intempéries. Mas, Florianó-

à procura de umaatriz

Sob o viaduto se- abriga o
lar provisório damiséria

A familia de Maria dos Santos achou o único abrigo compativel com sua situação financeira.

"Não posso colaborar com

vocês", "os -ensaios terminam
muito tarde e o meu namora

do não permite" ou "não es

tou a fim desse troço", são as

afirmações de centenas de aca

dêmicas da nossa Universidade
Federal ao serem convidadas

para atuarem como atrizes em

uma nova peça que o Grupo
de Teatro, órgão subordinado
ao Setor de Manifestações Ar

tísticas, pretende apresentar
proximamente.

Segundo seu Diretor, o aca

dêmico Ademir Rosa, "é in

concebível que em estabe

lecimento de ensino superior,

À medida que as cidades

'progridem, cresce de uma ma

neira paralela e mendicância
ao seu redor. E FlorianóPolis.
como uma cidade que cresce

mão está isenta .. desse fenô
meno social e nem foge a re

gra. As causas dessa realidade
são as mais diversas: a maior

parte desse problema reside na

migração de famílias que,
diante das contingências do
modo de vida que levam em

sua terra de origem, se vêem
na necessidade de procurar no
vos meios de sobnevivôncia em

outras cidades. E em busca
dessa melhor vida se instalam
na cidade, qualquer urna em

desenvolvimento, sob pontes,
terrenos baldios ou sob viadu
tos. E todas as dificuldades

saber se vai dar certo ou não,
sei que temos esperança de

, ainda alugar uma casa, tudo

vai depender do emprego que
o meu marido arranjar", diz

ela. A localização da arnflia
de Maria, dos Santos, três fi-

, lhos, o marido e o cachorro

Peri, debaixo do viaduto é pro
visório, porque nesses lugares,
geralmente, sofrem ação públi
ca; que os obriga a ir para ou

tro local. li esse local sempre,
necessariamente, são os arre

dores da cidade. Pasto Gado c

arredores de 'Campinas, por

exemplo. Maria e sua família
não sabem até quando ficarão
sob oViaduto, "pode ser por
pouco tempo - diz ela - se

as coisas melhorarem".

sua XIII Operação
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------------------------�------------�--------I Cidade

Meio' século,
.

}

Atingindo a idade
de cinquenta

anos" o Avaí F.C.

contempla o seu

passado e se dá

por recompensado
ao constatar

que deixou
atrás de si

uma esteira de

glórias. Seus
maiores títulos

são como inscrições
inapagáveis na his
tória do esporte
catarinense: é
o Avaí o clube

mais vezes campeão do

Estado; o Tri-Super
Campeão da Cidade
e o Tetra-Campeão

, do Estado.
, Um clube com a

sua tradição e o

seu patrimônio his
tórico reserva para
si a eternidade.

Walter Lange, o decano.

e

\

brancoFernando Bastos, o presidente
do cinquentenário.Aderbal R. da Silva, o pattono.Amadeu Horn, o fundador e primeiro presidente.

escrita•••

Se as glórias' anti
gas ornamentam o

passado avaiano com

uma infindável
coleção de títulos,
o ano do cinquente
nár io encontra o

clube revigorado,'
apesar de ter

perdido a classi

fi_�ação para dispu
tar .0,Campeonato

. Naci.onal. O
. .

.

,.

cinquentenano
já, está marcado por',

uma excelente

campanha no Estadual
e por uma significativa'
conquista patrimonial.

Avaí

'X

Santo.$
Contra o San
tos, o Avaí
iniciou sua

ascenção.

Avaí
X

Penarol
A vitória de
1 a O contra

o Peiiarol fez o

Avdí respeitado .

Com este time, em 1924 o Avaí foi o primeiro campeão cata

rinense de futebol. Adolfo, todo de branco foi seu primeiro
goal-keeper. E em épocas mais recentes, o ataque Bolão, Nizeta

Bitinho, Miltinho e Bentevi deixou saudades.

Avaí

X

Vasco

Contra o Vasco
a vitória foi
uma festa
da torcida.

Henrique; Filipinho, Nizeta, Bráulio Tião e

Saul, tornando-se desta forma Bi-Campeão
.do Estado em 1943.

No dia 25 de fevereiro de 1945, jogando
com Adolfo; Fateco e Chocolate; Filipinho
Beck e Aldo Nunes, Lebetinha, Nizete,
Brãulío, Tião e Saul, á equipe torna-se Tri
Campeã, ao derrotar o Marcílio Dias por
'5x3.

'

,A faceta' máxima da equipe avaiana - o

Tetra-Campeonato Estadual - foi conquis
tado no dia 17 de janeiro de 1946, contra o

Caxias, com uma vitória espetacular pelo,
placar de 9x2, ao ,final da prorogação. Este
título, jamais conquistado por nenhuma
outra equipe catarinense, contou 'com o con

curso dos seguintes atletas: Adolfo, Fateco e

Tavinho ; Felipe, Chocolate' e Aldo Nunes'
Zacki, Nizeta, Bráulio, Tião e Saul.

'

vontade de jogar era grande, até mesmo as cialmente fundado o clube que mais vezes

condições do "estádio" foram esquecidas. -foi campeão da cidade e do Estado: AVAHY
No campo do "BAÚ", os dois goleiros não FOOT BALL CLUB . Corno não poderia dei-
se viam, pois o centro do "gramado" era um xar de ser, Amadeu Horn, foi eleito o seu
morro. E assim, ainda sem nome, o "time" primeiro presidente.

-

azul e branco conseguia sua primeira vitória, O 10. JOGO OFICIAL E O 10. TÍTULO
comemorada com uma grande festa. O primeiro jogo oficial do qual parti-

Antes de realizar sua segunda partida, cipou o AVAHY foi realizado no dia 20 de
ainda contra o "time" do Morro da Nova julho de 1924, no campo do Ginásio Catari
Trento surgiu uma sugestão para o nome da' nense contra o Internato F.C. Esta partida,

.

nova equipe: INDEPENDÊNCIA, queriam disputada pelo campeonato da Liga Santa

alguns. Com isso não concorda Arnaldo Catarina' de Desportos Terrestres, (atual Fe-'
Oliveira, pois para ter este nome, suas cores deração Catarinense de Futebol) foi dirigida
deveriam ser 'Verde e amarelo. Mas como o pelo Ten, Mário Gomes e saiu vencedor o

azul e brando já estava decidido, o próprio ,AVAHY, pelo placar de 2x1. Para conseguir
Arnaldo sugere AVAHY, nome que já tinha' esta vitória, o AVAHY jogou com Boos,
na memória há algum tempo, e que foi totai- Loureiro e Silva; Zanzibar, Waldemar e Joel;
mente aceito. E como AVAHY foi realizada Accioli, Maciel, Marnbrini, Arnaldo e Carlos
a segunda partida e conseguida também a Pires.

'

segunda vitória contra o Humaitá, por dois a Neste mesmo ano, no dia 12 de outubro,
, um. o azul e branco conseguiu seu primeiro títu

lo, ao vencer por 3xl o Club Atlético Floria

nópolis.· Sem Perder nenhuma partida, o

Avahy tornava-se desta forma também o pri
meiro campeão da cidade e do Estado, uma
vez que este foi o primeiro campeonato ofi-
cial disputado em Santa Catarina.

.

JOINVILLE E BRUSQUE - A PRIMEIRA.

EXCURSÃO

Depois de derrotar o Internato por 3x2,
no dia 7 de novembro de 1926, o Avahy
consegue o bi-campeonato em 1 � de dezem
bro do ano seguinte; vencendo o Figueirense
por lxO. Este foi o primeiro clássico da Ilha

decidindo um campeonato, E', no ano se

guinte, ao derrotar o Tamandaré EC. por
3xl, o AVAHY conquista o seu primeiro
Tri-campeonato.

Nos idos de 1920, o futebol era prati
cado em Florianópolis, apenas por equipes
amadoras. 'Grupos de jovens, levados pelo
entusiasmo, pagavam suas mensalidades de

algumas associações existentes unicamente

para terem direito de participar das partidas,
de futebol. Naquela época, quem não esti
vesse em dia com o clube não poderia parti
cipar dos torneios e partidas amistosas, qua
se sempre realizadas no "Ground" do

"Gymnasio Catharinense".
.

. Estas disputas constituíam-se em verda
deiras festas, sempre abrilhantadas pela Ban
da da Força Pública e prestigiadas pela seleta
sociedade local, não faltando nunca a pre
sença de um grande número de, "gentis se

nhorinhas". Destes. torneios, além das equi
pes do Internato e do Externato Foot Ball

Club, do Colégio Catharinense, participavam
ainda o Figueirense, Trabalhista, Florianó-

\' polis, Humaitá, Furioso, Palestra, Deodoro e

._ outras equipes.

e um juiz, integravam a delegação também
um ��ador. Nas duas partidas que realizou
fora. � da Capital, conseguiu dois empates.
Dia 13 jogou com o América, de Joinville,
empatando' de dois tentos, recebendo, na

ocasião grandes elogios da imprensa joinvil
lense. Em Brusque, o jogo foi dia 17, contra
o S.C. Brusquense, e mais uma vez empatou
em 2x2..
AS DISPUTAS COM O INTERIOR E O
TRI-CAMPEONATO

Fundada a liga Santa Catarina de Despor
tos Terrestres, em 1924, passou a mesma a

patrocinar oficialmente as disputas futebo
lfsticas no Estado, sob a égide da CBD, a

qual desde o início a liga se filiou,

A CONQUISTA MÁXIMA

Em 1942 inicia-se a Fase de Ouro do
Avaí. Além das vitórias regionais, a equipe
passa a conseguir excelentes resultados em

partidas inter-municipais, inter-estaduais e

uma consagradora vitória internacional,
frente o Libertad, do Paraguai, por 3xl.

Durante os anos de 1924-25-26 o cam

peonato foi realizado unicamente na capital,
pois nenhum clube do interior tinha se mia

do a Liga. Isso só veio ocorrer em 1927,
quando o Brasil F.C. da cidade de Blumenau

passou a integrar a Liga, já nesta época
transformada em Federação Catarinense de

Desportos. Desta forma, as conquistas reali

zadas pelo Avahy em 24 e 26 e pelo Exter

nato F.C. em 25, foram consideradas de

âmbito estadual; uma vez que não existiam

clubes do interior inscritos.

Campeão em 26, no ano seguinte, com a

participação do Brasil F.C., que foi conside
rado campeão do interior, o Avahy realiza a

primeira partida entre a Capital e o Interior,
no dia 1 � de janeiro de 192�, derrotando o

Brasil por 3x2.

Até 1945, a equipe acumulou diversos
títulos expressivos culminando com o maior
de todos, jamais conseguido por outra equi
pe catarinense - o tetra Campeonato Esta-
dual.

'

O DOMÍNIO INTERIORANO

Com o declínio do AVAÍ F.C., a hege
monia do futebol catarinense passou para o

interior do Estado, voltando a Capital ape
nas em duas oportunidades, isto em 1959 e

em 72. Mesmo não reavendo o título de

campeão estadual, o AVAÍ, em muitas ou

tras ocasiões, elevou o bom nome do futebol
catarinense, realizando excelentes apresen-'
tações frente a equipes de outros -estados e

mesmo do exterior.

A partir daí, os adversários, as vitórias, as
derrotas e os empates foram se sucedendo e,
aos poucos, o AVAHY foi crescendo, tor
nando-se.conhecido. Com isso, com a popu
laridade que já desfrutava, o "time" preci
sava deixar de ser apenas um "quadro de
Foot Ball", tornar-se um clube. Para isso

precisava de sócios, de estatutos e de uma

diretoria. E assim mais uma vez o "pessoal"
foi convocado para 'outra reunião na casa de
Amadeu Horn, na Pedra Grande.

Desta forma, após discursos e delibera

ções, em um 10. de setembro - sábado - há
exatamente cinquenta anos atrás, estava ofi-

Animados pelo sucesso que vinha alcan

çando estes torneios e 'pela popularidade que
vinha desfrutando este esporte, um grupo de

jovens resolve fundar também "um time".
Reunidos na Pedra Grande e sob a orienta

ção de Amadeu Horn, em pouco tempo o

"time" estava pronto. Feito isso, faltava

apenas escolher uniforme e um .nome. Azul
e branco foram as cores escolhidas e como o

que mais interessa no momento era jogar, a

escolha do nome foi deixada para depois.
A primeira disputa, realizada no campo;

do "BAÚ", foi contra o Humaitá. Como a

Nesta "Fase de Ouro", na conquista do
tetra-Campeonato, foram estas as partidas
decisivas disputadas pelo AVAÍ: Dia 27 de
setembro de 42, derrota o Hercílío Luz pelo
placar de 6xl, jogando COIl) Adolfo; Fateco
e Diamantino; Lóló, Procópio e Beck; Amo"
rim, Nizeta, Bráulio, Filipinho e Saul; Dia
23 de Janeiro de 1944, vence o América, de
Joinville, pelo elástico placar de 14x3. A
equipe azul e branca jogou com Adolfo,
Fateco e Diamantino; Chocolate, Beck e

A primeira excursão do Avahy consti
tuiu-se de uma verdadeira odisseia. Para lo
gar uma partida em Joinville e outra em

Brusque, a delegação deixou a capital no dia
IOde maio de 1925 e só retornou no dia 19.
Além d� 12 jogadores, Presidente, Secretário

Porém em 51-52-53, conquistou o Super
Tri-Campeonato da Capital, ao derrotar o C.

Atlético Catarinense e o Bocaiúva E.C.

Supremacia no clássico
Um colóquio avaiano

Como em todo centro futebolístico, duas equipes sempre se

destacam, c, em função disto, são as maiores rivais. Avaí e

Figueirense constitui-se no clássico catarinense. Ser o melhor é
sempre, motivo de suprema glória. Nos confrontos realizados
entre as duas equipes, o AVAI-leva consagradora vantagem. Em
quase 50 anos de clássico, foram realizadas 195 partidas, tendo a

primeira sido disputada no dia 13 de maio de 1924.
Deste total de jogos, a equipe avaiana venceu 80 partidas, o

-, Hgueirense 63 e foram empatados 52 jogos, tendo o AVAfuma
vantagem de 17 vitórias sobre seu rival.

Nestas partidas foram assinalados 624 gols, sendo que 344
pela equipe azul e branca e 280 pelo alvi-negro. Amaior goleada
também pertence a equipe "azurra" e foi conseguida no dia 9 de
fevereiro de 1938. No final do jogo, o marcador apontava vitória
avaiana por 11 x 2 ..

Entretanto, o maior placar conseguido pela equipe fundada
há 50 anos por Amadeu Horn, foi contra o Paula Ramos EC. no
dia 13 de maio de 1945. Os atacantes avaianos fizeram 21 tentos,
contra apenas três da equipe adversária.

Na Ilha de Santa Catarina, faz

cinquenta anos, nascia o Avaí. Do'

arrojo, da vontade e do idealismo
de um Amadeu Horn, tomava con

torno o Clube que melhor se identi
ficaria com a terra que lhe serviu de

berço.
Nascido no povo, ele viria para

interpretar nos estádios a sua ima

gem e semelhança. Daí, a razão de
ser ele o clube raçudo, querido do

povo e, para sempre, o mais querido
de Santa Catarina.

Os seus fundadores, como numa

previsão irretc:rquível de seu futuro,
sabiam que estavam a marcar um

encontro com a glória. E, até hoje,
cinquenta anos decorridos, ninguém
o supera em títulos conquistados.

Hoje, data do seu cinquentená
rio, mais do que nunca está ele a

precisar de todos quantos sentem

na alma a vibração avaíanano senti
do de que, já no presente, sejamos a

materialização eterna e perene do

que foi sonho e desejo de seus fun-

dadores.
Por isso, o Avaí se restrutura e se

modernisa, para que esteja à altura

daqueles que são a expressão Ir áxí
ma do futebol mundial.

Assim sendo, ao cumprimentar a

toda a família avaiana na data do
seu cinquentenário, convoco a to

dos quantos, de boa vontade quei
ram prosseguir na luta e nos anseios

que são de toda Santa Catarina.

Fernando Bastos.
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Banjo, violão e cavaquinho
Nelson é um músico. Tocador de banjo, cavaquinho,

violão e o que der e vier. A exemplo de seu xará, o

grande sambista carioca Nelson Cavaquinho, é ele tam

bém exímio instrumentista e cantor de primeiro quilate.
Pode ser encontrado quase diariamente (quando não está

curtindo mágoas por aí), nas imediações do mercado,

aquela região da cidade repleta de verduras, frutas, peixa
tias e botequins. (Com o alargamento de algumas ruas, a

paz que reinava no local, até pouco tempo atrás, foi
transformada em ruidosa e feérica movimentação de veí

culos sempre apressados]. Mas aquele ainda é o seu mun

do e por ali, de bar a bar, Nelson passa os seus dias. E a

quem lhe oferece um trago, ele oferece as suas músicas,
regando os dedos e as cordas do instrumento com o

líquido para "desenferrujar ':
A desolação existe, paira no seu rosto, mas somente

em horas triviais, nas horas em que ele é obrigado a

deixar de lado o que verdadeiramente o move. Nessas

ocasiões quando nada ainda estalou dentro de si, a sua

OS PRAZERES DO IN

FERNO; amor, sexo, vio
'Iência e motocicleta, em,

filme com Ross Hagen,
Diana McBain e Mike Pa--

OS BRAVOS NÃO RE

CUAM (Commando
Attack). Filme bélico reali
zado na Europa, com Mi

chael Rennie, o ator de O

Dia que-a Terra, atra

vessando uma fase inex

pressiva de sua carreira. O
elenco tem nomes outros,
desconhecidos: Bob Sulli-

QUANDO EXPLODE

A VINGANÇA (Duck,
You Sucker) Filme de

muita violência, em torno

de revoluções (México? ) e
com a presença de - Rod

Steiger, James Coburn e

Romolo Valli. A direção é

de Sergio Leone, que ga
nhou reputação em wes

tern spaguetti. Technico

lor. United. Cine Coral

3-8-10 horas.

CABARET, de Bob
Fo�se c/Liza Minelli.

Roxy 2 e 8 horas.

taki. Produzido em Cíne

mascope, a cores, e dirigi
do por Gus Trikonis. Cen

sura 18 anos. São José

3-7,45-9;45 horas

van, Lee Burton, -Monica
Randall, John Galy, Verô
nica Lujan. É a história de
uma missão suicida, reali
zada por um grupo de ho
mens desesperados.O dire
tor é Henry Mankiewicz,
ao que tudo indica, um
pseudônimo. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.
- -

-

AMIGO É PRA ESSAS

COISAS,(Such Good

Friends) de Otto Premin

ger, com Dyan Cannon,
Jennifer O'Neal,Nina
Foch. Technícolor. Jalisco

8 horas.

GERACÃO A JATO

com Reger Frank.
O PIRATA DOS MA·

RES SEM DONO, com

Robert Woods. Glória 4 e

� horas.

GERAÇÃO EM FUGA,
nacional com Susana Gon

çalves e Edgar Franco: Ra
já 8 horas.

O PIRATA DOS MA-

TV. CULTURA - CANAL

6
12:50 - O Homem de

Virgínia; 14:10 - Batman;
14:30 - Jonny Quest;
14:50 - Os Trapalhões;
16:10 - Viagem ao Fundo
do Mar; 17 :05 - Daniel

Boone; 18:00 - Aventuras
de Jerônimo; 18:30 - Ro
sa dos Ventos; 19:20 -

Bola em Jogo; 19:30 - Re
de Nacional de Notícias;
19:50 - Mulheres de

Areia; 20:45 - Buzina do

Chacrinha; 22:30 - Mash;
23 :30 - Cine Espetacular;

TV

TV. C O LIGADAS -

CANAL3
12:50 - Confronto;

13:00 - Papaléguas; 13:30
- Tunel do Tempo; 14:30
- Amaral Neto; 15:30- O
Mundo Submarino; 16:30
- Jonny Ringo; 17:00 -

Globo Fantástico; 18:00-

Disneylândia; 19:00 - Ca

rinhoso; 19:55 - Tele Jor

nal M.Hering; 20:20 -

Semideus; 21 :15 - Os

Audaciosos; 23:00 _. Cine
Aventuras; 24:00 - Sessão

Coruja.

fisionomia é fechada, carcomida, aprofundada de sulcos,
demonstrando que a vida tem lhe deixado duras marcas.

Mas quando canta, quando toca, um imperecível brilho
irradia-se de seus olhos. É a hora em que ele se encontra

com a sua vo cação, com aquilo que lhe é mais-sagrado.
Acontece qUlf para ganhar a vida só -a música não dá.

Ei-lo então em horas diurnas [quando é possível) dobran
do jornais, escamando peixes, carregando mercadorias.

Mas, ao cair diz noite, ou muitas vezes mesmo antes de
-

chegar essa embriagadora hora, forma-se em sua volta a

roda das figuras populares, após o rude dia-a-dia, expres
sando-se apenas com Um balanceio do corpo, as batidas

de pé no chão e o batuque dos dedos nas mesas e nas

caixas de fósforo. É_ o sangue fervendo _

no compasso do

ritmo, olhos ávidos e brilhantes, de variegadas raças, no

local enfumaçado, em torno do seresteiro, tocador de

banjo, de traje roto e amarelado, todos embalados na

mesma harmonia.

Do seu repertório constam sambas de morro,

sambas de breque, chorinhas (tem uma especial predile
ção por chorinhas), e até 'valsas e tangos, para os saudo

�istas. Mas o seu ponto alto, o seu verdadeiro "hit
" é o

lamentoso samba-confissão '�té numa Pedreira ': verda
deiro clássico no gênero "dor de corno " Observem o

início da letra:

"Até numa pedreira
eu fui trabalhar

pra aquela mulher
sustentar...

"

A
_
autoria do samba é enigmática. Pelo menos para o

intérprete e sua roda. Uns dizem ser do próprio Nelson.
Outros asseguram que é de Peteca (outra original figura
daquelas redondezas, que durante anos morou num for-

-

no de lixo) e outros ainda garantem que o samba é de

Moreira da Silva. Querelas essas, aliás, que nem pertubam
Nelson. Ele quer é cantar.

Mas por mais que tentasse - ou talvez nunca mais

Eles brincam de ter amigos
Amizade entre crianças, segundo se pensa, não é coisa que se

leve a sério: apenas brincadeiras, brigas de vez em quando esque
cidas quase instantaneamente, às vezes uma fixação de preferên
cias entre um e outro. Para os psicólogos, no entanto,

-

isto é
muito importante na formação de um caráter. O melhor amigo
que um menino escolhe funciona como uma personalidade -

er
" -'ho.

'

se tipo de relacionamento é rotulado pelos psicólogos como
anuzade espelho, porque no "melhor amigo" o menino ou meni
na procuta o reflexo do seu ego ou tudo o que ele gostaria de ser.

Isto também quer dizer que as frequentes trocas de "melhores
amigos" não são sinais de inconstância, mas apenas um sinal de

transformação, - a necessidade de alguém que combine com as

novas características que vão surgindo na vida de cada um.

Dizem os especialistas que essa procura de um espelho se dá

muito cedo As crianças que ainda não têm um relacionamento

social perfeito chegam a fabricar essa imagem-espelho. É o com

panheiro de mentirinha, que existe na sua imaginação e portanto
lhe parece real. As crianças falam com esse amigo, dão-lhe um

nome e para ele transferem seus próprios erros.
-

- Não fui eu que quebrei a vidraça, foi o Juca. - e a mãe acha

que o menino está mentindo, pois Juca não existe.

ESPELHO
Quando a .criança cresce, um amigo imaginário deixa de ser

suficiente - e isso acontece mais ou menos aos 10 anos. Aconte

ce até com a menina mais feliz em casa e que tem sempre compa
nhia. Se ela não tem um confidente- especial, se sente sozinha e se

fecha dentro de si mesma. Com os meninos acontece o mesmo,

apesar de parecer que eles se sentem realmentefelizes em grupo,

jogando futebol.

Quando a menina escolhe sua melhor amiga - motivo de

orgulho e afirmação - começam as primeiras rivalidades e ciu-

meiras. Os pais, no entanto, são aconselhados pelos psicólogos a

não 'ficarem espantados com a violência de sentimentos experi
mentados por suas filhas nessa época.

Se nesse caso não são levadas a sério, as meninas se ofendem e

se sentem incompreendidas. Uma mãe jamais deve dizer coisas

assim: "O que importa se Lúcia não quer ser sua- amiga, se tem

tantas outras meninas na sua classe? " Esse tipo de observação
" enfurece o adolescente. __ . -_ -.- _" '_' _ - _

Outro conselho é não critiéar uma menina quando subitamen

te deixa de lado uma outra com a qual partilhava segredos, numa
amizade que parecia -sern limites, Quando essa mudança de senti

mentos acontece, é preciso lembrar que a "melhor amiga" é o

ego-espelho da menina, o que esclarece tudo.

Uma adolescente não tem personalidade estática. Está-se de

senvolvendo e mudando constantemente, embora ela própria não

entenda isso. Ela acha que os outros mudam, e não que a diferen

ça esteja em si mesma.. A melhor amiga aos 13 anos não será mais

aos 15, e a menina irá buscando sempre novas. amizades, de

acordo com seus novos interesses.

DOMl'NlO
Há outros tipos de amizade não tão felizes, em que uma rneni

na domina a outra, prejudicando por exemplo o desenvolvimento -

da personalidade da mais fraca. Um clássico dessas situações é a

menina feia, quieta e tímida - o patinho feio quo é escolhido

pela estrela- da turma, bonita e despachada, para ser sua melhor

amiga.
O patinho feio vê no cisne tudo aquilo que gostaria de ser. E

fica feliz porque este lhe deu atenção, e aceita comovido essa

amizade. Mas o patinho está sempre na sobra da melhor amiga, e

se por acaso atrai a atenção de um garoto ou de uma terceira

menina o cisne estraga tudo, mostrando ressentimentos, ciúmes,
acusando-a de deslealdade.

A razão disso, explicam os psicólogos, é que a menina domi

nadora não está segura de sua beleza e habilidade para fazer

sucesso com as pessoas ou numa carrera. Daí escolher deliberada

mente alguém para lhe fazer a corte. Numa festa, o cisne precisa
ser o centro de atenções, e se o patinho atrair um dos garotos a

,

tragédia está feita,
admiração.

A explicação dos psicólogos para essa aceitação passiva de

uma situação humilhante é que a menina feia se sente mais segu
ra .na sombra. de alguém. .Urn patinho feio se aterroriza com a

idéia de envolvimento emocional com rapazes, e ficar na sombra
lhe garante que não haverá chances de se expor a esse tipo de

relação.
-

.
Felizmente para ela, mais

-

cedo do que se possa imaginar o

cisne começa a namorar, encontrando segurança nesse relaciona

mento. Não vai mais precisar de- feja para suas necessidades de

afirmação, e -ela então se libertará da amizade dominadora. Essa

amizade, no entanto, trouxe-lhe uma vantagem: mostrou, como
conti:olar a timidez e lhe deu chance de fazer novas amizades.

Há também muitas amizades baseadas na rivalidade, entre ir

mãs ou dilas meninas do mesmo gabarito. Brigam muito, se der
rubam 'a toda hora e daqui a pouco já estão novamente de pazes
feitas. "Ela é minha melhor amiga e eu detesto ela", disse uma

dessas jovenzinhas. Uma menina de personalidade muito forte se

afuma ganhando as discussões com a melhor amiga. Ganhar uma
briga satisfaz mais do que dizer segredos e mostrar carinho.

Para ésses casos de amizade, os psicólogos recomendam aos

meninos e meninas procurarem a razão porque escolheram deter

minado companheiro para ser seu melhor amigo, verificando se

quer apenas usá-lo como pajem ou para se esconder dos outros,
dominando ou sendo dominado.

I Quando o jovem entender a razão da escolha de uma determi

nada amizade, dizem os psicólogos, estará apto a ter uma relação
rica e satisfatória. É importante, também, não se sentir culpado
quando os sentimentos quanto a um melhor amigo mudar. E não

ficar magoado quando o melhor amigo procurar outras amizades.

Nenhuma das duas situações é errada: apenas as pessoas mu

dam, porque crescem, e o que satisfazia antes já não satisfaz

agora.

tivesse realmente tentado, pois nó terreno das musas as

coisas contecem por si - o meio onde ele sempre viveu

nunca lhe possibilitou Um lugar ao sol. E ele não conse

guiu fazer dessa irremovível paixão algo que lhe rendesse

sequer um centavo. Ou melhor: em tempos atrás ele foi
contratado para se apresentar em cidades do interior.

Mas o pouco que lhe pagavam, Nelson gastava na mesma

noite em rodadas de bebida com outros músicos e mui

tos convidados.

Aquela força interior que move os que são marcados

pela vocação artistica, entretanto, obrigou-o sempre a

cantar, mesmo nas horas mais adversas. Tal qual uma
cigarra. Impossível fugir ao .destgnio. Ele nasceu para ser

músico. E vai ser músico até morrer.

Horóscopo

Raul Caldas F �

Farmácias de Plantão

Ouro e Farmacap darão plantão diariamente das 8 às 23
horas. A farmácia Central dará plantão diariamente das 7
às 23 horas. A farmãcia Vitória dará plantão permanen
te.

Omar Cardoso
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ÃRIES - Dia desfavorável
aos negócios arriscados e

para solicitar favores a

quem quer que seja. Não
viaje, a não ser por estrita

necessidade. Não espere
grandes coisas deste dia.

Contudo, há favorabilida
des aos jogos e a loteria.

TOURO - Você não pode
esperar grandes coisas do

dia de hoje. Cuidado para_
não sofrer, enganos e per
da de dinheiro. Relações
com pessoas de Capricór
nio e Virgem trar-lhe-ã sa
tisfações, Bom às viagens e

ao amor.

GÊMEOS - Se pretende
fazer viagens de negócios
ou mesmo de recreio, o dia

lhe é propício. Também

para mudar de residência e

visitar parentes. Neutro pa
ra as coisas do coração. Su
cesso nos negócios bem en
tabulados.

CÂNCER - A influência
astral proporciona-lhe um

dia favorável em vários as

pectos. Poderá receber pre
sentes, cartas com notícias

agradáveis e ser muito bem
sucedido nas questões sen

timentais. Divirta-se e faça
amizades.

LEÃO - Espere mais uns

dias para fazer o negócio
que está pensando. O flu

xo astral é bom unica

mente às coisas do senti

mento, amizades e carida

des. Elevação da personali
dade, das condições sociais
e da saúde.

VIRGEM - Influência des

favorável à saúde e ao sis

tema nervoso. Excesso de

trabalho ou de preocupa
ção poderá acarretar-lhe
sérios desequilíbrios orgâ
nicos e emocionais. Cuide
-se mais; Bom aos estudos

e as pesquisas.

• o o

o. 0.1000 •

\ 1.0
-00
• o

o

o
00

UBRA - O dia não favo

rece as relações sentimen

tais de libra, muito menos

beneficia-lhe a harmonia

conjugal. Dia nada. propí
cio ao amor e às amizades.
Por outro lado, fará bons

negócios e progredirá, no

trabalho.

ESCORPIÃO - Poderá ser

este, o seu dia mais desfa

vorãvel da semana. Está su

jeito a resfriar-se ou a so-,

frer algum pequeno feri
mento. Indícios de briga
com pessoas de Touro.

Mas, se evitar e agir corre
tamente, conseguirá seus

objetivos.
SAGITÃRIO - Poderá ini
ciar neste dia viagens lon

gas, manter contato muito

proveitoso com autorida
des e dedicar-se ao estudo
de linguas. AUXl1io provi-

- dencial para melhoria da

situação econômica. Bom
aos jogos e âloteria.

CAPRICÚRNIO - Dia to

talmente favorável para vo

cê. Terá muitas alegrias
proporcionadas por paren
tes e magníficas relações
sentimentais, com pessoas
nascidas em Touro e Pei

xes. Todavia, não abuse
das coisas prejudisiais à sa

úde e à moral.

AQUÃRIO - Também pa
ra você este dia será bem

propício. Astrologicamen
te esta Casa Astral favore
ce as amizades e a esperan

ça de que seus desejos se

realizarão. Novas e valiosas

idéias com relação ao seu

futuro.
PEIXES - Não confie de

masiadamente em pessoas
nascidas em Gêmeos e Li-'

-

bra, porque poderão cau

sar-lhe decepções no terre-
-

no sentimental. Para os ne

gócios em geral, prefira os

nativos de Câncer. Chances

_
profissionais e boa saúde.

Cinema

Os Prazeresdo Inferno, de Gus Trikonis.

Os Bravos Não Recuam - {Oimmando Attack) de Henry
Mankiewicz.

CAPRICHOS DE UMA

DEUSA DO AMOR, de R ES SEM DONO, COm

Pasquale Festa Campanille, Robert Woods. São Luiz 8

com Rosana Schiaffino. horas.

'Darci Costa

CENTRO
Dia 1 - Sábado (tarde) - Farmácia São Geraldo -

rua Anita Garibaldi.
Dia 2 - Domingo - Farmácia São Geraldo - rua

Anita Garibaldi. O Plantão noturno será efetuado pelas
farmácias Vitória, Tunísia e Noturna.O plantão diurno,
.cornpreendido entre 12 e 13,30 horas, será efetuado pe·
las farmácias Central e Noturna. A farmácia Noturna da
rá plantão entre 8 e 23 horas, sendo que aos sábados,
domingos e feriados, das 8 às 12 horas. As farmácias

ESTREITO
Dia 1 - Sábado (tarde) - Farmácia Indiana - rua

Fulvio Aducci,
Dia 2 - Domingo - Farmácia Indiana - rua Fulvio

Aducci. A farmácia Medical dará plantão das 7 às 22
horas. A farmácia Cantinente dará plantão permanente.
A farmáciaRainha dará plantão das 8 às 24 horas. A

. farmácia do Canto dará plantão diariamente, exceto aos

domingos, das 7,30 às 22 horas. A farmácia Santa Tere

zinha dará plantão das 8 às 19 horas. A farmácia Catari
nense dará plantão das 7;30 às 12 horas, e das 13,30 às
19 horas, sendo que, nos dias santos e feriados, das 8 às
12 horas. '
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que combate as dores musculare. e

articulare•...
- tome URODONAL e viva CONTENTE!•..
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lUIS

Bancas

CONTIGO

Placar

Geografia
Povos & Países

Os Ciéntistas

Almanaque Disney
Mãos Maravithosas

MAGAMIN
Sétimo Céu

História Universal

Os Animais
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SECRETÁRIO BITTENCOURT
Em sua casa de veraneio em Canasvieiras,

o Secretário da Justiça e sra. Epitácio Bitten
court, receberam convidados para um jantar.

.

BIRIBA
Serlhoras de nossa sociedade estão à fren

te da promoção "Campeonato de Biriba",
que terá início dia 4, no Lira Tênis Clube,

destinando a, renda em favor da APAE.
BEM ESTAR DO MENOR

Os srs. Oscar Mulanozich, da Fundação
das Nações Unidas para Infância, e Edson
Seda de Moraes, do Plano de Prevenção da

Fundação Nacional do Bem Estar do Menor,
estiveram em visita à nossa cidade. No Palá
cio dos Despachos participaram de uma reu

nião do Plano da Marginalização do Menor
em .Santa Catarina. Os ilustres visitantes, em
companhia do Secretário Marcelo Bandeira
Maia, dos Serviços Sociais, estiveram no Lar
São Vicente de Paula e na Promenor.

ENTREVISTA
Margarete, Cecilia, Maria de Fátima e Re

nato, aplicados alunos do Instituto Estadual
de Educação da 1 a. Série do 20. grau, para
completar um trabalho de comunicação, dia
7 próximo, vão fazer entrevista com a fabu
losa cantora Elis Regina, que deixa o Rio

para suas apresentações no Teatro Alvaro de
Carvalho, nos dias 7,� e 9. 0 trabalho de

comunicação dos alunos do IEE está disper
tando grande interesse nos meios estuantis.

LIRA
Contratado pelo lira Tênis Clube, estréia

hoje, na boate do Clube da Colina, o con

junto ''Trio Som Maior" cOm Paulinho, Wal
mir e Helinho.

BÉRTOLl
A Câmara dos Deputados de Brasília ho-.

menageou o Secretário Orlando Bértoli, do
Governo, com a "Medalha do Congresso Na
cional", em reconhecimento aos serviços
prestados pelo Secretário, quando deputado. '

DOLORES
.

A jornalista Dolores Quintilhan, da Asses
soria de Imprensa da Assembléia Legislativa,
participará, no próximo. mês, da reunião na

A bonita sra.

Gert Schmidt (Marisa), uma
das mulheres elegantes
da sociedade de Joinville.

CINE SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 H_
SEDUÇÃO, VIOLENCIA E EMOÇÃO NUM FILME
AUDACIOSO ONDE O SEXO PREDOMINA DA
PRIMEIRA A ULTIMA CENA!

Ross HAGEN • Diane McBAIN
:�. Mike PATAKI

"�>{.;r THE �ilJt:i'"ilü"�''::.r1·::'

i
j

h

·CINEM'A
PARA
HOJE
'EXIBIDORA'

, CENTROSUL LTDA.

2 � FILME

Marisa Collaço, um
broto em foco na

,',n sociedade.

capital gaúcha sobre 9 movimento da Mujlfér
na Política.

BAILÃO

CONJUNTO EDUCACIONAL
O Conjunto Educacional de Florianó

polis, distribuiu relatório no qual apresenta
os trabalhos de maior importância realizados

por aquele órgão, no setor da educação, a

partir do ano passado, visando dar cumpri
mento às exigências da lei da reforma do en

sino de 20. grau. Figuram entre os trabalhos
executados em .andamento, os Serviços de

Orientação Pedagógica, Orientação Educa
cional e a Coordenação de Disciplinas.

IEE", do qual podem concorrer alunos de
todas as séries e todos os cursos existentes
no Instituto.

COUNTRV
A Diretoria do Santacatarina Country

Club, está contratando um fabuloso conjun
to e também um artista, para a noite de gala
dia 17 de novembro, quando será comemo

rado mais um aniversário do clube.

CONCURSO
.

A Reitoria da Universidade Federa] do Pa

raná, através de seu setor de Teatro Universi
tário, prorrogou o prazo para entrega dos
trabalho do 10. Concurso de Peças Teatrais
de Novos Autores, para o próximo dia 30 de
setembro.

Do certame poderão participar candidatos
dos estados do Paraná e Santa Catarina.'

.,

CINE RITZ 9,45 H5.1- 7,45

PALESTRA

Uma palestra proferida
pelo pediatra Álvaro José

de Oliveira, sobre o "Ex-

.cepcíonaleo Mundo qurl
o Cerca": realizada na Á.S

sembléia Legislativa, encer
rou a "Semana Nacional
da Criança Excepcional",
organizada em Santa Cata

rina, pela Fundação Catari

nense de Educação Espe
cial.

���
NO PALÁCIO

O Governador Colombo
Machado Sa1Ies, noPalãcio
dos Despachos, assinou, a

mensagem para criar o

Banco do Desenvolvimen
to do Estado de Santa Ca

tarina.

�.��
CONGRESSO

Está marcado para dia
27 de outubro próximo
vindouro, o congresso da

Associação Brasileira de
Mulheres Médicas, em nos

sa cidade. A Fundação Ofi
ciaI Sessão de Santa Cata

rina tem na Presidência a

bonita e inteligente Ora.

Helga Mayer.
���
BELEZA

Helena Rubinstein pa
trocina mais uma promo
ção de beleza em nossa ci

Idade,. que terá início dia

� 7 próximo na Drogaria
Catarinense, com a esteti

císta Maria Rita.

���
TRITÃO

Com a volta do bom

tempo, a alegria de viver

invade novamente a noite

ilhoa. Na boate Capelinha,
a juventude florianopolita
na tem um encontro muito

sério com o
I

"Sambatu

que" nos finais de semana.

Hoje, antes da esticada pe
la noite da Capelinha, os

habituais e os noviços, es
tão convidados a participar
da famosa feijoada do Tri

tão.

ROO STEIGER E JAMES COBURN
-

ARRASAM TUDO
EM

"QUANDO EXPLODE A VINGANÇA"
PELO MESTRE DA

AVENTURA

CINE CORAL - J- - 7,45 - 10 H

Hoje, às 22 horas, no Clube Doze de

Agosto, com fabuloso conjunto, realizar-se-á
mais uma promoção do "Studio A2", sendo
a renda em favor da APAE.

·CURSO
O Curso IPU, Instituto Pré-Universitário

Preparatório ao Vestibular de 1974, com in

vejável categoria, já está funcionando à rua

Irmã Benwarda, no. 3. São professores do

curso, Nazareno Amin, Maria Tereza Quei
roz, Rodi Hichel, Di Pietro, Luiz Rodrigues,
Fraga, Regina Konig e Bruno Spoganitz.

SERViÇOS SOCIAIS
Contando com o apoio financeiro das Se

cretarias dos Serviços Sociais e do Desenvol
vimento Econômico, a COfIAB, através' da
sua Assessoria de Serviço Social, está promo
vendo Curso de Artesanato, para cerca de 50

moradores do Bairro Bela Vista, em Barrei
ros.

IEE
Durante a "Semana do Instituto Estadual

de Educação" de 6 a 14 de outubro, o De

partamento de Educação Artística e Dese

nho, daquele estabelecimento de ensino, pro
moverá o "lo. Salão de Arte Estudantil do

CINE JAlISCO - 8, H GLORIA 4

. QUANDO ACONTECE
UMA CRISE
OS AMIGOS PRESTAM

: SUA AJUDA MORAL...
E TAMBÉM IMORAL.!

.

lQ FILME

', ..... �.
1'1 '0;'" aTIa PREMINGEA

DYAN CANNON JAMES COCO JENNIFEA ONEILL KEN HOWARD NINA FOCH LAURENCE LUCKINBllL
• LOUISE LASSER '.' .....;"

.

BUAGESS MEREDnH ,-."��' Ó, O.{:., SMITH , •.•• ,. ·'Suddenly.,It's Ali Tomorrow
.�' '''", SAM llHN� W,,"IAM AEOFI{lO JAMlS 81 M'O HIIA. t;A� NANO GlJ'lD l! >\IN( JO>'C( CLAAlC( TAVLOR

"'�"""'A \lESTOI"F NANCY A POII.OC" DORIS HI.J9l�IS IH'SAB"jSml � JOSEPH PAPP. o'. ',e �' ,_ � ...

.. {Slt1!�OAU ..... '.... UAV'OStile<;R b .... · •. _ ..••• 100SGO�'I.D ..... IHO SZ StlfP,,"RO ,� .. ' "r ,.�. lIOun"ltA.•RU1UN1A"

ono PAEMINGI.'fI

8H" PROGRAMA DUPLO

O PIRATA DOS MARES SEM DONO

ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H

1 � FILME 2� FilME

ALFREDO BINI P.FES:rA CAMPANILE&.BUDIUlRr�=!.;1 PElAAC(lj){MIAUllY'MXlD

.1 "I� I'" •

""." .'<i 7'.1i/UIII/J

RITZ

A PARTIR

,DE AMANHÃ

7I«3G'Aof<..
ATRIZ
"""e;.o,..'
ATORCOADJUVANTE
�
DIRETOR
...o....
AOAPTH;AO MUSIC.f.L
""""'-
�EM

•

-
FOT.OGAAFI"
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.
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S XO
QUE PROVOCA AMOR!

� QUE PROVOCA �LUCINAÇAO!
••• QUE PROVOCA ODIO!

BRASECRAN
APRESENTA,

com

TONY,VIEIRA • CLAUDETTE JAUBERl • HEIT8ft GAIOTTl • ElDEM RIBEIRO
participação esp�cial de WANOA KOSMO

. DIREÇAO OE TONY VIEIRA.

EASTMANCOiOTt
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- I a sacia e r ,Hum milhão

CERTIFiCADO EXTRAVIADQ
APTO. NO CENT,RO

Ribas, Alberto Teixeira. Ademir Pacheco. oitocentos e cinquenta e quatro mil, novecentos e dezoito, cruzei-

Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve Iculo marca
F!orianópolis,31 de agosto de 1973 ros), para Cr$ 2.191.937,00 (Dois milhão, cento e noventa e um mil

Ford-Corcel, ano 1972, placas AA-1805, motor 166039,
Oficial Maior novecentos e trinta e sete cruzeiros), mediante a incorporação de

pertencente ao sr. Savio Cesar da Cunha. o 15 DE OUTUBRO
Cr$ 337.019,00 (Trezentos e trinta e sete mil e dezenove cruzeiros)

Amplo apto. com 146m2, localizado na
oriundos dos incentivos fiscais do decreto-lei no. 221 de 28-02.67:

CERTIFICADO EXTRAVIADO Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais
A SOCIEDADE 15 DE OUTUB RO, convida seus Associados, 20. - Alteração dos Estatutos Sociais

amigos e simpatizantes a comparecerem em sua reunião dançante 30. - Outros Assuntos de interesse social

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca dependências, podendo ser financiado. que realizar-se-á H O J E, dando início às "23 horas" com o famoso Governador Celso Ramos, 24 de agosto de 1973.

Volkswaqen, ano 1965, motor no. B-284.651, chassis B5-209.213, Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e CONJl!NTO DE ITAJM: "OS MEGATONS" - Ti"aj� Esporte. Dr. Milton Fett Dr. Murilo Rodrigues

pertencente ao sr. Audi Kiliano Kretzer. A DIRETORIA Diretor-Presidente Diretor

4050.
-

_.

-,

....
�

/. �

FLOAISA

florisa:
• •

• Venda seu carro usado para a ela paga a vIsta FlORISA
RUA SANTOS SARAIVA

ESTREITO
... -

"

....

SIGA ESTA SETA.'
� VOCEVAI
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANClAME_NTO E A
MELHOR GARANTIA.

Departamento deVeículosUsados
do seu Concessionário de Qualidade

'"

'MiaM,,'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE· 31-17

Opala-Sedan Luxo - Azul Le Mans

Opala-Sedan-Especial - Cinza Prata
,

Opala-Sedan-Especial - Branco Polar

Opala-Cupê-Especial - Preto

Corcel-Cupê - Verde patropi
Corcel-Cupê - Branco nevada

Corcel-Cupê - Verde tropical
Corcel-Sedan - 4 portas - Vermelho

Corcel-Sedan - Verde Majorca
Volks - 1300 - Branco Lotus

Volks-TL·Sedan - Verde . .

Karmanghia - 1500 - Vermelho

Karmanghia - 1500 - Bege c/Vinil
Buggy - Kadron Preto . . . .

Aero Willys-Sedan - Cinza

Sinca Jangada - Vermel ho e Branco

.71
.71

.70

.72

.72

.72

.71

.70
. 70
.68
.72
.67
.69
.71
.66
.64

I

COM�IO DE

AUTOMOVElS
l!'t'.,."mm@lJ.
OPALA CUr:Ê LUXO Cinza Camurça 1974

MAVERICK Super Luxo Prata Antares Metálico 1974

DODGE CUPÊ Luxo Vermelho Tudor 0.1(.

VARIANT Branco Lotus
'

O.K.

FUSCÃO Azul Niagara O.K.

FUSCA Verde Hippie ,
O.K.

FUSCÃO Branco Lotus 1972

('ORCE L CUPÊ Std Marron Canela 1972

TL Vermelho Montana 1972

FUSCÃO Azul Diamante 1971

FUSCÃO Bege Claro 1971

FUSCA Azul Diamante 1971

CORCEL CUPÊ Luxo Azul Diplomata 1971

CORCEL CUPÊ Luxo Verde Icaraf 1970

VARIANT Azul Diamante 1970

KARMANN-GHIA Branco Lotus ' 1970

VOLKS Bege Claro ·· .1969

VOLKS Vermelho Cereja 1967

RURAL WILLYS Branco c/Azul , 1970

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R, Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

VERAS VElCULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

Estreito Fone 6208
FORD GALAXIE VERMELHO 1967

FORD CORCEL AZUL TURQUESA CUPÊ 1971

FORD CORCEL BEUNA AZUL TURQUESA 1971

FORD CORCEL VERMELHO CUPÊ LUXO 1969

FORD CORCEL BRANCO/LOTUS 4 PORTAS 1969

'CHEV ROLET OPALA AMARELO MET. LUXO ·1971

CHEVROLETOPALAAIVlARELOMET.STD 1971

VOLKSWAGEM 1300 BEGE .
r

, Ül69
VOLKSWAGEM 1300 BEGE CLARO . . . 1967
KOMBI AZUL& BRANCO LOTUS 1500 1968

Aberto das 7,30 às 20 horas.

OPALA -72-LUXO
Vende-se um 4.1 OO-seme-novo, super equipado, bom preço
e aceita-se carro de menor valor. U RGENTISSIMO. Tr. Rua

João Pinto 21-30. andar conj. 9 - Hoje, amanhã e sábado

até 18hs.
.

F-350 ANO 1972
Vende-se uma' F-350 carroceria térmica, tirada

em novembro de 1972. Ótimo estado de conservação.
Tratar diretamente à rua Tupinambá, 629 - Es

treito. Financia-se,

Documentos Extraviados

,

Foram extraviados os documentos do Veículo marca Volks
SPdan, 890602459 - placa AB-3'641 pertencente ao Sr: Idalicio
Dora licio Olrdoso.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo marca

C hevro I et Opal a, ano 1971, motor 1 J0513M - Chassis

51469AB131869, propriedade Cezar de Moraes Matos.

CARTEIRA�EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de' Hábilitação, categoria

amador, peri:encente ao Sr. Dario Margotti.
Tubarão, 30 de agosto de 1973,.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O Sr. Alorecyr Manoel Cândido, declara que extraviou o Certifi

cado do seu veículo marca VOlksWagen, ano de fabricação 1970, cor

bege claro, Placa NW-0158, no. Motor 337137, Chassis BS-006927.

Nova Veneza, 30 de agosto de 1973.

CERTI FICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de. Propriedade do veículo marca

Volkswaqen, ano 1971, placas AA-5449, Motor no. BH-209402,
pertencente ao sr. Bertinus Janning.

A Fundação I nstituto Brasileiro de Geografia e Estat ística torna

público que está recrutando candidatos a Agente de Coleta, para o

Interior desta Unidade da Federação, visando ao preenchimento de

22 '(vinte e duas) vagas, para trabalho permanente, sob regime da

Consolidação das Leis de Trabalho. De ordem do Senhor Secretário de Administração, faço
1. Requisitos: público a quem interessar possa, que a Prefeitura Municipal
a) Sexo masculino

b) Idade de 18 a 35 anos na data da inscrição
de Florianópolis dispõe de vagas, para admissão imediata,

c) Escolaridade mínima de 6a. série do 10. grau e máxima de 20. nas seguintes funções:
grau completo. -' .I ," "'.' '1' OH'

_ ,�':(. .', 'H _ ,)Vlec;.âJ;liC;Q, AUliSilia,r��1I Mecânico, Soldador, Eletrecista,

;j, �:s�;�çg��: 20,00 !Ílmte cruzeiros)"

..
'

-dé" ,A�t�c;)fnÓveis,
, "Ê'n'ca nado r,

'

é�rpinie'ir<i, Motorista,
b) Período: 6 a 21.09.73 Operador de Patrol
c) Locais: ·Agências de Coleta do I BGE nas c'idadesi de: Para maiores esclarecimentos, os interessados deverão se

CHAPECÓ - JOAÇABA - LAGES - BLUMENAU é TUBARÃO. '

d) Documentos: dirigir à Secretaria de Administração do Município.

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O'
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

IFIorian6poI;'-"""U' � t+
Rua Santos Saraiva, .554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE vmcutos
USADOSOFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTO landau met.c/ar cond, turquesa
Galaxie LTO Iandau hidr, c/ar azul ..
Galaxie LTO larrdau azul ipanema "

Galaxie LTO azul com teto vinil preto
Galaxie 500 meco turquesa real
Galaxie 500 meco vermelho
Corcel sedan turquesa água
Corcel sedan bege maringá .

Corcel sedan azul' .

Corcel sedan vermel ho . . .

Corcel G.T. amarei ho e/teto vinil preto
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê vermelho -,

Corcel cupê vermelho

Corcel cupê verde
Karmarin-Ghia TC. vermo montana

Karmann-Ghia vermo molibato

Karmann-Ghia laranja granada
Karmann-Ghia branco lotus

Volks TL. vermelho

Volks branco lotus

Volks verde caribe .

Volks vermelho
VO!Ks kombi verde e branco
Rural willys verde e cinza 4x2
Rural willys verde e bege 4x4

,Rural willys verde
Aero willys azul
F-l00 marfim ..

F-l00 pick-Up bege marajó
F--1 azul .

F-l00azul marfim
F-350 verde guaçu
Opala cupê vermelho luxo

Opala ouro vel ho . . . . .

Esplanada chrysler verde musgo

E;planada chrysler branco '

.

. Esplanada chrysler branco luxo

DKW Vemaget gelo .

Caminh_ão F-600 carroceria .

1973
1972
1971
1969
71-72

196!:!
1972
1969
1969

1969,
19'72

'

1972
1971
1971
1969
1970
1968
1967
1964
1971
1969
í96a
1968
1969
1968
1966
1957
1964
1967
1965
1948
1958
1969
1972
1971
1968
1968
1968
1965
1963

DESENHISTAS
Firma Engenharia necessita dois.: Apresentar-se para selecão
Edifício Anita Garibaldi - Cj. 5 e 6 a partir dia 3. Pag�-se
Salário Profissional.

MINISTÉRIO DO PLANEJAMENTO E

COORDENAÇAO GERAL

Fundação Instituto Brasileiro de Geografia,
e Estatística - IBGE

EDITAL
AGENTE DE COLETA - CONCURSO

- Certificado escolar
- Título de eíeitorvatualizado
- Certificado de quitação definitiva com o serviço militar
- 2 (duas) fotografias 3x4, recentes.
3. Provas:
- A serem realizadas no dia 30 de setembro de 1973 às 9 (nove)

horas, na capital do Estado, em loc�is a serem divulqados pelos
jornais, em edital, e pelas Agências de Coleta do I BGE neste Estado.

Américo Gomes do Amaral
DELEGADO DE ESTATISTICA

COMPANHIA MADEI REI RA SANTO AMARO
IND. E COM. "ClAMA"

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇAO

C.G.C. (mf) 86.024.155
De o,rdem do senhor diretor superintendente e, na conformidade

dos estatutos sociais, ficam convocados os senhores acionistas para

assembléia geral extraordinária a realizar-se no dia 10 de setembro

de 1.973 às 10 horas na sua sede social situada na Rua Natividade,
S/N em Sto Amaro da Imperatriz, para deliberarem sobre a seguinte:

Ordem do dia
10. - Ratificação dos termos da ata da Assembléia Geral Ordinária,
realizada no dia 28 de maio de 1. 973;
20. - Regularização da situação referente ao arquivamento, da ata

da Assembléia Geral Ordinária de 28/05/73, em face ao indeferi

mento pelo plenário da m.m. Junta Cornerciaí do Estado; visto o

não cumprimento do disposto no artigo 880. do Decreto-Lei no.

2.627/40.
'

30. - Outros assuntos de interesse geral para a sociedade.

Santo Amaro da Imperatriz, 24 de agosto de 1973
Dr. Milton Fett

.

Dr. Murilo Rodrigues
Diretor - Superintendente Diretor - Gerente

ACIDENTES DE TRÂNSITO
O HOSPITAL DE CARIDADE NO INTUITO DE

ESCLARECER O PÚBLICO' ALERTA QUE NÃO
MANTÉM CONVÊNIO COM COMPANHIAS DE SE
GURO.

TODA DESPESA' DE ATENDIMENTO A ACI
DENTADOS' DEVERÁ SER COBERTA PELO MES
MO OU SEU R ESPONSÁVEL QUE PODERÁ,DE-
POIS, SOLICITAR O REEMBOLSO DE SUA COM·
PANHIA SEGURADORA'

HOPITAL DE CARIDADE

PESCADOS GANCHOS S.A. -INDÚSTRIA E·
COMERCIO "PEGAN"

C.G.C./M F. No. 82.617.838
CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
De ordem do Sr. Diretor Presidente e, na conformidade dos

estatutos sociais, ficam convocados os senhores acionistas, para a

, Assembléia Geral Ordinária, à real izar-se no dia 12 de outu bro de

1973, às dez {l Ol horas na sua sede social em Canto dos Ganchos,
município de Governador Celso Ramos, para deliberarem sobre a

seguinte:
ORDEM DODlA

10. - Leitura, apreciação, discussão e deliberação sobre o relatório

da diretoria, balanço geral, conta lucros e perdas, parecer do conse

lho fiscal e demais contas e atos relativos ao exercício social findo
em30 de junho de 1973.
20. - Eleição da Diretoria e fixação de seus vencimentos.

30. - Eleição do Cansei ho Fiscal e Suplentes, com a fixação de seus

vencimentos.
40. - Assuntos Gerais do interesse social.

Governador Celso Ramos, 24 de agosto de 1973.

Dr. Milton Fett Dr. Murilo Rodrigues
Diretor Presidente Diretor

CIRURGIA PLÁSTICA,
REPARADORA E ESTÉTICA

Dr. B. CAMARGO ROCHA

Cirurgião Plástico
CRM/SC - 59 - CPF 020283799

.

Operações de: R�gas da Face' .: Palpebras - Nariz - Orelha

de Abano - Mâmas - Abdomen (Dermolipectomia) Cicatri
zes Retrateis - Enxertos de pele - Etc .

Cursos Especializados no Hospital das Cl ínicas da FMUSP :

Serv. de' Ciru rgia Plástica dos Drs. Victor Spina, Roberto Fari

na, Nelson Pigossi e Orlando Ludovici - São Paulq - Santa

;Casa de Misericbrdia de São Paulo: Dep. CirurqiarServ. de

Cirurgia Plástica Drs. Wladimir do Amaral, Antônio Duarte

Cardoso e Luiz Eugênio Reginato - CI ínica de Cirurgia Plásti

ca de S� Paula Dr. David Serson Neto -'Clínica de Cirurgia
Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paulo

Residência: Rua Tomé Braga, 141 - Telefone 22-1072

Consultório : Hospital Santa Catarina -

Horério ; 10/11,30 - 15/18,3d
BLUMENAU - Santa Catarina

L.�__'a·'_
--J'

CLUBE ATLÉTICO MARECHAL GUILHERME

Av. Santa Catarina s/no. BALNEÁRIO
SECRETARIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA PARCIAL

.

Pelo, presente E DITAL, ficam, convocados todos os Sócios
Efetivos e Proprietários, para uma Assembléia Parcial, a realizar-se
no .dia 15 SET 73, na sede do Clube Atlético Marechal Guilherme,
Av, Santa Catarina s/no., às 08,30 horas em la. Convocacão e às
09,00 horas em 2a. Convocação, para fins da letra a dó § 20.' do Art.
60 dos Estatutos.

ORDEM DO DiA
- Eleição para Presidente e Vice Presidente da Diretoria e Conse

lho Fiscal.

Rorianópolis - SC, 28 de Agosto de 1973
ARNALDO ALVES PE REI RA DOS SANTOS

Presidente do C A M G

PREFEITURA DO MUNICfplO DE
FLORIANÓPOLIS

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
EDITAL

Florianópolis, 28 de agosto de 1973.

Orlando Linhares Sobrinho
Chefe da Divisão de Pessoal

-� _" -- ---�-��-_._._---- -�_._-

CARI,.OS HOEPCKE S/A COMÉRCIO E INDUSTRIA
Assembléia Geral Ordinária

CONVOCAÇAO
.

Pelo presente edital são convidados os senhores acionistas de

CARLOS HOEPCKE S/A. Comercio e Indústria, a se reunirem em

assembléia geral ordinária, que será realizada no dia 29 de setembro
de 1973, às 9 horas, na sede social, à rua Deodoro, no. 2, nesta

capital, para deliberarem sobre a seguinte.
ORDEM DO DIA

a) Exame, discussão e aprovação do balanço e das contas relativas ao

exarcfcio de 1.7.1972 a 30.6.1973, parecer do conselho fiscal e

relatório da diretoria;
b) Eleição dos membros do conselho co'nsultivo e da diretoria;
c) Eleição dos membros efetivos do cansei ho fiscal e respectivos
suplentes:
d) Outros assuntos de interesse da Sociedade.
AVISO - Em cumprimento ao disposto do artigo 99, do decreto-lei
no. 2627, de 26 de setembro de 1940, comunicamos que estão à

disposição dos senhores acionistas, na sede social, à rua Deodoro,
no. 2, nesta Capital, os documentos constantes das letras a b e c do
mencionado artigo.

' ,

Florianópotls, 29 de Agosto de 1973
JOSÉ MATUSALÉM COMEU

Diretor Presidente
CARLOS HOEPCKE S.A.

I SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS DE
,ENSINO DO ESTADO DE SANTA CATARINA
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
De acordo com os estatutos em vigor convoco as escolas associa

das, quites com este Sindicato para que compareçam a Assembléia
Geral Extraordinária, a ser realizada dia 15 de setembro de 1973 às
10,00 horas em 1 a. convocação, tendo por lacaio Cal ligia Catari
nense/SAV, rua Esteves Júnior 159, Florianópolis - Santa Catarina,
com a seguinte

Ordem do Dia
1 - Estudo e votação da proposta. de Acordo Salarial da iniciativa
do Sindicato dos Professores de Florianópolis;
2 - Assuntos de interesse geral.

Florianópolis, 28 de agosto de 1973
Pe. Eugênio Rohr
PRESIDENTE

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagaram no prazo

legal os Tftulos que se acham ern . Cartório para protestos, os

senhores;
Vilson Rosa Silva, Apolónia da Silva, Eduardo Olegário Nunes, José

Carlos Dias, Valmir Santos, Nelson Manoel Antônio, Margarida
Bernadete Candonel Farias vorge Valéria Fester Amilca Arantes

VENDE-SE· CASA

Vende-se uma casa situada no Jardim Sta.
Mônica, lote 6, quadra 3 - Trindade, com
115,88m2. com 3 quartos, 2 banheiros, uma
sala de estar, sala de jantar, cozinha, lavan
deria e abrigo para carro. Tratar no local.

'ALUGA-SE
Apartamento amplo no centro(8 peças)
Tratar: Rua Santos Dumont 12; apto. 2

APARTAMENTO ALUGA-SE
Com 3 quartos, living, copa-cozinha, dependências de

empregada.
Tratar à rua Frei Caneca no.115 - Térreo -'- Agronômica, r:�

a partir das 18 horas (dias úteis) - sábado e domingo peta
m��

,

PREDIO
Rua Felipe Schmidt 800 m2 - próprio

para comércio ou repartição. Construção de 6
anos.

ALUGA-SE
4 salas no Ed. Dias Velho - Tratar pelo fone
4059.

TERRENO JARDIM. ITAGUAÇÚ
Vende-se excelente lote à rua Carijós, c/�28,62m2. Preço:
Cr$ 55.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
4340/3164/4604

t MISSA DE 30ª DIA
I

A FAMfuA DE ADILES GLAVAN (DIDI), cum-

pre o doloroso dever de comunicar o seu falecimento,
ocorrido no dia 5 de agosto.

AGRADECE, espeéial,meilte.;' '00 DR. SÉRGIO J
FRÀNCALACCI que a tratou, bem como 'à IRMÃ
ÁUREA É SUA EQUIPE tão eficiente.

AGRADECE ainda à I RMANDADE DO SENHOR

JESUS DOS PASSOS E HOSPITAL DE CARIDADE,

pelas atenções dispensadas.
CONVI DA parentes � amigos para a MISSA DE

300. DIA, que a Irmandade do Senhor Jesus dos Pas

sos e Hospital de Caridade mandará celebrar. na
TERÇA-FEiRA, DIA 4 DE SETEMBRO, às 8_

HORAS, na IGREJA DO HOSPITAL DE CARI

DADE.

A TODOS, NOSSOS MAIS SINCEROS AGRADE

CIMENTOS E QUE DEUS LHES PAGUE.

NO'TA DE FALECIMENTO

A direção do Colégio Catarinense comuni

ca aos alunos, pais e amigos, o falecimento de

PEDRO DEL'ANTÔNIO, há 40 anos funcio

nário e motorista da casa.

A missa de corpo presente será hoje às 9

horas na Capela.do Colégio Catarinense, segui
da do sepultamento, no Cemitério de Itaco

robi.

MINIS!ÉRIO DA EDUCAÇÃQ E CULTURA
ESCOLA TECNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA' ,

AVISO DE EDITAL .....
De ordem do Sr. Diretor Executivo da Escola Técnica Federal de

Santa Catarina, torno público que se encontra afixado na Portaria da

Autarquia, Edital para a alimentação de 'máquinas e de sucata,

inservfveis. à Escola, com prazo de apresentacâo das propostas, até

15 de setembro de 1973, no horário de expediente.
Florianópolis,31 de agosto de 1973

ALUISIO DOBES
SECRETÁRIO GERAL

PESCADOS GANCHOS S.A.INDÚSTRIA E
COMERCIO "PEGAN '

C.G.C./M. F. no. 82.617.838
CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
São convidados os senhores acionistas a se reunirem em Assem

bléia Geral Extraordinária, na sede social em Canto dos Ganchos
município de Governador Celso Ramos, às 14 horas do dia 15 de
setembro de 1973, afim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
10 Aumento de capit I

.

I d C $ 1 85491800'
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uros

Seguro Educação
implantado em

Esteve em Florianópolis o Sr. Hermes Cardo

so Tormann, gerente comercial do Seguro Edu

cação para o Paraná e Santa Catarina. O Sr.

Tormann, veio com a finalidade de dar prosse

gúímento na implantação definitiva dessa nova

modalidade em matéria de seguro. A Federal de

Seguros é uma empresa de economia mista do

Governo Federal e tem ações majoritárias nas

seguintes empresas; Cia. Vale do Rio Doce, Sas

se, Irps, Institutodo Açúcar e do Álcool, Caixa
Econômica Federal e outros órgãos do Gover

no.

já está
S. Catarina

rá se transferir de uma escola para outra ou

mesmo de um Estado para outro, sem que isso

venha a prejudicar o custeio de seus estudos. O

seguro para o mateiial escolar (livros; cadernos,
etc.) e enxoval (uniformes) será depositado em

caderneta de poupança, com juros e correção
monetária. Se a mãe necessitar dessa verba, com
uma autorização do juiz, poderá retirar. Se o

órfão completar 21 anos ele também poderá
usá-la.

QUEM RECEBE O DINHEIRO?

Além do apoio do Governo Federal e do pró
prio Ministério de Educação e Cultura, o Seguro
Educação já recebeu também a solidariedade do

Secretário de Educação do Estado de Santa Ca

tarina, Paulo Henrique BIasi. O trabalho está

sendo feito dentro dos estabelecimentos de en

sino, através de seus diretores. Depois de
,

preenchidas pelos pais, a proposta é encaminha

da à Federal de Seguros, que manda um carnê

para as mensalidades bancárias.

O QUE É O SEGURO EDUCAÇAO '

O Seguro Garantia do Custeio Educacional

pode ser comparado com uma Bolsa de Estu

dos. A Federal garante o custeio dos estudos

desde o maternal até o final do curso clássico,
científico ou equivalente. Em caso de morte do

pai ou da mãe ou mesmo invalidez permanente,
a criança terá tudo pago no estabelecimento de

ensino em que estiver estudando. O aluno pode-'.

t

QUANTO CUSTA O SEGURO?

O Seguro Educação custa pouco mais que
duas carteiras de cigarro por mês, variando de

série para série. Quanto mais adiantado estiver o

aluno mais baixa será a mensalidade. Se o pai
achar que o seguro é baixo e, dentro da previ
dência ele quiser aumentar, não encontrará

objeção, O teto para o Seguro Educação é até

200 salários mínimos, ou seja Cr$ 62.000,00.
FILHOS DE FUNCIONÁRIOS

\

As empresas poderão pagar totalmente o Se

guro para os filhos de seus funcionários,
descontando assim 100% do Imposto de Renda,
além de receber 10% de pró-labore e reverter

em benefício do clube, da associação ou outra

qualquer. entidade da empresa e de seus funcio
nários. Isto é muito oportuno, visto que os

operários terão seus dirigentes em alto conceito

moral e social. Vem contribuir para a União
entre patrão e empregado e uma maior

compreensão humana dentro das empresas.
r

O segundo global de bancos passará agora a ser

taxado exclusivamente no Brasil

e terá 70% do volume ressegurado feito com a

Império, de Portugal. A alteração já foi aprovada.

Seguro global de bancos já tem um

novoesquema aprovado porPratini
O Ministro da Indústria e do Comércio, Pra

tini de Morais, em despacho com o Presidente

do Instituto de Resseguros do Brasil, José Lo-

c '{Jes! de, Oliveiracdeoidíu.aprovar um llPVO esque,
ma parao seguro global de bancos, que passará
agora a ser taxado exclusivamente no país e terá

70% do volume resseguradó feito com a Impé
rio, de Portugal.

Para efeito de tarifação, foi constituída uma
comissão especial COm representantes do IRB,
Superintendência de Seguros Privados, compa
nhias seguradoras e Banco Central, que se encar

regará de examinar cada caso isoladamente,
após examinar as características do segurado, a'

-

sua experiência e o relatório do audi tOL

forma muitas vezes inconvenientes aos interes

ses nacionais, além de não atender completa
mente aos objetivos do segurado.

Agorã:, "esse tipo' de'tseguro' será totalmente
,.,.

talado no Brasil e o resseguro, quando necessá

rio pO! exercer a capacidade de responsahili-
dade do mercado interno, será feito na base de

70% com oGrupo' Império, de Portugal, uma
das mais importantes companhias seguradoras
da Europa. Os restantes 30% continuarão sendo

colocados em Londres, através das diversas fir
mas corretoras que mantem ligações de negó
cios com o IRB.

O acordo fechado com a Império, que apre
sen ta condições realmente vantajosas para o

mercado brasileiro, prevê a obrigat2riedade de

inspeção de eada banco proponente, por audi
tor independente, a ser indicado pela Comissão

Especial de Tarifação do Seguro Global de Ban

cos, mediante concordância expressa do segura

do em arcar com as despesas e adotar todas as

medidas de segurança a serem baixadas pela Pre-

Empresa da Argentina vai
operar breve no Brasil

AS ALTERAÇOES
Ao tomar essa decisão, 0 Governo pretende

disciplinar a' execução dos contra tos de seguro

dos bancos privados brasileiros, abrangendo não

apenas roubo, mas também coberturas acéssó

tias de fidelidade e falsificação de cheques, que
até então vinham sendo feitos no exterior, de

A firma Ascoli & weil, de Buenos Ai

res, especializada na regulação de sinistros
e assessoramento em geral ao mercado se

gurador, está se associando a um grupo
brasileiro do mesmo ramo e, ,segundo'
consta, já a partir de outubro estará pres
tando seus serviços às companhias segura
doras nacionais.

, O dirigente da empresa, Sr. Francisco

Weil, disse que até agora era o liquidador
exclusivo dos grandes resseguradores in

gleses na América do Sul, mas como o

movimento de negáctos no Br asil aumen
tau muito nos últimos anos, foi aconse
lhado a se associar a uma firma brasileira
e, dessa forma, ficar em condições de ope-
rar no país com maior dinamismo.

'

rtdica independente, na qual Um grupo lo

cal participará em igualdade de condições.
Os seus clientes tradicionais já confir

maram sua adesão à nova empresa e, de

acordo com as informações disponíveis,
aguardam apenas a regularização da firma
no Brasil para intencificar suas solicita-

o

-ções, abrangendo vários tipos de seguro,
inclusive incêndio, global de bancos,
transportes, riscos de engenharia, cobertu
ras de bens diplomáticos (estrangeiros re

sidentes no país), montagem e outros.

Intimamente ligado aos grandes segura
dos internacionais, como é o caso do gru

po Bung & Bom' - cujos interesses no

Brasil financeiro do BNH no setor habita

cional, não só pelo volume dos agropecuá
rios espalhados pelo país - os dirigentes
da Ascoli & Weil acham que poderão tra

zer para o mercado brasileiro uma boa

contribuição não apenas em termos de

prestação de- serviços especializados, mas
também como ponto de referência para

f uturos negócios que poderão vir a ser fe
chados entre ás companhias seguradoras
nacionais e os corretores estrangeiros de

porte.
Na opinião do Sr. Francisco Weil, a po

lítica de seguros desenvolvida pelo Gover

no brasileiro nos últimos anos "desperta a

admiração e o respeito de todo o mundo

ligado ao setor, principalmente pelos in

gleses, habituados a liderar todo o siste

ma, em nível internacional ': Para ele, 'as
diretrizes brasileiras começarão a ser se

guidas por muitos países em desenvolvi

mento, interessados em manter uma auto-
'

nomia dos seus direitos coma nação e em

lutar contra a evasão de divisas.
"

'

PERSPECTIVAS

Ascoli & Weil funciona coma regula
dora de sinistras na América do Sul há

quase 30 anos, sendo que os seus laudos

são requisitados pelas firmas corretoras

européias e norte-americanas, que apesar
de possuírem grandes negócios no conti
nente sul-americano, não tinham condi

ções de montar uma estrutura própriapa-I
ra se encarregar das liquidações e dos ne

cessários entendimentos entre o segurado,
as autoridades dos diferentes. passes e os

grupos resseguradores estrangeiros.
Com sede na Ar gentina, os engenheiros

e técnicos da A,scoli & Wei/ eram constan

temente deslocados para o Brasil, a fim de
. cumprir as requisições feitas pelos resse

guradores estrangeiros. Dada a expansão
dos negócios no mercado brasileira, os di

rigentes da empresa resclveram criar uma

outra firma no Rio, com personalidade ju-

sidência da República, através do Ministério da

Justiça.
Quanto a liquidação dos sinistros, ficou ain

f.f"acertado que o trabalho será de inteira res-
, " ... \�

ponsaoilidade do IRB, mediante a utilização de
. auditores e liquidadores independentes a serem

indicados também pela Comissão, a quem deve

rá ser encaminhada cópia do relatório elaborado

para todo e qualquer caso.
MAIOR INTERCÂMBIO
O l: nvênio assinado com a Império dá início

a um programa de intenso intercâmbio de negó
cios eptre o Brasil e Portugal, sendo que o gru

po portugês já ofereceu ao mercado brasileiro
I

de seguros, contratos que proporcionarão prê-
mios superiores a 1 milhão de dólares.

Esse é o resultado prático da política de

transações internacionais adotadas pelo IRB

que, enfocando a reciprocidade de negócios,'
trará grandes vantagens comerciais ao mercado

e ao país, no decorrer dos próximos anos, em

termos de- economia de reservas e experieência
no setor de seguros.

Estudada a cobertura
• •

para os excepcronais
o projeto do plano de seguro de vida em grupo para os

pais de excepcionais está sendo submetido à aprovação do
SUSEP e da Caixa Econômica Federal. O esquema, feito até

agora, prevê a criação de um fundo, administrado pela CEF
e que deverá ser dividido em duas partes: uma para o

pagamento, vitaliciamente, das rendas em benefício dos

excepcionais, depois do falecimento dos responsáveis, e

outra para ate.nder à complementação dos prêmios dos pais
ou responsáveis menos favorecidos e auxílio às associações,
no aparelhamento e desenvolvimento das obras assistenciais.

O plano desse seguro já foi .apresentado pelo chefe do

Departamento Vida e Acidentes Pessoais do IRB, Werber
José Ferreira, aos participantes do VI Congresso da

Federação Nacional das Associações de Pais e Amigos dos

Excepcionais (APAEs), em Porto Alegre. Seu tipo de

cobertura será temporário por um ano, renovável, tendo
como estipulante uma associação especializada, pela qual o
excepcional obrigatoriamente será assistido, que possua
todos os requisitos indispensáveis para integrá-lo à vida
normal da comunidade social. .

Cartão de saúde para

segurados sairá logo
Cartões de Saúde, com diversas indicações para prestação

de socorro médico de urgência aos seus portadores, estão
sendo distribuídos pela Companhia de Seguros do Estado
de São Paulo (COSESP) a todos os seus segurados.
A iniciativa, já adotada em São Paulo por indicação do

Departamento Médico de algumas grandes empresas, é

considerada nos meios hospitalares, principalmente em

Prontos-Socorros, como de importância básica para o

atendimento urgente em casos de acidentes. Além da

identidade completa e do tipo sanguíneo de seu portador, o
Cartão de Saúde da COSESP indica a pessoa de suas

relações que deve primeiramente ser avisada da ocorrência,
bem como seu médico p articular e o hospital com o qual é
vinculado por convênio ou outra forma. Indica ainda drogas
par a as quais tem eventualmente alergias, e os

medicamentos que pode estar tomando na ocasião da
ocorrência. Traz também outras indicações de interesse

menos aparente mas que em determinados casos podem ser

de grande utilidade, como os telefones da Rádio Patrulha e

da Polícia Rodovi á ria.

Comitê catarinense

procura se expandir

PerspectivC!ls do seguro

Blumenau (Sucursal) - O Sr. Mauro

Ribas Filho, presidente do Comitê Cata

rinense de Seguros, declarau ser necessá

ria uma urgente reestruturação da entida

de, cujos estatutos datam de 15 anos e já
se encontram ultrapassados. Disse que so

mente com essa reformulação o Comitê

terá condições de agir com maior eficiên
cia.

Trabalhando há 13 anos com seguras,

o Sr. Mauro Ribas Filho explica que o

Comitê se constitui na fase primeira' de
um sindicato patronal que tem, entre ou

tras atividades, a responsabilidade de re

presentar as companhias seguradoras, de
cidir por elas, aprovar os descontos tarifá
rios em seguros de incêndio e transporte e

manter a harmonia entre as seguradoras.
Um significativo passo foi dado, no en

tender de Mauro Ribas, com a formação
de' comissões para verificar a viabilidade

de concessão de descontos tarifários plei
teados por companhias seguradoras.

- Daqui para a frente - esclarece - os

resultados serão sempre mantidos em sigi
lo absoluto. Assim, não haverá coação por
parte das empresas,que solicitam descon

tos e o participante da comissão de visto

ria agirá com mais liberdade para dar o

seu parecer. A empresa vistoriada e a

companhia de segura que solicita a con

cessão não terão condições de identificar
os componentes da inspeção. A responsa

bilidade será do Comitê.

Como realização de importância do

9ilmitê Catári:nénse de Seguros. durante o

período que o preside, o Sr. Mauro Ribas

Filho destaca a compra de uma sede pro
pria, situada à Rua 15 de Novembro no.

55O, 100. andar, em Blumenau. Essa sede

permitiu que o Comitê se fixasse, de fato,
perante as seguradoras, deixando-o em

. condições de atendê-Ias a contento.

Mauro Ribas entende, no entanto, que
as maiores realizações ainda estão por vir.

O Comitê alimenta as esperanças de reali-:

zar, periodicamente, cursos de especializa-

As reservas técnicas acumuladas até

hoje pelo mercado segurador brasileiro

correspondem, aproximadamente, a 6%
da poupança líquida anual do setor pri
vado. Essa relação poderia ter alcançado
o nível dos 15% se o faturamento do

seguro já equivalece, agora, a 3% do PIB.

Somando reservas e patrimônio líquido,.
a razão chegaria a 26% na mesma etapa
de faturamento.

Esses índices dão idéia da contribui

ção que a atividade seguradora poderá
trazer ao desenvolvimento econômico

do País, em termos de canalização de

recursos para os mercados financeiros e

de capitais. Falando, em' Brasília, aos

participantes de estágio sobre técnicas'

de planejamento, o Sr. José Lopes de

Oliveira, presidente do IRB, citou os

mencionados índices para ilustrar as ra

zões determinantes dos atuais objetivos
da política de seguros, bem como para
acentuar o imperativo de que o setor

alcance, em prazo razoável, a posição
para ele projetada na economia nacio

nal.

Essa posição, em mercados europeus

tradicionais, foi em regra ocupada pelo
seguro quando a economia nacional

chegou à faixa dos 2.000 dólares "per
,capita ". Mas o exemplo histórico, no ca

so, é para o Brasil antes um indicador do

que base rigida para a formulação de
uma lei de crescimento.

.

Não há semelhança entre o ritmo

observado 'no processo de desenvolvi
mento daquelas economias e a taxa

mantida. noss últimos anos, pela expan
são da economia brasileira. Essa taxa, da
ordem de 10 e I por cento ao ano,

Ribas Filho expõe seus planos no Comitê.

ção nos diversos ramos securitários: trans
porte, vida, acidente pessoal, etc.. Isso só

será possível, entretanto, se a Federação
Nacional de Seguros Privados e Capitaliza
ção responder positivamente a solicitação
que já foi feita, para auxiliar a manuten

ção desses cursos.
- Atualmente - afirma - há necessi

dade da vinda de elementos das matrizes

para ministrar cursos e ensinamentos aos

funcionários das sucursais. E o que é alar

mante é a falta de mão-de-obra especiali
zada em seguros no Estado de Santa Cata

rina.

Ribas confessa que, no momento, o

Comitê tem renda modesta: vive única e

exclusivamente das mensalidddes dos as

sociados.

_Para atingir condições melhores, vai

lançar uma campanha, visando a amplia-'
ção do número de associado.

Outro problema existente refere-se ao

expediente dado no Oimité. Apenas nas

terças e quintas-feiras, na parte da tarde, o

expediente deverá ser dado em tempo in

tegral, no horário comercial. A medida,

logo que efetivada, trará benefícios, aten
dendo sempre as seguradoras daqui e de

fora e servindo de ponto de encontro das

compa1;zhias seguradoras.

Luiz Mend_onça,

significa dobrar o PIB a cada sete anos,

aproximadamente. Além disso, segundo
experiência universal, a partir de certa

etapa, que o Brasil já ultrapassou, o cres

cimento da atividade seguradora se

processa em velocidade mais que pro

porcional à do PIB.

No período de 1964-1972, a expan
são do seguro brasileiro foi de 12% ao

ano (taxa real acumulada), quando antes

não chegava a 6%. E tudo indica que

essa "performance" será até melhorada,
incrementando-se a velocidade de cresci

mento do seguro em comparação com a

do PIB.

Nos últimos três anos, uma sequência
de medidas governamentais, reajustan
do a política do setor em função de no

vos fatores mçcro-econômícos, criou ins

trumentos válidos e necessários para a

'mudança de escala e de ritmo no pro
cesso evolutivo do seguro. Deu-se com

-isso um grande passo, mas novas .medi-.

das estão em estudo, já que a surpreen
dente dinâmica do desenvolvimento eco

nômico brasileiro, implicando rápida al

teração. de situações, exige aceleração
compatível do processo de atualização
da atividade planejadora.

O sistema segurador nacional, se bem
que já tenha adquirido bem maior flexi
bilidade de movimentação, ainda assim

carece da remoção de certos fatores de

retardamento que em certo grau lhe afe
tam o ímpeto e a capacidade de expan
dir-se em ritmo mais acelerado. Todavia,
isso constitui problemática objeto de

exame atento e cuidadoso, estando em

pauta e em vias de adoção as respectivas
soluções.
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A Polícia de Porto Alegre ainda não

conseguiu pistas que possibilitem a identifi

cação e localização dos autores do atentado
verificado na manhã de terça-feira, quando
foi assassinado o coronel Paulo Chagas Pin
to, do Exército, alvejado por dois tiros à

queima-roupa. Apesar do sigilo mantido so

bre o caso apurou-se que o fato está envol
to em total mistério, não havendo indícios

que auxiliem a Polícia.
Oito pessoas foram detidas e prestaram

esclarecimentos, mas em nada ajudaram:
Com este, eleva-se a 12 o número de assas

sinatos praticados no mês de agosto, até
agora insolúveis. A única-pessoa, que pode
adiantar alguma coisa é uma mulher, "Cujo
depoimento é considerado como da maior

importância, em vista dos dados que forne
ceu. Ela costuma acordar cedo e sair para
as compras. Na manhã de terça-feira, ao sa

ir de casa, cruzou duas vezes com um ho
mem gordo. Na primeira vez elê caminhava
de cabeça baixa, em direção contrária à
sua. Na segunda estava caído na calçada,
agonizando. Era o coronel assassinado. Nin

guém mais viu qualquer detalhe ou ouviu

Tráfico de trabalhadores

para a indústria paulista

Polícia gaúcha sem pistas
dos assassinos do coronel

Na Câmara Federal O'projeto
de assistência .à prostituição -

I

D_esfile escolar leva Detran a
alterar tráfego no Estreito

COMUNICAÇÃO
De ordem, comunico a quem interessar possa que se acha aberta a Tomada de

Preços - Edital no. 001/73 para prestação de serviços de Microfilmagem - na

Secretaria da Administração.
As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 12 de setembro de 1973

na Portaria da Secretaria do Administração, à rua Tenente Silveira, Edifício das

Diretorias, 40. andar, em Florianópolis, local onde será obtido cópia do referido

Edital; e serão prestados maiores esclarecimentos.

Secretaria da Administração, em Florianópolis, 22 de .aqosto de 1973.

HÉLIO ARNALDO DA NOVA

Chefe de Gabinete

Diante da propalada escassez de mão de

obra não qualificada no Estado de São Pau

lo, aliciadores estão agindo em vários Esta

dos brasileiros, iludindo trabalhadores com
falsas promessas: Uma importante rede es

pecializada nesse tipo de transação foi des
coberta pela Federação dos Trabalhadores
nas Indústrias de Construção Civil de São

Paulo, que vinha operando no sul do país
principalmente no Rio Grande do Sul e em
Santa Catarina.

Várias pessoas 'estão envolvidas, mas o

"cabeça" é Quintino Antão, de qualifica
ção e residências ignoradas, que vinha

atuando em várias cidades gaúchas e catari

nenses. Em Santa Catarina seu trabalho era

desenvolvido na região norte, sendo a cida

de de Mafra o centro de operações. As au

toridades policiais paulistas expediram car

ta precatória a seus colegas de Curitiba, Ma
fra e cidades bandeirantes, pedindo a locali

zação e tomada de, depoimento de Quinti
no Antão, que está desaparecido.
FALSAS PROMESSAS

A exemplo de outros trabalhadores,
Quintino tirava proveito da situação nada

alentadora de trabalhadores do interior, os

quais eram iludidos, com falsas promessas,
de excelentes ordenados e toda assistência

necessária, seguindo então para São Paulo,
onde deparavam com a realidade nada ani

madora. Suas promessas nunca foram cum

pridas.
As desilusões começavam durante a Jia

gem, de ônibus. A única refeição servida

Na Câmara Federal o deputado Newton
Carneiro apresentou projeto pedindo' que
as prostitutas sejam contribuintes do INPS,
na categoria de "diaristas autônomas". O

parlamentar já. se tornou conhecido por
apresentar alguns projetos diferentes, como
o de levar um navio para trabalhadores
assistirem a inauguração de Brasília, e outro

que condena a música "Jesus Cristo", de
Roberto Carlos.

Como justificativa do reconhecimento
da prostituta pelo INPS argumenta Newton
Carneiro que se torna necessário oficializar
essa profissão constrangedora, porém de

Tendo em vista o desfile escolar alusivo
à Semana da Pátria, no Estreito, o Departa
mento Estadual de Trânsito fará as seguin
tes alterações no trânsito de veículos:
I - Proibir o tráfego e o estacionamento

de veículos no período das seis às12 horas,
nas seguintes vias públicas: avenida Santa
Catarina e Vereador Batista Pereira, no tre

cho compreendido entre as ruas Liberato
Bittencourt e Santo Amaro; quadras das

aos aliciados era um cafezinho. Quintino
Antão, ,contudo, prometia cama e mesa far

tas, além, de alojamento gratuito e, o que
mais interessava aos trabalhadores" pouco
trabalho. Até cigarros eram vendidos por
preços superiores ad do mercado.

Das cidades gaúchas de Santa Rosa e

Ijuí o aliciador levou 120 pessoas, prome
tendo salários elevados, à base de Cr$ 1,80
por hora, para serventes e três cruzeiros pa-'
ra pedreiros. Contudo, ao receberem seu

primeiro vencimento constataram os operá
rios que as empresas pagavam apenas Cr$
1,60 para serventes e 20 centavos a mais

para oficiais de pedreiro. Além disso eram

descontadas as despesas com a viagem. A
trama começou a ser desfeita quando 16

traba)hadores se revoltaram em São José
dos Campos e levaram o fato às autoridades

responsáveis, o que deu origem a sindicân

cia e inquérito. Estes 16 trabalhadores con

seguiram passagens para retornar às suas ci

dades, ignorando-se contudo a sorte dos de
mais. Para desenvolver a contento as suas

atividades, Quintino Antão intitulava-se re- .

presentante de uma empresa paulista, a

"Tramontina". Pela sindicância, realizada

pela Federação dos Trabalhadores na In
dústria de Construção Civil de São Paulo,
,ficou evidenciado que os operários alicia-'
dos eram "vendidos" às empresas, mas só

após os depoimentos de Antão, quando for
localizado, é que se saberá a real extensão
do tráfico.

ruídos diferentes apesar da zona onde
,

ocorreu o crime ser densamente povoada.
Muitas pessoas fazem questão de não se en-

volver.
.

AS ARMAS DO CRIME
O Instituto de Criminalística de Porto

Alegre entregou à Delegacia de Homicídios
o resultado do exame balístico das cápsulas
deflagradas, deixando entrever que o crime

pode ter sido premeditado. Os ..projéteis
eram do mesmo calibre, 32; porém detona
dos por armas diferentes.

O revólver do militar, Smith & Wesson,
estava carregado com balas blindadas. Um

projétil estava incrustado numa árbore pró
xima e o outro atingiu o tórax da vítima.
Outro projétil, de chumbo, foi extraído do
ouvido esquerdo do militar.

•

Ester Souza Barros, com quem o coro

nel Chagas Pinto viveu durante 20 anos, es

tava bastante .contrariada em virtude da pu
'blicação do seu nome pela imprensa e afir
mou que "tudo o que está nos jornais é

mentira; a verdade é outra". Contudo, ao
ser indagada da "verdade", respondeu que
não poderia responder,

grande necessidade para a sociedade con

temporânea, não só porque assegura a tran
quilidade sexual. de uma parcela da socieda
de - o homem -, como ainda dá condições
a milhares de mulheres, e seus dependentes,
pela falta de empregos, problema cada vez

mais grave no Brasil.
Acrescentou o parlamentar que essa fal

ta de emprego é em face da técnica e da
ciência, que permite e favorece a

abundância de IJ1ão de obra paralisada,
principalmente entre o sexo feminino, que
então recorre a prostituição como uma das
últimas possibilidades de sobreviver.

ruas Tijucas e Santo Amaro, entre a ave�i
da Santa Catarina e a rua Vereador Batista
Pereira. ,

II - Proibir, no mesmo horário previsto
no item I, o trânsito de veículos nas qua
dras das ruas Tolentino de Carvalho, São
Pedro e Garcia, compreendidas entre a ave

nida Santa Catarina e a rua João José Ca
bral.

Falsos vacinadores

estão aplicando

golpes na Capital
O Conselho Regional de Medicina Veterinária de Santa

Catarina está alertando a população de Florianópolis para a

existência de dois charlatães, que estão aplicando golpes
intitulando-se vacinadores de cães e que participam de uma

campanha anti-rábica.
Os dois elementos, cujos nomes não foram revelados,

estão fornecendo atestados falsos e, além disto, vem extor

quindo dinheiro das pessoas abordadas, a título de presta
ção de serviço médico-veterinário. Nos últimos dias os falsá
rios estavam agindo nos bairros de Coqueiros e Bom Abrigo.
O fato já foi comunicado a Polícia e o CRMVestá· empe
nhado em tomar as providências da sua alçada, já que o caso

envolve duas práticas ilegais: exercício ilegal da profissão e

crime contra a economia popular, através da exploração da
boa fé da população.

Polícia argentina
não liber'ou o' corpo
Se as autoridades argentinas permitirem a liberação, o corpo, do

estudante Valter Giuliano Salton, 'assassinado em Córdoba, na sema

na passada, chegará hoje a Porto Alegre, via aérea. Para os poucos'
parentes do estudante que concordaram em falar, o sequestro e

assassinato de Valter continuam envoltos em mistério. Ninguém
acredita que ele tenha se envolvido em assuntos políticos, embora
admitam que Valter tenha angariado algumas inimizades na Faculda
de de Medicina, por ser anti-peronista.

Em Bento Gonçalves a maioria das pessoas evita tecer comentá
rios sobre o drama da família Salton, numa solidariedade que muito
poucos ousam quebrar. Preferem justificar dizendo que "o problema
parece ser mais grave do que se sabe". Afumam alguns que, por sua
natureza e princípio rígidos, a família Salton não pagaria o resgate
exigido, nem teria condições para isso.

Assaltante' não
perdoou sacerdote

Madrugada de sexta-feira. Pouco depois das cinco horas o padre
Arnaldo de Oliveira, da Igreja do Moinho Velho, em São Paulo, saiu
de casa para celebrar a missa das seis. Contudo, próximo à igreja foi
surpreendido por um homem nada devoto, que empunhava um re

vólver e ameaçou-o de morte caso não entregasse o dinheiro e obje
tos de valor.

Padre Arnaldo tentou conversar com o assaltante, fazendo ver

que, devido às suas funções, cumpria com rigor o '\voto de pobre
za;', razão pela qual nunca tinha dinheiro. Contudo o delinquente
não se deixou levar pelos argumentos da vítima e, ao revistá-la,
encontrou a importância de três mil cruzeiros. Colocou o dinheiro

no bolso, roubou ainda as jóias do padre e fugiu após um simples
"Deus lhe pague".

Réu é condenado no
•

_ .: l , f�'f. . ,. ::;>..... �!.�•• <1'

segundo iulg'â�íT"entc
Tubarão - (sucursal) - Pela segunda vez, Paulo Goulart Mendes

foi levado a julgamento, sendo novamente condenado. No primeiro
júri, realizado no infcío do ano foi considerado culpado c condena
do a cumprir pena de quatro anos de reclusão: Seus advogados apela
ram, tendo o Tribunal de Justiça dado provimento ao recurso, deter
minando que o réu fosse novamente julgado,

Ontem, em sessão que durou nove horas, Paulo Goulart encarou

pela segunda vez o conselho de sentença e ouviu novamente o vere

dicto de "culpado". Desta feita a pena que lhe foi aplicada é de seis
anos de prisão, a ser cumprida na Penitenciária Estadual, em Floria

nópolis. Paulo Goulart foi apontado como co-autor de homicídio
ocorri:io em 21 de fevereiro de 71, no bairro de Capivari, em Tuba
rão, quando perdeu a vida o industrial Manoel João Corrêa. Milton
Gcnovêncio Manoel, o principal implicado, já havia sido condenado
a quatro anos de reclusão, pena que está cumprindo.

\

Brasil sediar(J congresso
panamericano da criança

O Conselho Diretor do Instituto Intera- valores, normas e condutas que contribuem
mericano da Criança, da Organização dos para alterar e deformar o des�nvolvimento
Estados Americanos, indicou o Brasil para do menor e do adolescente, a fim de evitar
sediar o XV Congresso Panamericano da apelos à Violência, erotismo e outros agen
Criança. Na última reunião do Conselho, tes destrutores da família. Sugere ainda que
em Santiago do Chile, a delegação brasileirà organismos superiores qualificados, como

apresentou várias proposições que foram
.

as universidades, centros de investigação e

incorporadas às conclusões do conclave, assistência e outros, atuem como assessores

sendo a principal a de que "os programas dos veículos.
.

de prevenção e assistência devem incluir o EM FLORIANÓPOLIS
pai como fator ativo constituinte do grupo Durante reunião entre representantes da
familiar, substituindo-se o binômio atual - UNICEF - Fundo das Nações Unidas para
"mãe-filho" - pelo trinômio "pai-rnae- a Infância - e do Plano de Prevenção de
filho". Marginalização do Menor, o secretário dos

Entre os outros temas propostos desta- Serviços Sociais fez uma explanação aos vi
ca-se o dos sistemas desmarginalizantes, ' sitantes sobre a situação da assistência ao

que tem como teor básico considerar as ba- menor em Santa Catarina, esclarecendo que
ses sócio-econômicas do problema da mar- até março de 71 a ação do Governo do

ginalização da famt1ia e da criança, e ante Estado, no equacionamento do problema
essa realidade implementar sistemas inte- do menor era demasiadamente limitada,
grados desmarginalizantes, mediante pro- pois a administração pública hão dispunha
gramas experimentais que não aceitem a de instrumentos institucionais para agir no

. institucionalízação de sistemas penitenciá- setor. Contudo, a partir da Reforma Admi-.
rios como meio de tratamento do menor de nistrativa imposta pelo Legislativo, criando
conduta anti-social, devendo ser esse trata- a Secretaria dos Serviços Sociais, a questão
mento simbiotioamente associado ao trata- vem sendo encarada com maior atenção,
mento da família e do meio. pois o órgão recebeu, entre outras atribui-

Outro item proposto pela delegaçãobra- ções, a de estabelecer, implantar e coorde
sileira é sobre a comunicação de massa. Ori- nar a execução de uma política estadual do
enta os meios de comunicação sobre os bem estar dó menor.

Combate à c:lelinquência-juvenil
A Delegacia de Proteção ao Menor, de

Curitiba, classifica como "uma estatística
assombrosa" a passagem de 834 menores

de ambos os sexos, apenas durante o mês
de agosto. Os policiais atribuem isso à fo
me, "que está apertando para que tantos
menores vivam à solta".

'

A maioria é fichada por furto, desde um
pedaço de pão até assalto à mão armada,
por dinheiro. Dos 834 fichados em agosto
440 apresentavam problemas graves, como

o caso' de seis meninos que atearam fogo a

dezenas de casas na cidade de Maringá,
além de outros considerados quase irrecu

peráveis.

Apenas 174 foram liberados pela pró
pria delegacia, e'nquanto os demais foram

levados para o Juizado de Menores e poste
riormente encaminhados às escolas corre

cionais. Crianças desde um ano de idade

tiveram passagem pela DPM de Curitiba.

Deputado matogrossense quer
menos terras ·para Xavantes

Defendendo interesses de fazendeiros

matogrossenses e alegando que rio Mato
Grosso há muita terra para índios, o depu
tado arenista Gastão Müller formulou um

pedido ao presidente Médici, quando rece-:

bído' em audiência: menos terras para os

Xà:vantes; estabelécídos' na região há muitas

gerações. O parlamentar arenistci�ról'à Bra
sília para falar sobre a situação entre

fazendeiros é silvícolas, nas reservas indíge
nas de Sangradouro e São Marcos, localiza
das no município de Barra das Garças.

Admitindo que representa os fazendei

ros da região e seus interesses sobre as re

servas indígenas, opinou que acha ser a área

grande demais para as necessidades dos Xa

vantes, daí querer que ela seja reduzida.

Segundo Gastão Müller, li situação local.é
das mais tensas, com os fazendeiros evitan

do a violência por ainda acreditarem na

ação mediadora do presidente da tepúbli
ca, já que não é mais possível dialogar com.

o Ministério do Interior.
Relatou ainda que os Xavantes conti

nuam violentos, roubando e matando gado,
além de, atacar colonos da região, isto é,
comportando-se deseducadamente, como

qualquer pessoa que tem seus domínios in- \�
'vadídos. Seus argumentos para reduzir a

,;

terra ta6s Xavantes apoiam-se em ditas bases
- há apenas 47 famílias de índios - cerca

de duas mil pessoas - vivendo numa área
de 200 mil hectares, área equivalente à an

tiga colônia nacional de Dourados, onde
atualmente existem 15 municípios, do Esta-
do de Mato Grosso. Na região de Batra das

Garças disse ele que a soma das reservas
ind�genas já atinge 70 mil hectares, para
menos de três mil índios. Acrescentou que
na reserva de Aripuana, com quatro mi
lhões de hectares, abriga apenas 500 índios,
mas não falou em quaisquer interesses dos
fazendeiros em comprar terras dos índios, e
pagar por elas.

)

VoctTEM
DuAsAllMAs
CONTRAA
INFLAc1o.
MEXA-S��
Um dia você

pode encontrar

àlguém
querendo .

cobrar mais do
que deve.
Isto pode

acontecer em

qualquer lugar:
Na mercearia

que fica na
esquina da sua

casa.

Na loja que
vende aquelas
roupinhas que
são umas graças.
E na feira que'

fica bem do
outro lado da
rua.

Masse você
não fitar parada,
esse alguém,
não vai pegar
você

desprevenida.

Use as armas

que Deus lhe
deu,
Comece a

melar,
Deixe o

jeitinho tímido
de lado e

compare os

preços.
Ou melhor

ainda, perca a

timidez de vez
e pechinche!

E se alguém
qui�e� ganhar

,
J?iga n�o

mais as suas a mflaçao.
custas, �ão pare. /,...&�.Contmue

.��"bandando. .

..

No fim você � .•

acha o que �jM
queria, pelo ,

preço justo.
Melhor para

você.
Melhor para

o País.

(hI'Dmponh' do"IJ iaterêsse �blico
do Cceselbc Naoon.u

de Propaganda
cdestevC'Ículo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Àmérica Mineiro em

casa contra Fortaleza
AvaíCampeonato Juvenil

Jogadores pediram férias

para'visitar fa,miliares e

direção· fico" de responder

Três jogos
hoje no BAC e

'Adolfo Konder

tem dado satisfações, pois foi vice
-campeão mineiro' e venceu.as
duas primeiras partidas do nacio

nal, o treinador Fantoni, ao orien
tar o treino de ontem no estádio

Independência .tínha duas preoc':l
pações: ocultar numa falsa alegna
a dor que lhe causa o estad<: de
coma por que passa sua mae e

convencer os jogadores de que
"quanto mais honrosa for uma li

derança mais sério e humilde deve
ser o comportamento de todos".

O América Mineiro, líder do
Gr upo A, com quatro pontos ga
nhos, e o Fortaleza, do mesmo

grupo com dois, abrem às 21 ho
ras de hoje, no Mineirão, a terceira
rodada do primeiro turno, em par
tida que terá como juiz o canoca

Antônio Viug.
'

Nego' Luís Carlos Vander,
Luís Alberto e Claudio; Pedn?
Omar, Juca Show e Spencer; Eh,
Cândido e Rangel, foram escala"
dos para defender o América, con
tra o Fortaleza de Cícero; Louro,
Pedro Basílio, Queiroz e Roner;
Chinês, Zé Carlos e Hamilton Ro

cha; Hamilton Melo, Marciano e

, Plínio.
Dirigindo um time que só lhe

Longe dos problemas que envolvem

o clube, os jogadores do Avaí conti

nuam 'a trabalhar nomalmente. Ontem

Jorge Ferreira recebeu a notícia de que
não 'haverá jogo no domingo e mesmo

assim realizou um coletivo. 'No início,
como os titulares estavam fazendo
muitos gols nos reservas, o técnico
mudou o time, fazendo a defesa titular
marcar o ataque efetivo. Daí em diante
o treino ganhou mais em .motívação e

eram constante as brincadeiras entre os

jogadores, principalmente com Zenon
e Souza. Toda vez que o meia cancha

pegava a bola partia para cima do late
ral tentando batê-lo. Isto aconteceu no

final, pois no começo a superioridade
era tanta que logo no primeiro minuto

Zenon recebeu de' Cardosinho 'da en

trada da área e marcou o primeiro gol.
Depois Toninho, Rogério, Cardosinho,
Celso, João Carlos e novamente Zehon
foram fazendo os gols até que Jorge
Ferreira resolveu mudar os times.

No início o time titular apareceu di
ferente com Toninho na ponta direita
e Rogério de líbero. Cardosinho ficou
mais avançado jogando com Celso den
tro da área é se deslocando bem. Isto
aconteceu por que Américo volto� a

sentir a velha contusão e ficou no ves

tiário fazendo tratamento de imersão
com Balduino e Eli,

Sem Arréríco e Ademir, que não re

tornou do Rio, pois era esperado hoje
com Batista, o técnico resolveu usar

outra fórmula para a equipe e os resul
tados foram bons, principalmente por
que as jogadas para o gol saiam com

facilidade. Toninho descia bem em dia-

gonal e preparava jogadas para o meio

campo que vinha sempre de trás para o

arremate final.
Foi bem melhor o coletivo de

ontem do que o de quinta-feira. O úni
co erro que aconteceu na- equipe titu
lar foi com relação ao apoio dos.late
rais, pois tanto Souza como Orivaldo
.subiarn sempre. Nenhum guardava a

posição quando o outro subia. Por isso
os reservas podiam subir com facilida
de dando muito trabalho a Vilela e Ari
Prudente.

Ontem pela manhã os jogadores es

tavam pe'aindo ao ex-supervisor do clu
be que desse férias pois todos gosta
riam de ir visitar a família. A resposta
deverá ser dada hoje de manhã, depois
que o presidente estudar o pedido dos
jogadores.

Hoje o Avaí faz 50 anos e as festivi
dades inicialmente programadas e

anunciadas como urna das metas da
,atual diretoria ficarão limitadas a uma

missa. Houve no início o interesse de
realizar umjogo com uma grande equi
pe, mas não foi possível, pois não che
garam a uma conclusão sobre o clube
convidado.

Assim o Avaí no seu cinquentenário
passa os dias com muitos problemas e

mudando de vice-presidente de fute
bol, pois o Coronel Júlio renunciou ao

cargo e com ele o diretor Major Moa
cir. Sérgio Loureiro da Luz, vice-presi
dente de esportes amadores responde
interinamente pelo cargo de diretor de
futebol até que a direção nomeie outro

para o cargo.

Hoje a tarde, às 13h30min, no

Adolfo Konder, 'Paula Ramos e Gua
rani abrem o I Campeonato Juvenil
da Grande Florianópolis promoção
da TV Cultura, Rádio Jornal A Ver
dade e Jornal O Estado; A rodada ini
cial que estava marcada para a sema

na passada foi adiada em virtude do
mau tempo. Por esta razão a Co
missão Organizadora achou melhor
adiar o início das competições, mas

em virtude da melhora do tempo foi
marcado o dia de hoje para abertura
do certame.

NACIONALPela chave A jogam ainda Es
porte x São Paulo, em Pernambu
co e pela B, em Manaus, Rio Ne
gro e Portuguesa de Desportos.

Resumo Com Paula Ramos e Guarani fica
aberto oficialmente o campeonato
que terá ainda no mesmo local às 15

horas, Avaí x Saldanha da Gama e em

Biguaçu, BAC x Áustria. O outro jo
go, que seria entre Milan x Figueiren
se foi transferido para a .prôxima
quarta-feira como preliminar de Fi

gueirense e Coríntians pelo campeo
nato nacional.

Os jogadores chegaram de Salvador bastante cansados e

(oram liberados no aeroporto de Congonhas, Pepe marcou

um treino leve com bola para hoje cedo, quando defmirá a

equipe que enfrentará ó Palmeiras. Mazinho, considerado o

melhor ponta direita do futebol paulista, que chegou a sei

pretendido pelo Vasco e o Coríntians, é a esperança do

treinador para melhorar o rendimento do ataque, que não

foi bem quarta-feira.
O Técnico justificou a derrota do Santos contra o

Vitória, alegando que o time saiu de São laulo bastante
cansado e não tinha condições de render todo o seu futebol.

JAIRZfNHO
Foi impedido, de treinar hoje no Botafogo através de,

comunicação feita ao atleta pelo diretor Luis Dessiderati de

que seu contrato estava rescindido e, portanto, ele não era

mais jogador doBotafogo.
Jairzinho não uiscutíu, abandonando o vestiário e

dirigiu-se para as arquibancadas, onde presenciou o treino.

Declarou contudo, que, amanhã dará uma entrevista à

imprensa, explicando sua posição e acrescentou:
- O que, posso dizer agora é que não quero brigar com o

Botafogo. Estou aqui há 13 anos e sempre fui Botafogo.
Meu desejo é que tudo isso passe e eu possa voltar às boas
com o clube. Se os homens não quiserem, paciência. Então
terei de lutar pelos meus direitos.
A entrevista de Jairzinho está marcada para as 13 horas

de hoje e ele pretende, em seguida, ir novamente a General
Severíano para obter autorização dó presidente Rivadávia
Correia para treinar.

CRISE

Nestes jogos Antoninho, técnico
do Figueirense e da seleção juvenil do
Brasil, estará observando alguns joga
dores que poderão ser convocados pa-

'

ra o Torneio Internacional de Juve

nis, que será realizado no México, em
janeiro e fevereiro.

.Cêsar não conseguiu passar amuamba emManaus
- Foi bom que isto acontecesse,

- disse Antoninho - pois com 0S jo-
gos como preliminar eu terei condi

ções de observar alguns jogadores e

quem sabe poderei encontrar alguns
que virão a ser convocados. Quando o

Figueirense foi a São Paulo disputar a

Taça Cidade de São Paulo para juve-

MUAMBA
O atacante Cesar foi flagrado pelos fiscais da receita

federal no aeroporto de Manaus, na tarde de ontem, quando
tentava passar vários volumes contendo' televisores para
carro, gravadores, relógios e outros artigos da zona franca.

A bagagem 'do jogador palrneirense já estava sendo

encaminhada num carrinho para bordo' do avião quando os

fiscais resolveram efetuar uma revisão cuidadosa.

César havia comprado uma aparelhagem de som com

duas caixas de alto-falantes. Cada caixa pesa normalmente
20 quilos. Quando os fiscais determinaram a repesagem
notaram com surpresa que cada caixa acusava 40 quilos.
'Diante disso, as duas çaíxas foram abertas e dentro delas foi

encontrada a "muamba".
Vendo-se descoberto Cesar só teve que tomar uma

atitude: pagar todos os impostos relativos a mercadoria. Só

por uma TV para automóvel que custa em Manaus Cr$
700,00, ele teve que desembolsar mais Cr$ 800 de impostos

nis, gostei 'de vários Jogadores mas a

convocação já tinha sido feita. Agora,
com esta competição, e com oito clu
bes participando observarei o rendi
mento de alguns juvenis que poderão
servir o selecionado brasileiro e quem
sabe Q Figueirense no próximo ano.,

DaCosta! Fernando Bastos!
Paulo Ciar�a ! liãoMarino!
Ciilbert,o Nahas! Bezerra!
VenezaV! Willter'Miraglia ! .

PauloHenrique!Antoninho!
Joell Chico'Samara !
MajorOrtiga! Zenon'

A diretoria do CRB está novamente cem uma

preocupação extra-campo. É que depois de acertar com os

dirigentes do CSA - seu mais tradicional adversário em
Adãozinho reformou contrato com o Coríntians e

Alagoas _ em conceder cinco por cento da renda bruta em
poderá ser. escalad� con�ra o Coritiba, em lugar de �els�n troca do apoio maciço da torcida adversária, o presidente
Lopes, cuja atuaçao �ao chegou a convencer o técnico Luiz Renato de Paiva Lima resolveu desfazer o seu acordo,
Yustrich, que achou apenas regul�riP, rendim.el�JP, do time "�âchando que a promessa do seu adversário não vem sendo
no jogo contra o Guarani, na quarta-feira. Essa deverá ser cumprida. .

uma alteração importante, e dependerá do estado atlético Com isso, o presidente José Maurício Breda (CSA) pensa
do jogador. em organizar "shows" artísticos; nos horários e dias de

Para o lugar de Laércio, que foi expulso quarta-feira, o jogos do CRB pelo nacional, além de fazer conclamação aos

técnico vai escalar Vagner, que fará dupla de área com Luiz adeptos de clube para não prestigiar as partidas do Clube
Carlos. O embarque para Curitiba, será hoje à tarde e o Regatas Brasil.
treinador pretende levar 17 jogadores. Pel!l vitória contra o Disse ainda que, até o jogo do Bahia, irá o CSA convocar

Guarani, a diretoria pagará uma gratificação de Cr$ 500,00. a sua torcida para ajudar na arrecadação o time alagoano,
Rivelino continua sem chegar a um acordo com a mas caso a diretoria do CRB se mantenha firme no

diretoria do Coríntians para reformar seu contrato, que propósito de nã� conceder os cinco-por cento, então o CSA
termina amanhã. O presidente Vicente Matheus voltou a irá procurar trazer os maiores nomes da música brasileira,
afumar que não irá mudar a sua proposta de 900 mil fazendo os seus "shows" no Estádio do Mutange.
cruzeiros de luvas e salários de 8 mil por um contrato de PALHINHA
dois anos, mas Rivelino achou a proposta "ridícula" e O técnico Hilton Chaves confirmou a volta de Palhinha à
ameaçou parar de jogar caso o clube não fizesse outra, equipe do Cruzeiro para o jogo de amanhã contra o

ofertá. Internacional de Porto Alegre, no Beira-Rio. O atacante
FLUMINENSE '

entrará no lugar de Roberto Batata, que foi relacionado
télix vai, ser examinado amanhã para saber se tem

como, reserva, porque mostrou nos, treinos que tem

condições de treinar hoje e garantir sua escalação contra o possibilidades de jogar pelo menos um tempo.
Botafogo. Ele não está nada otimista e diz que prefere Palhinha ficou inativo mais de oito dias por força do seu

voltar ao time quando estiver totalmente recuperado. r: casamento, mas como é jovem, Hilton Chaves não tem
O goleiro saiu andando 'com alguma dificuldade depois nenhum receio de lança-lo numa partida tão importante. O

que retirou as ataduras que envolviam o seu pé esquerdo, técnico só optou pela sua volta depois de observá-lo em dois
.ontem a tarde no clube. Além dessa torção, ele ainda sente treinos. Palhinha ontem fez treinamento especial e sentiu
uma fisgada na virilha. Se não jogar, Vitório garante ,que muito pouco.
está em boa forma para substituí-lo. -r- Palhinha ainda não está 100%, mas como só tem 23

Os jogadores do Fluminense tiveram uma recepção anos não terá dificuldade de recuperar o mais rápido
festiva ao desembarcar no Galeão ontem ao meio dia. Todos possível a sua forma física - explicou Hilton Chaves.
comentaram a boa atuação da equipe contra o Moto Clube, Com a escalação de Palhinha, Hilton Chaves ficou sem

mas. se mostraram ainda impressionados COm o acidente problemas e já definiu o time com Raul, Neliriho, Perfumo,
ocorrido em Teresina. Darci Meneses e Vanderlei; Píazza e Zé Carlos; Eduardo,

.yASCO Palhinha, Dirceu Lopes e Lima.
Com dez minutos de atraso, li. delegação do Vasco saiu O treinamento de ontem na Toca da Raposa só foi

ontem de Aracaju para Salvador, onde amanhã enfrentará o puxado para os reservas. Quanto aos titulares, o treinador

,Vitória, na Fonte Nova. resolveu apenas aquecê-los para evitar um desgaste maior.
Alcir é o único problema que Mário Travaglini tem para ATLÉTICO X GRÊMIO'

escalar a equipe na partida com os baianos, No jogo de Enquanto ° Atlético treinava ontem de manhã na' Vila
quarta-feira ele chutou o chão, virando o pé. Assim os Olímpica, com o treinador Telê exigindo o máximo de todo
vascaínos estão com Alcir e Dé, na delegação mas sem o plantel, embora lamentando não poder contar ainda com

poder contar com eles. o melhor time o Grêmio, seu adversário de amanhã, no
Em Aracaju, começam a circular boatos que Dequinha Estádio Minas Gerais, também se esforçava na Toca da

pode deixar o comando técnico do Sergipe a qualquer, Raposa em exercícios físicos e bate-bola. (

momento. Oficialmente entretanto não se sabe nada. Se Telê tem dúvidas em escalar Mazurkiewicz; Grapete,
MAZINHO Bibi e Campos, estes dois ainda em tratamento medico, o
Pepe vai promover a estréia de Mazinho na partida de treinador do Grêmio, Carlos Froner, que dirigirá pela '

amanhã, contra o Palmeiras, e saberá hoje, se poderá contar terceira vez o time na sua volta ao 'clube, também manteve
com Edu, que está em tratamento para reduzir o peso acima após ° treinamento a Vt'eerteza de escalar Humberto Ramos
do normal. Leo voltou contundido e será substituído por e Everaldo, com contusões na perna direita. Mas Humberto
Brecha, que formará ao lado de Clodoaldo no meio de Ramos, uma atração à parte por ter pertencido ao Atlético,
campo. quer jogar.

e taxas.

REN_OVOU

O ESTADO RESPONDE RÃ. Neste ano, quan
,

do terminar o Campeonato Estadual, O ES

TADO dirá quais foram os melhores do fute

, boi catarinense, em 1973. A exemplo do ano

passado, às segundas feiras, a equipe de espor
te de O ESTADO publicará a seleção da roda-

da. No final do campeonato, serão seleciona
dos os melhores pela média conseguida duran
te todo o Estadual. O ESTADO formará a se

leção do ano, e dirá, ainda, quem foi' o craque
revelação; qual o melhor juiz, o mais dinâmico
Presidente de clube, o melhor técnico. O pa
trocínio é da Apesc.

u

FERRO E CIMENTO',
MELHORES PREÇOS

PHILIPPI & CIA.
a casadoconstrutor

..o
::>
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RELAÇÃO de jogadores
com nomes exóticos neste

campeonato nacional, come

çando com Pinga e Caco, do

Figueirense. Completando tem

Biluca (Rio Negro), Marciano
c Beijoca (Fortaleza), Afinet�
e Luiz Fumanchu (Vasco da

Gama), Nego e Juca Shaw

(América MG), Dito Cola (Co
ritiba), Ratinho (São Paulo),
Botinha (Santa Cruz), Cajoba
(Moto Club,,), Ventilador (Ti
radentes), ,Batata (Cruzeiro),
Casca, Petronildo c Cipó (Ser-

j
figueirense J"exlos de Mauro Pires,

,

nosso enviado espef:ial

Seve�o pode ficar fora do jogo

Apesar da temperatura alta, Clemente exigiu bastante dos goleiros Nielsen e Célio

Com a temperatura em 32 graus, Antoninho e Antônio Cle

mente realizaram na manhã de ontem, no Estádio Pelezão, um
treino técnico que serviu de apronto para o jogo de hoje a tarde

contra o CEUB.

Severo, que voltou d sentir o joelho ficou de fora realizando
exercícios especiais a beira do gramado.' Logo após Antoninho,
mesmo sabendo do médico que o atacante terá condições de jogo
hoje a tarde, mandou que ele ficasse no quarto do hotel fazendo
tratamento até a hora do jogo. Se Severo não tiver condições ele

lança novamente Paulo Reina na equipe titular.

A principio o treino estava marcado para o campo do Ipiran
ga, em clube da várzea, pois a Comissão Técnica: achava que seria
muito difícil de usar o Pelezão, mas mesmo assim, com a inten-

-

ção de fazer um reconhecimento do gramado Antoninho levou a

delegação para o local do jogo. Quando chegaram lá ficaram

espantados com a recepção que tiveram e os dirigentes da Fede

ração Desportiva de Brasflià não colocaram nenhum obstáculo
para que o Figueirense treinasse no estádio.

Quando os trabalhos foram iniciados Antônio Clemente só
tinha uma preocupação: a de movimentar bastante os jogadores e

procurou, exercitar, bastante Célio e Nielsen, pois segundo infor

mações o CEUB chuta muito de fora da área. O treinamento foi

para que os goleiros se adaptassem com a distância dos chutes, e
não se surprendessem na hora do jogo.

Com uma duração de 90 minutos Moenda, Casagrande e Moa
cir foram os jogadores que mais sentiram a temperatura e no

final sentaram-se a beira do gramado completamente exaustos. A

primeira providência do médico, dr. Paulino foi de que todos
bebessem bastante líquido para evitar uma possível desidratação.

No final Nocaute Jack c Francisco de Ataide fizeram massa

gens reforçada em todo o plantel para relaxar a musculatura dos

jogadores. Após os trabalhos todos retornaram, ao Hotel onde a

delegação está hospedada e almoçaram
A tarde estava programada um paseio a Câmara Federal mas

Antônio Clemente achou inoportuno por causa do desgaste e

todos ficaram sentados descansando na piscina do Brasília Palace ,

Hotel.

OS PENETRAS incomo

dam mesmo. Em Maceió, Ala
goas, o governador Afrânio La

ges resolveu reunir desportistas
e secretários de seu governo
para resolver a situação de pe
netras no estádio Rei Pclé, Da
reunião ficou acertado que até
o governo do estado pagará o

jogo. A Casa Civil dará uma

nota oficial comunicando que
para entrar na Tribuna de

Honra, a autoridade terá que
receber um ingresso compra
do, cuja distribuição será feita
através do ga binete civil do go
vernador. Afrânio Lages deci
diu também que o Secretário
de Segurança e comandante da
Polícia Militar de Alagoas da
rão toda atenção para contro

lar a entrada dó torcedor no

,

Rei Pelé, a fim de evitar os pe-
netras.

* * *

git e), Vermelho Major e Bié
eCRB), Cicano (Sport Recife),
Careca.Iurn do América de Na
tal e outro no América de

Cam,PQ Grande).
* * *

DE BRASfLlA, ainda a bri

ga Botafogo x Ccub por causa
da renda; com o visitante acu

sando o dono da casa de
roubo. Rivadávia Correia

Meycr, presidente do Botafo

go, afirma que o local onde
conferiam a renda era o mais

precário 'possível. "Havia di
nheiro espalhado por todo la

do, inclusive embaixo de uma

velha Gama caindo aos peda
ços; Não sei o que ela fazia
ali".

EM MANAUS, quinta-feira
l, noite, onde jogavam Inter
nacional e Nacional, foi preci
so que Carlos Costa, juiz da

partida, aos 30 minutos do pri
meiro tempo fosse até o túnel
dos reservas, para que o meia
cancha amazonense Ãngelo
fosse retirado de campo. O jo
gador estava machucado e sem
condições de continuar no gra
mado, mas só depois de dois,
pedidos do juiz é que o técni
co Barbatana colocou Sergi
nho no lugar de Ângelo, 'que
saiu com o tornozelo inchado.

Mário Medaglia

Antoninho não vai

mudar _SJ��U �squema'

o CEUB vai entrar em campo com o mesmo time que terminou o

jogo em Curitiba: Rogério; Oldair, Paulo Lumumba,
Emerson e Rildo; Jadir e Péricles; Marco Antônio, Claudio,

Dario e Xisté foram escalados por João Avelino. A
[ partida é no estádio da Federação, que abriga 40 mil pessoas

Falta de estádio para treinar é
I '

o maior problema de João Avelino
João Avelino está tranquilo aguardando a

hora do jogo, apenas um pouco preocupado
com o estado físico de alguns jogadores, que
sentiram demais a viagem para Curitiba e a

partida:
- .o Ceub não está muito bem fisicamen

te, por causa' do desgaste muito grande dos

jogadores em Curitiba. Viajei junto com Pa

raguaio e Claudio Coutinho e eles me avisa
ram que o Figueirense tem bom preparo físi
co e não dá colher de chá. Qualquer discui
do e eles faturam. Eles me contaram maravi
lhas �obre Adailton e Almir e, disseram que
estes jogadores estarão valendo uma fortuna
no final do nacional. Não estou surpreso
com os resultados conseguidos até agora pe
lo Figueirense. Pelo que soube o empate'
com o Botafogo foi até injusto. Respeito o

Figueirense como se fosse o Santos e não
mudarei meu sistema tático. Vamos jogar
com muita precaução e tranquilidade.

Segundo Avelino, o Ceub joga como toda
equipe moderna. Ataca quando pode e de
fende quando necessário. Para ele, fazer gols
hoje em dia é muito difícil. "É um acidente
de trabalho".

- Nós jogamos realmente retrancados,
pois o empate nos dá segurança perante tor

cida e diretoria, apesar de não temer a perda
do emprego.

'

Os jogadores do Ceub são bem pagos e

percebem ordenados que variam de dois a

seis mil cruzeiros. Oldair, Paulo Lumumba,
Rildo e Claudio são os que ganham mais.

Isto, de acordo com João Avelino, é uma

boa razão para que seus jogadores façam
muita força nos jogos e para vencer o Figuei
rense a diretoria já estipulou um bicho espe
cial:

- Pelo empate com, o Botafogo recebe
mos quatrocentos cruzeiros. Mesmo perden
do para o Coritiba os jogadores ganharam
duzentos cruzeiros. Isso e mais a força de
vontade e dedicação dos jogadores em busca
da vitória, superam qualquer deficiência.

Mas o Ceub enfrenta um grande proble
ma com relação ao Pelezão, por causa de
Wilson de Andrade - "um ignorante de mar

ca" - presidente da Federação Desportiva
de Bras ília:

'

Avelino não gosta do presidente da Federação: Ué um ignorante de marca".

- Só vamos ao estádio para jogar e nada
mais. O Wilson pensa que o gramado é de
ouro e não deixa a gente treinar. Essa proibi
ção absurda nos obriga a fazer treinamentos
em campos que não permitem o uso de chu

teiras, só tênis, porque não tem grama. É
tudo areia. Aliás, aqui é duro de trabalhar,
pois tudo fica difícil, o Pelezão tem aspecto
moderno, mas em conforto nota zero, é uma

porcaria.

time com estes jogadores que não jogavam
há quase dois anos. Por isso acho que o

Ceub está rendendo bem e até surpreenden
do. Os' velhos estão dando tranquilidade aos

novos, caso de Péricles e Marco Antônio,
nossas revelações. Estes jogadores irão se

destacar no nacional e Antoninho, técnico
do Figueirense quer levá-los para a seleção
brasileira de amadores. Périclcs tem 17 anos

e Marco Antônio 1 � e não foram registrados
como profissionais por causa disto.

O TIME
Embora � Ceub esteja formado apenas há

quarenta dias, João Avelino diz que a equipe
vem correspondendo à expectativa:

Avelino falou também sobre a posibili
dade de seu time chegar às finais:

- No pr'incfpio não tinha nenhum joga
dor. Depois fomos contratando elementos
como Rogério, reserva do Grêmio. Rildo fo
ra do futebol, P�ulo Lumurnba desacredita
do, Oldair em hm de carreira c Jadir um

eterno reserva no Grêmio.' 'Formamos um

- Sei que não será fácil, mas acredito na

classificação: embora ainda seja muito cedo
para se falar nisso. Aliás, não prometi nada à
diretoria, a não ser muito trabalho. Mas te
nho certeza que mostraremos o suficiente
para garantir nossa presença no nacional do
ano que vem.

Rildo alertou sobre

excesso de otimismo
Devido ao desgaste dos jo

gadores no jogo contra o Cori
tiba e a longa 'viagem, João
Avelino, técnico do Ceub re

solveu alterar seu esquema de

trabalho e em ve'z de treino tá
tico fez apenas caminhada nas

dependências do estádio.
Em seguida 'o médico Má

rio Trigo (ex-seleção brasileira)
determinou massagens para to

do o planteI. Às quinze horas
Avelino concentrou o time no

hotel Aquarius, distante ape
nas três quilômetros do está
dio Pelez ão, Os reservas para
hoje serão Valdir (goleiro),
Oliveira, Rogério II, Valmir e
Juraci.

Apesar de terem feito exer

cícios leves, os jogadores do

Ceub demonstraram cansaço.
Oldair, Rildo e Paulo Lumurn
ba foram os que mais reclama
r amo Enquanto eram massagea
dos, Rildo advertiu os colegas
que não encarassem o Figuei-

rense como um adversário fra
co: "vocês estão completamen
te enganados, pois o Figuei
rense será um dos adversários
mais difí�eis que teremos. Ele
se iguala ao nosso time e per
tence a mesma chave. Vocês
devem se lem brar que não foi

por acaso que empatou com o

Botafogo c Coritiba. Eles mos

traram um futebol de primeira
e vamos ter que lutar muito

porque não vai ser fácil. De
pois do jogo vocês vão ver co

mo cu tenho razão,"
O goleiro Rogério, depois

de comentar com Claudio o

gol sofrido diante do Coritiba
disse:

- Contra o Figueirense va

mos ter pela primeira vez o

apoio da torcida. No jogo con

tra o Botafogo tinha mais tor

cedores para o time deles do

que para o' nosso. Acredito na

nossa vitória, mas sei que não
vai ser fácil.

Pelezão, um problema
para Wilson Andrade'
O que muita gente não sa

be, é que o Estádio Pelczão é

particular e pertence a Federa

ção Desportiva de Br 'asma, gra
ças ao trabalho de seu presi
dente, Wilson Andrade, que
inclusive comprou o terreno

para que fosse construído o

campo. At é agora, foram gas
tos um milhão c quinhentos
mil cruzeiros e para a sua con

clusão, falta ainda, aproxima
damente, mais um milhão.

Wilson Andrade, chega ao

Estádio Pclczão às oito da ma

nhã c sai às 18 horas, para dar

expediente na federação. In

clusive, ele que é advogado e

procurador do Governo Fede

ral, deixou os estudos que es

t ava fazendo para se dedicar
inteiramente a construção do
estádio. Ele diz das dificul
dades que está tcrido :

- Este estádio está sendo.
construído' na base do sacrifí
cio e não temos ajuda do go
verno em tostão. A Federa-
ção não tem recursos e está
construindo tudo na base do
crédito. Atualmente estamos
com' uma dívida de 800 mil
cruzeiros. A firma que emprei
tou os trabalhos, a CIVISA,
não fez nenh um con tra to assi

nado comigo, -só no crédito
pessoal, pois eles tem con

flança. A única ajuda que tive
mos, foi do MEC. Ele nos deu
500 mil cruzeiros c' prometeu

dar mais um pouco agora..
Depois de orientar os fun

cionários, ter carregado alguns
canos c limpado: os vestiários,
Wilson continuou: "0\ pior de
tudo, é que o governo não aju
da c está construindo outro es

tádio no centro para 100 mil

pessoas. Seria melhor que eles
dessem condições para que nós
terminássemos este que seria
muito mais barato c prático. t
duro de se trabalhar, mas se

Deus quiser, ele será concluí-,
do".

o estádio é ruim e

não está concluído
Na hora do treino 'do Figueirense, ontem pela manhã, o

Estádio Pelczão estava lotado de jornalistas ..... lém de O Estado,
estavam presentes O Globo, a Folha da Manhã de São Paulo,
Placar, Jornal do Brasil, Estado de São Paulo e os .três jornais
locais: Correio Brasiliense, Diário de Brasflia e Jornal de Brasflia,

,

O Pelezão, se sofresse uma vistoria rigorosa da CBD, não teria
condições reais de funcionamento neste Campeonato Nacional.
Seu estado é precário e esta en fase de conclusão com muita
morosidade. Ele foi iniciado em 1964 cscu término está previsto
para esse Iinal de ano.

As condições do vcstiáric dos visitantes, são péssimos c só
existem quatro banheiras térmicas que deverão funcionar hoje
pela primeira vez. O aquecedor foi colocado ontem à tarde e'
poderá, ser utilizado pelo Figueirense. O vestiário está inacabado
e não tem ainda piso, sendo utilizado uma mesa de .nade ira crua
para massagen�.

Os operários, em número de cem aproximadamente,
trabalham 10 horas por dia para que o estádio tenha condições
de acomodar um maior número de torcedores com conforto.

Uma das grandes falhas, mas que no futuro poderá ser

corrigida, é a entrada dos jogadores para o campo. Só existe um

túnel para o time local, visitante e juízes. Para que o árbitro não
entre junto com os jogadores foi feita provisoriamente (s em

segurança) uma cerca de arame, chamado por alguns de galinheiro.
O campo, com gramas bata tais (mista - larga e fina), tem as

dimensões inferiores às do Orlando Scarpelli: 105 por 70 e

'apresenta algumas deficiências no gramado, com altos e baixos.
A grama, plantada sobre barro vermelho, é a única que resiste a

temperatura de Brasflia. (Os jogadores do Figueirense criticaram
muito O. campo, principalmente o barro). Embora seja utilizado
somente em setembro, o sistema de drenagem é perfeito, sendo
considerado como um dos melhores do Brasil, r

O estádio possue quatro postes com 36 lâmpadas de 500 , I IJ
wolts c a luminosidade não é das melhores, sendo bastante
criticada pelos fotógrafos.

A imprensa está servida com 12 cabines (pequenas) e a

marcação do campo é feita com cal. Nocaute Jack achou muito
perigoso para os jogadores.

Para evitar problemas de renda, como no caso Botafogo, o

presidente da Federação pretende colocar catraca especial para
autoridades, convidados c a imprensa. Fiscalizando a renda, além
dos representantes da EBF c CBD, o Figueirense trouxe João
Polli e Asty Pereira.

'

Para o jogo de hoje, funcionarão com precariedade 22
nílheiterias e quatro entradas de acesso para o estádio. No último
jogo contra o Botafogo, ?s torcedores arrombaram os portões
paraentrarem,

SETOR FLORIANOPOllS

o Figueirense vai jog�r hoje em Brasflia com este time: Célio';
Pinga, Jailson; Moenda e Casagrande; Adailton,

Almir e Moacir; Caco, Neilor e Severo ou Paulo Reina. O juiz
será José Marçal Filho (carioca) e o in (cio

da partida está previsto para as 18 horas, no estádio Pelezão.

se nao passar no exame médico

--Dois Toques
Teste importante

O primeiro jogo fora de Florianópolis pelo nacional valen
do dois pontos, hoje, em Brasília, é um teste importante para
a equipe do Figueirense.

E nesta' partida Antoninho poderá observar, longe das in

fluências emanadas da torcida, até onde vai a capacidade dos
que atualmente formam o seu, time. Moenda, por exemplo,
terá o mesmo comportamento jogando fora do Orlando Scar
pelli?

A indagação sobre o zagueiro está diretamente ligada ao

que Antoninho pretende com relação ao esquema defensivo
do Figueirense. Contra o Botafogo Moenda não repetiu o que
fez diante do Coritiba. Houve um desequilíbrio no momento
em que os atacantes adversários pressionaram em busca do

empate, com a falta de tranquilidade e inexperiência de
Moenda. E o goleiro Célio acabou embarcando na mesma

canoa.

Antoninho não chegou a afirmar que estas seriam as duas

primeiras substituições. Pelo contrário, disse que não pode
mexer no time pelo que ele fez nas partidas contra Coritiba e

Botafogo. '

Mas poderá fazê-lo, caso a equipe !lá mal em Brasília,
diante do Ceub, cujos resultados alcançados frente aos mes

mos adversários praticamente se equivalem aos do Figueiren
se. Por tanto, existe um equilíbrio, que pode ser um fator
importante para um sucesso do Figueira' em Brasília. A não
ser é claro, que o. time sinta demais a diferença de campo,
clima - a temperatura lá anda pelos 32 graus - e a ausência
de torcida.

E nesse caso Antoninho terá que modificar, não critérios,
mas jogadores que já contra o Botafogo mostraram pouca ou

nenhuma tranquilidade em momentos decisivos da partida.

A preocupação do treinador é com a temperatura

Antoninho passou a maior parte do treino ·'técnico de ontem

observando a reação dos jogadores devido a mudança brusca de

temperatura. Mas, mesmo assim, ele acredita num bom resultado: "o

jogo vai ser muito difícil, mas estamos preparados apesar da'

temperatura estar completamente adversa. O time está bem
fisicamente e tem condições de jogar sob o forte calor de Brasília."

Pelo fato de jogar no campo do adversário, Antoninho não irá
alterar o sistema tático da equipe: "jogaremos num 4-3-3 variável e'
não vejo motivos para alterar o sistema. Iremos jogar livremente,
com a defesa bem plantada e os laterais ajudando o ataque. O time
está muito bem e tenho certeza que não irá decepcionar, embora
ainda não esteja no ponto em que desejamos. Quando"ele estiver, os
goleiros adversários terão muito trabalho. Sei que o CEUB joga
trancado e que prete nde vir para cima da gente e, nos vencer. Não
tem problemas quc estamos preparados c só se decide uma partida
dentro do campo e nos 90 minutos, fora é só papo."

Antoninho ainda conversou muito com o dr. Paulino para saber

das possibilidades de Severo, mas o médico disse que el e terá

condições de jogar. "Se não puder usá-lo eu lanço mão do Paulo
Reina e acredito muito neste jogador, mas tenho certeza que o

Severo vai estar no comando do ataque amanhã (hoje)."

Os preços baixaram.

Ortiga não gostou
Ortiga não gostou da atitude da'Federaçâo Desportiva de

Brasília ter diminuído o valor dos ingressos para o jogo de
hoje. "Vou exigir u-m documento da' Federação, que
comprove a redução do valor dos ingressos, caso contrário,
irei solicitar indenização junto à CBD da diferença. Es tau
bronqueando porque sei que existe um regulamento na

confederação em que as arquibancadas cobertas diferem do
preço das descobertas. Contra o Botafogo custaram 15
cruzeiros, e no jogo do Figueirense 10 cruzeiros. Por que
isso? Viemos para jogar e levar algum dinheiro, não para
perdê-lo. A única - diferença que existe entre nós e o

Botafogo, é que eles têm uma cota fixa de quarenta mil
cruzeiros, fora disto, mais nada." )

Mas para alegria dos jogadores o mau humor do
presidente passou na hora de pagar os bichos pelos empates
que os jogadores conseguiram nos primeiros jogos. Com a

finalidade de que os atletas pudessem fazer compras em

Brasília, o presidente, Major Ortiga, autorizou o pagamento
dos bichos e só não saiu antes porque o vice-presidente de
finanças, João José Machado só chegou ontem à noite.

Com respeito as possíveis chuvas hoje em Brasília o

Major disse que conhece bem a cidade e no seu t�)11pO em

que serviu na capital federal afirmou que só em setembro é
que chove em Brasflia. "Dia 22 de setembro é que deve
começar a cair chuva por aqui, acredito que o Figueirense
vai jogar com sol e muito forte."

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANlA CATARINA S.A.

A CENTRAiS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - SETOR
FLORI.ó:NÓPOLlS, comunica a seus consumidores que DOMINGO, dia 02/09(73, a
fim de possibilitar a execução dos serviços de manutenção na linha de 69kV .:

Roçada - Coqueiros - Substação de Coqueiros e Distribuidora da Ilha, haverã
desligamento geral de energia elétrica nos' Municípios de Florianópolis, Aguas
Mornas, Santo Amaro, Palhoça, São José, Biguaçu e Antônio Carlos no horário
compreendido das 6,30 às 9,30 horas.

Flor,ianópolis,31 de Agosto de 1973
- A EMPRESA-

- FALTARÃ LUZ AMANHÃ -

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




